
№ 46 (99)
18 ноября  2015 До нашего 25-летия осталось 52 Дня. отметим вместе!

Лучше, чем в Европе
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ТВ-программа  
на Всю неделю!
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ноВосТи одной сТрокой

  ► 20 ноября во всех субъектах РФ  
пройдет Всероссийский день  
правовой помощи детям.

На  ► 80% выполнен план  
по диспансеризации взрослого населения. 

Более  ► 32 миллионов рублей  
направят на реконструкцию стадиона 
«Труд» из бюджета региона. 

На  ► 24 ноября назначены  
публичные слушания по бюджету 
Ульяновской области на 2016 год. 

На базе сельскохозяйственной академии  ►
начнет работу молодежная академия  
современного аграрного бизнеса.

Вас здесь не было

Малиновка, которой нет на карте 
Дорога полна неожиданностей. Никогда не знаешь - 

найдешь ли что-то интересное или прокатишься впустую. 
Заезжая в село Валгуссы, я неожиданно нашел последнего 
жителя уже не существующей деревни с красивым назва-
нием Малиновка.
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народный кошелек

Заслуженный отдых  
помашет ручкой?

Госслужащим и работающим пенсионерам надо гото-
виться к пенсионным новшествам. Споры на тему, надо или 
нет повышать возраст выхода россиян на пенсию, идут уже 
не первый год. И это понятно: ведь пенсионная тема - одна 
из самых волнующих для каждого из нас. 
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исТория и соВременносТь

Красота не исчезнет
Три года назад мы побывали в 

селе Елшанка, что в Ульяновском 
районе, и увидели полуразрушен-
ный храм Во имя иконы Казанской 
Божией Матери, который даже в та-
ком состоянии поражал красотой и 
величавостью. Красотой, которую не 
убили ни время, ни ветра, ни люди.
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С праздНиком!
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Молодежная мордовская организация будет создана в Ульяновской области.   ►
Соответствующее решение принято в рамках I Мордовского молодежного форума.

Всемирная неделя предпри-
нимательства проходит сейчас 
в Ульяновской области.

Бизнес-
неделя
Арина СОКОЛОВА

Это широкомасштабный меж-
дународный проект, охватываю-
щий 157 стран. Задача акции 
- повышение мотивации и стиму-
лирование молодежи к открытию 
собственного дела.

Среди главных событий недели, 
по информации министерства 
экономического развития региона, 
выездные образовательные меро-
приятия в рамках проекта «Бизнес-
путеводитель по мерам государ-
ственной поддержки предприни-
мателя», семинар «Менеджмент 
для предпринимателей», день 
открытых дверей в Ульяновском 
областном бизнес-инкубаторе, 
торжественная церемония от-
крытия инновационного образова-
тельного проекта «Лига школьного 
предпринимательства».

- В регионе уделяется серьез-
ное внимание развитию малого 
и среднего бизнеса. В непро-
стых экономических условиях мы 
делаем ставку именно на пред-
принимателей. Тех, кто способен 
быстро среагировать на требо-
вания, предъявляемые рынком и 
текущей ситуацией. Хочу сказать 
отдельное спасибо активному 
бизнес-сообществу, которое не 
остается в стороне, а продолжа-
ет помогать нам в решении ряда 
вопросов, связанных с формиро-
ванием благоприятного делового 
климата на территории региона. 
Многие предложения, совместно 
выработанные на различных пло-
щадках, услышаны коллегами на 
федеральном уровне и уже реа-
лизованы, - сказал глава региона 
Сергей Морозов.

Мы продолжаем серию публикаций 
к 25-летию «НГ» - юбилей будем  
отмечать в январе 2016 года.

В 90-е годы, в  пору газетно-
журнального бума, каждое уважающее 
себя издание имело приложение, а то 
и не одно. Многие из этих приложений 
потом становились самостоятельны-
ми. А читатели вскоре забывали, кто 
дал им путевку в жизнь. Мы решили 
напомнить.

Первым приложением «НГ» в год 
ее рождения стало «Лукошко», такое 
пособие-помощник для женщин, не-
равнодушных к рукоделию, кулинарии 
и прочим женским премудростям. Оно 
выходило раз в месяц в виде неболь-
шой брошюрки. Прошу осознать важ-
ность момента: Интернета не было и в 
помине, киоски еще не были завалены 
глянцевыми журналами и книгами о 
том, что носить, как готовить, как на-
водить красоту, как обустроить дом и 
проч. и проч. Да и торговые центры с 
изобилием товаров еще не построили. 
Потому «Лукошко» стало своеобраз-
ным бестселлером.

Знаете, что было главной его изю-
минкой? Никаких перепечаток (от-
куда?). Все писали наши ульяновские 

авторы - мастерицы на все руки. И это 
рождало у читателей особое доверие 
и особый интерес. Ведь с авторами 
можно было пообщаться, совета у них 
спросить. Рецепты блюд? Пожалуйста. 
Шить-вышивать, вязать крючком и 
спицами? И этому научим. Интерьер 
квартиры украсить симпатичными ве-
щицами, сделанными собственными 
руками? Легко. И для мужчин полезные 
советы водились - мужским-то рукам и 
в квартире, и на даче дело найдется.

«Лукошко» со сменой руководства и 
ввиду финансовых сложностей пере-
стало существовать. Сейчас советов 
в прессе и Интернете - море. Но знаю: 
есть читательницы, которые до сих пор 
хранят «Лукошко».

Второе приложение, которое стало 
известно за пределами Ульяновска, - 
газета «Актерский дом», совместное 
детище «НГ» и Ульяновского отделения 
Союза театральных деятелей. Мы на-
зывали ее «АД», но делали с удоволь-
ствием и с улыбкой. Жизнь актеров на 
сцене и за кулисами, премьеры, со-
бытия, гастроли, история (была такая 
рубрика «Тени забытых страстей»), 
жизнь театра во всей ее полноте, глу-
бине и загадочности - сколько счастья, 
слез и радостей принес «АД» театра-

лам и самим его героям. Газету знали 
в СТД России, перепечатывали из нее 
материалы, она шла нарасхват в доме 
отдыха «Актер», что в Сочи. Спустя 
годы «АД» постигла та же судьба, что и 
«Лукошко»... Жаль.

Ныне хорошо известна за предела-
ми Ульяновска областная спортивная  
газета «Чемпион». Да-да, она тоже 
начиналась как приложение к «НГ». 
Выросла, окрепла, обрела постоянных 
читателей. Со временем менялась, 
конечно, как и все газеты. К примеру, 
в первые годы писала о спортивных 
событиях не только города и области, 
заглядывала на европейские и миро-
вые соревнования. До сей поры может 
похвастать профессиональными и 
верными журналистскими кадрами, 
которых знает вся ульяновская спор-
тивная общественность.

 Газеты читала  
Татьяна АЛЬФОНСКАЯ

Алекс МИТРИЕВ

Правительство Российской Федера-
ции утвердило программу по пере-
селению соотечественников для двух 
областей страны, одна из которых 
- Ульяновская.

По официальной информации Каби-
нета министров Российского правитель-
ства, вчера были утверждены проекты по 
возвращению в родные пенаты людей в 
двух регионах, Ульяновском и Пензен-
ском. В нашей области (кстати, одной 
из инициаторов этой программы) уже 
давно ведется работа по возвращению 
так называемых репатриантов, уро-

женцев региона, уехавших по разным 
причинам на чужбину. Причем имеется 
в виду именно зарубежье, а не Москва 
или другие российские города.

Когда-то люди покинули родные дома 
- кто в погоне за деньгами, кто в поиске 
красивой жизни, подальше от той си-
туации, что была в нашем крае в совет-
ское время и конце бурных 90-х годов. 
Сейчас, после позитивных изменений 
в Ульяновской области, произошедших 
в последние годы, некоторые из «чуже-
странцев» изъявили желание вернуться 
на родину. Сделать это не так просто. 
Переезд - дело хлопотное, особенно из 
заграницы. В этом им поможет утверж-
денная программа.

По данным документа, обратно в 
Ульяновскую область вернутся 1 485 
соотечественников, из которых 495 - 
участники программы, 990 - члены их 
семей. Для сравнения, в Пензенской 
области 3 665 «возвращенцев». 

Новые-старые жильцы Ульяновской 
области - это дополнительные трудовые 
ресурсы, социально-экономические от-
ношения. По утвержденному проекту 
региональное правительство окажет 
всем вернувшимся людям необходи-
мую помощь в поиске жилья и трудо-
устройстве.

Репатрианты вернутся  
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20 ноября - День  
приемных семей  
в Ульяновской области
Семья - это бесценный дар для каждого человека. Из 
семьи мы делаем шаг в большую жизнь и ежедневно 
возвращаемся к семейному очагу, который дарит нам 
тепло и поддержку. Именно в кругу родных и близких 
воспитываются такие важные человеческие качества, 
как любовь и отзывчивость, умение прощать и помо-
гать друг другу в трудную минуту, а ребенок получает 
первое представление об общечеловеческих ценностях.

Опираясь на крепкие и дружные семьи, развивается 
государство, поэтому решение проблем сиротства, укре-
пление института семьи и защита детей - это главная за-
дача для страны и, конечно, для Ульяновской области. И 
мы прилагаем все усилия для того, чтобы дети, которые 
остались без родительского тепла, обрели свою семью. На 
сегодняшний день в Ульяновской области проживают 4 609 
детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родите-
лей. При этом 3 825 из них воспитываются в замещающих 
семьях. И мы верим, что эта цифра будет расти. Для этого 
в регионе успешно работает школа приемных родителей, 
действует целый комплекс поддержки таких семей.

Быть приемными родителями - это значит воспитывать 
детей, которые прошли через массу жизненных испытаний, 
быть ответственными и терпеливыми. Их судьба и будущее 
теперь зависят от вас. Спасибо вам за душевную чуткость, 
безмерную любовь к детям, доброту и мудрость. Надеюсь, 
что ваш пример станет показательным для всех жителей 
области, привлечет внимание остальных ульяновцев к 
проблеме социального сиротства и предложит новые пути 
ее решения.

Дорогие земляки, вы без оглядки на трудности взяли 
на себя новые обязательства, и, уверен, новый почетный 
статус приемного родителя принесет вам только счастье 
и крепкую опору в лице принятого в семью ребенка. Я 
горд, что на нашей Ульяновской земле живут такие люди. 
И я искренне надеюсь, что с каждым днем вас будет все 
больше. Пусть в ваших семьях царят мир и бесконечная 
вера в добро. Бережно храните тепло домашнего очага. 
Низкий вам поклон!

Губернатор - председатель правительства
Ульяновской области С.И. МОРОЗОВ
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Сергей Морозов вошел в состав  
нового президиума Госсовета  
при Президенте РФ.

Президент России Владимир Путин 
распорядился утвердить новый состав 
президиума Госсовета. Для решения 
оперативных вопросов он формируется 
из девяти человек (по одному представи-
телю от каждого федерального округа), 
подлежит ротации раз в полгода. Его 
заседания проводятся по мере необхо-
димости, но, как правило, не реже одного 
раза в три месяца.

В новый состав президиума во-
шел губернатор Ульяновской области  
Сергей Морозов, губернатор Сахалин-
ской области Олег Кожемяко, губерна-
тор Севастополя Сергей Меняйло, гу-
бернатор Новгородской области Сергей 
Митин, глава Кабардино-Балкарской 
Республики Юрий Коков, губернатор 
Краснодарского края Вениамин Кондра-
тьев, губернатор Свердловской области 
Евгений Куйвашев, губернатор Вла-
димирской области Светлана Орлова, 
губернатор Красноярского края Виктор 
Толоконский.

Для оперативных решений

«Атомное» искусство
В Димитровграде подвели итоги театрального  
фестиваля «АтомГрад».

Пятый по счету фестиваль проходил в течение всей 
прошлой недели - с 8 по 15 ноября. Его участниками 
стали театры из восьми регионов России и один кол-
лектив из белорусского Гомеля. Но Гран-при в итоге 
досталось хозяевам - Димитровградскому драмати-
ческому театру, который представил на конкурсную 
программу спектакль «Гроза». Он же получил призы в 
номинациях «Лучшая сценография», «Лучшая мужская 
роль второго плана» и спецприз председателя жюри 
Кларины Шадько. 

А настоящим подарком для димитровградцев стало 
участие в торжественном закрытии фестиваля народного 
артиста России Бориса Щербакова. 
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В регионе досрочно выполнен майский указ президента по ликвидации очередности в детсады  ►
для детей 3 - 7 лет. Теперь будет решаться проблема обеспечения мест для детей от 1,5 до 3 лет. 
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11 ноября   ►
Сергей Морозов весь день работал в Новоспасском районе. Он 
проконтролировал ход возведения шестиквартирного дома, 
предназначенного для переселения граждан из ветхого жилья, 
вручил ключи от новых квартир 18 детям-сиротам, встретился 
с представителями мусульманской уммы, а также поздравил 
жителей села Троицкий Сунгур с 400-летием. 

12 ноября   ►
Глава региона находился с рабочим визитом в Чехии. Сергей 
Иванович провел переговоры с компанией, работающей в 
станкостроительной отрасли, а также посетил завод, рас-
положенный в городе Вишков, где ознакомился с производ-
ственным процессом компании - поставщика концерна «ДМГ 
МОРИ». В рамках проведенных встреч достигнута договорен-
ность о локализации ряда предприятий в Ульяновской области. 
Планируется, что одна из компаний разместит производство 
телескопических и кабинетных защит для станков, а также 
шариково-винтовых пар на территории парка поставщиков 
«ДМГ МОРИ» в промзоне «Заволжье». 

13 ноября   ►
В рамках рабочей поездки в Чехию губернатор и председатель 
Российско-Чешской смешанной торговой палаты Владимир 
Ермаков подписали меморандум о сотрудничестве. Согласно 
подписанному документу, регион будет укреплять партнерство 
с Чехией по широкому кругу направлений. Также заключен 
договор с генеральным директором чешской компании 
«Тримилл» Миланом Юлином и генеральным директором 
корпорации развития региона Сергеем Васиным о намерениях 
строительства на территории региона завода по производству 
сверхскоростных обрабатывающих центров.

14 ноября   ►
Глава региона встретился с родителями тяжелобольной двух-
летней девочки Евы Изнаировой на благотворительном кон-
церте, организованном для сбора средств на лечение девочки. 
Тяжелое заболевание диагностировано у нее в начале октября 
2015 года. Дорогостоящее лечение в зарубежной клинике 
обойдется семье в семь миллионов рублей. Сергей Морозов 
вручил семье сертификат на миллион рублей.

16 ноября   ►
Свои предложения по усовершенствованию бизнес-климата 
губернатор озвучил на IV ежегодном форуме «100 шагов к 
благоприятному инвестиционному климату». Его выступление 
на пленарной сессии конференции в качестве эксперта было 
посвящено новым подходам работы с бизнес-сообществом, 
которые могли бы стать основой экономического роста на 
уровне страны. Губернатор предложил использовать опыт 
Ульяновской области и проводить общероссийскую неделю 
предпринимательских инициатив, приурочив ее ко Всемир-
ной неделе предпринимательства. Напомним, она проходит  
с 16 по 22 ноября. 

17 ноября   ►
Губернатор принял участие в пленарной сессии 4-го междуна-
родного форума «Умный город будущего» в Москве, организа-
тором которого выступает МИА «Россия сегодня». Его выступ-
ление было посвящено развитию Ульяновской области. 

дневнИк губернатора

Особенности школьных 
маршрутов в зимний период
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Но жизнь даже в юном возрасте не 
состоит из одних лишь развлечений, 
и природа, у которой, как известно, 
нет плохой погоды, может помешать 
школярам выполнению их прямых 
обязательств.

Фермеры помогут
Хорошо, когда родная школа на-

ходится в шаговой доступности, тут 
никакой буран не сможет одолеть тягу к 
знаниям. Но что делать, если образова-
тельное учреждение за несколько верст 
от дома или в другом селе? А таких у нас 
в регионе почти семь тысяч. Ежедневно 
повторять подвиг Ломоносова совре-
менным ученикам не нужно, их доставит 
до места учебы школьный автобус. И 
снежные заносы ему нипочем, школь-
ные маршруты стоят на первом месте 
у дорожников. Мамы и папы могут не 
бояться, что из-за капризов природы их 
драгоценное чадо прогуляет учебу.

- В ночное время в случае непогоды 
работают около 60 - 80 единиц снего-
уборочной техники, в дневное - 120. 
При обильных осадках готовы задей-
ствовать и 200 машин, в этом случае 
мы обращаемся за помощью в первую 
очередь к фермерским хозяйствам  

и частным лицам. Согласно норма-
тивным документам, после окончания 
снегопада все дороги должны быть 
расчищены в течение 6 часов, - объяс-
нил заместитель директора областно-
го департамента автомобильных дорог 
Рафаэль Тукаев.

Каждое утро в 5 часов выезжает пат-
рульная служба для проведения мони-
торинга состояния дорог на школьных 
маршрутах. Предрассветный объезд 
- не единственная мера контроля. На 
особо опасных участках, таких как Пре-
зидентский мост и Мулловская гора 
на трассе Ульяновск - Димитровград 
- Самара, в прошлом году были уста-
новлены онлайн-камеры. В 2015 году 
их полку прибыло - электронный на-
блюдатель появился в селе Порецкое 
на дороге Солдатская Ташла - Кузова-
тово - Новоспасское.

тИмИрязевскИй опыт
Один из близлежащих к област-

ному центру школьных маршрутов 
связывает поселок Тимирязевский, 
станцию Лаишевка, села Михайлов-
ка, Новая Бирючевка и Новый Урень. 
Каждое утро в Тимирязевскую школу 
съезжаются за знаниями 68 детей  

Родные не по крови
Настоящую полную семью не заменит никогда никакой, пусть даже самый 
комфортабельный и хай-тековый, детский дом. Простую истину, что мальчишки и 
девчонки должны воспитываться в семье, знают взрослые. Оттого и количество приемных 
семей растет в Ульяновской области год от года.

Марк КРОЛЬСКИЙ

Прошедшие ноябрьские дни отметились настоящими 
зимними снегопадами. Казалось бы, детворе привалило 
столько радости: хочешь - в снежки играй, хочешь - бабу 
снежную лепи.

и подростков. Несмотря на то, что все 
поселения соседствуют друг с другом, 
расстояние получается солидное - от 
самой удаленной Михайловки до Тими-
рязевского целых 15 километров.

- В нашей школе учатся 203 ученика, 
- рассказала директор образователь-
ного учреждения Валентина Селива-
нова. - Детей возят двумя автобусами, 
утром каждый осуществляет по два 
рейса. До начала уроков и после их 
окончания до отправки домой ребята 
находятся под присмотром воспитате-
ля. После обеда также совершается по 
два рейса, но иногда к ним добавляется 
третий. Это отвозят девятиклассников 
и одиннадцатиклассников, оставав-
шихся на консультации по подготовке 
к ГИА и ЕГЭ.

Родители могут быть уверены, что 
абы кого не возьмут в водители школь-
ных автобусов. Попасть за руль сможет 
шофер со стажем управления транс-
портным средством категории D плюс 
за последние три года у него не долж-
но быть серьезных нарушений правил 
дорожного движения. Иными словами, 
человек нужен серьезный и ответ-
ственный. Ведь ему доверяют самое 
ценное - жизнь и здоровье детей.

Справка «НГ»
В Ульяновской области организована пе-
ревозка школьников по 404 маршрутам, 
для чего используются 287 автобусов. 
Почти треть от общего количества всех 
учащихся перевозится в Ульяновске, 
Барышском, Ульяновском и Майнском 
районах. По количеству маршрутов ли-
дируют Барышский (34), Майнский (33) 
и Николаевский (30) районы.

После окончания  
снегопада все дороги 
должны быть расчищены 
в течение 6 часов.
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19 ноября ►

В регионе

Свыше 350 участников собрал гала-концерт фестиваля украинской песни «Червона рута»   ►
в Ульяновске 16 ноября. Проект является победителем конкурса на предоставление субсидий НКО.

мНеНие

Ульяновцы обсуждают в соцсетях
Дмитрий Яшнов
@ibidum

Дождались... =)
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Долги отдадут 
с рассрочкой?
Александр КонстАнтинов

В конце 2013 года Россия купила  
украинские еврооблигации на три милли-
арда долларов. Тогда президентом Укра-
ины был Виктор Янукович. Фактически 
наша страна дала Киеву в долг огромную  
сумму, которую украинцы теперь  
отдавать не хотят.

При этом, как недавно выяснили социологи, 
большинство россиян не видят оснований для 
смягчения условий выплат по данному креди-
ту. Россия не так сегодня богата, чтобы про-
щать подобные крупные долговые суммы. 

В этом вопросе интересно - как же сами 
россияне, живущие сегодня совсем не бо-
гато, оценивают желание соседней страны 
«зажать» нам крупный валютный долг? 
На этот вопрос ответил Всероссийский 
центр изучения общественного мнения  
(ВЦИОМ). Социологи задали вопрос широко: 
«В декабре 2013 года по просьбе президента 
Украины Януковича Россия предоставила 
кредит Украине в размере 3 млрд долларов. 
В декабре текущего года истекает срок по-
гашения кредита, но Украина утверждает, 
что у нее не хватает средств вернуть долг. 
Новые украинские власти настаивают на 
реструктуризации долга - его частичном 
списании и отсрочке оставшейся выплаты. 
Какой, по вашему мнению, должна быть по-
зиция России в этой ситуации? (закрытый 
вопрос, один ответ, %)

Оказалось, что большинство россиян на-
строены крайне категорично. Не менее 79% 
наших сограждан сказали четко: надо требо-
вать возврата денег в установленный срок.

Только 15% опрошенных согласны пойти 
навстречу Украине. Кстати, выяснилась 
еще одна интересная деталь: эту идею су-
щественно чаще, чем россияне в среднем, 
разделяет электорат непарламентских 
партий (43%).

Среди опрошенных социологами есть и 
такие россияне, кто советует проявить гиб-
кость в данном вопросе. Они предлагают 
Украине в обмен на отсрочки и реструктури-
зацию долга оставить в покое Донбасс и пре-
кратить военные действия (12%). По словам 
опрошенных, также возможно дать согласие 
в ответ на просьбу Украины при «дружелюб-
ном к нам отношении» (7%) на новые, более 
выгодные условия сделки (3%) . 

В общем, получается, что настроения 
наших граждан можно выразить одной из-
вестной поговоркой: «Дружба дружбой, а 
денежки врозь!». Впрочем, и дружбы-то с 
Украиной у нас давно уже и след простыл…

Тем не менее, учитывая настроения не толь-
ко наших граждан, но и украинских партнеров, 
Россия предложила рассрочить платеж по 
долгу Украины на 2016 - 2018 годы. Мы готовы 
принимать долг по $1 млрд в год, сообщил 
журналистам президент РФ Владимир Путин.

«Мы сделали, на мой взгляд, неожиданное 
предложение нашим партнерам, - отметил 
он. - Мы не просто согласились реструк-
турировать украинский долг, а мы пред-
ложили лучшие условия, чем от нас просил 
Международный валютный фонд. Нас про-
сили перенести платеж на следующий год в 
объеме $3 млрд. Я сказал, что мы готовы на 
более глубокую реструктуризацию. Готовы 
на то, чтобы в этом году вообще не получить 
никаких денег, а в следующем году получить 
миллиард, в 2017 году - еще миллиард и в 
2018 году - еще один миллиард». 

Теперь ответное слово должно прозвучать 
с украинской стороны. И будет странно, если 
там не пойдут навстречу нашему предложе-
нию и откажутся вообще наотрез платить. 
Мол, деньги Россия давала Януковичу - с него 
и спрашивайте! Такая позиция, увы, на Украи-
не сегодня очень популярна. Тогда России ни-
чего не остается, как пойти в международный 
суд, о чем мы уже давно предупреждали.

Алексей Мараховец
@alexio.marziano
В былые времена из/в Египет пешком ходили. По 40 лет.

Руслан Кантемиров
@agro173
Судьба большинства региональных сетей быть 

съеденными федералами... не хотелось бы, чтобы 
до нас докатилось.

Андрей тамбовский 
@Tambovsky_Ag 

Правительство РФ запретило сжигать сухую траву. 
Александр Чепухин
@SafariAlexander
Ульяновская область по 

стоимости мин. набора 
продуктов питания (инди-
катор) занимает 11 место в 
РФ от минимальной.

Лев Филипов
@lev.filippov

Как же это все странно и глупо, живем в 21 
веке, а цены на интернет для бизнеса все еще 
остаются драконовскими.

никита Ларин 
Дети позднего капитализма могут ве-

селиться только в торговых центрах.

Александр Хориков
@Mel_O4

Профессию дворника 
считаю одной из самых 
элитарных. Мне кажется, 
для хипстеров эта рабо-
та очень подходит.

сергей Панчин 
@ss_panchin

По просьбам жи-
телей для старше-
го поколения про-
должаем проводить 
курсы компьютерной 
грамотности.

Для здоровья духовного
С каждым годом в нашей стране уве-

личивается число храмов - восстанавли-
ваются разрушенные, возводятся новые. 
Но среди тысяч церквей выделяются 
особые - домовые больничные. Они были 
в порядке вещей до известных событий 
1917 года и в обозримом будущем пере-
станут быть редкостью для современных 
россиян. В ближайшее время еще в ряде 
лечебных учреждений появятся церкви, 
об этом сказал заместитель председа-
теля правительства - министр здраво-
охранения Ульяновской области Павел 
Дегтярь.

- Это нужно, чтобы сохранить не только 
физическое здоровье, но и душевное. В 
нынешних условиях это крайне важно.

Договоренность о возведении новых 
храмов была достигнута с митрополи-
том Симбирским и Новоспасским Ана-
стасием. На прошлой неделе владыка 
совершил богослужение в церкви В 
честь святых врачей бессребреников 
Космы и Дамиана при областной клини-
ческой больнице в Ульяновске. Кстати, 
именно этот храм десять лет назад 
стал первым в области больничным 
приходом. 

Небольшие церкви и часовенки суще-
ствуют и при других медучреждениях. 
В областном хосписе на улице Рылеева 
расположена молебная комната. На 
территории областного клинического 
центра специализированных видов ме-
дицинской помощи действует часовня 
Во имя иконы Божией Матери «Всех 
Скорбящих Радость». Во время визита 
сюда Анастасия в августе обсуждался 
вопрос о расширении часовни до полно-
ценного храма. В центральной городской 
больнице тогда же он осмотрел храм Во 
имя святых бессребреников Кира и Ио-
анна. На территории родильного дома по 
проспекту Сурова стоит храм Апостола 
Андрея Первозванного.

Мы ждем погоду
Любители покататься на коньках уже с не-

терпением ждут открытия сезона на свежем 
воздухе. Заместитель министра физической 
культуры и спорта Наталья Пряникова за-
верила, что опробовать новый лед можно 
будет через месяц.

- Мы ждем погоду. Предполагаем, что в 
середине декабря будет подходящая тем-
пература для заливки катков. 

Всего в этом году в регионе для зимних 
забав будет задействовано 425 спортивных 
площадок, что на 23 площадки больше, чем в 
2014 году. Это 245 хоккейных кортов, 165 ледо-
вых площадок, 12 стадионов и ледовых полей 
и три крытые арены. Новые хоккейные корты 
появились в Ульяновске: возле ФОКа «Лидер» 
на Верхней Террасе, в дальнем Засвияжье и в 
спорткомплексе «Мотор». Здесь дополнитель-
но оборудованы комнаты для переодевания, и 
можно будет заточить коньки.

- В регионе взят курс на благоустройство 
хоккейных кортов, футбольных полей, а 
также реконструкцию стадионов, чтобы 
жителям было удобно заниматься спортом 
и зимой, и летом в шаговой доступности от 
мест проживания. Во всех муниципальных 
образованиях прошла инвентаризация от-
крытых спортивных сооружений. Начиная с 
августа спортплощадки приводились в по-
рядок, - рассказала Наталья Пряникова.

Как и в прошлом сезоне, в этом ожидает-
ся большое количество желающих провести 
свой досуг активно. 

- Просьба ко всем главам муниципальных 
образований - подойти к подготовке объ-
ектов серьезно. Совершенно неправильно, 
если они будут стоять без дела. Просьба 
взять данный вопрос под контроль. В 
частности, посмотреть, на каких участках 
необходимо сделать освещение, чтобы 
площадки работали максимальное время, 
- подчеркнул первый заместитель губерна-
тора Александр Якунин.

По вопросам устройства дворовых катков 
можно обращаться в министерство по теле-
фону 58-60-21.

Семейный месяц
Несмотря на то что День матери отме-

чается в последнее воскресенье ноября, в 
Ульяновской области уже на этой неделе  
с 19 ноября стартует декада материнской 
славы. О ней рассказала начальник управле-
ния по демографической политике региона 
Ольга Желтова:

 - На территории всех муниципальных об-
разований пройдут и горячие линии, и встре-
чи, и беседы. В школах состоятся конкурсы 
рисунков, сочинений. На 23 ноября заплани-
рована первая сессия второй региональной 
ассамблеи семей «Успешная мама - благо-
получная семья». 27 ноября состоится тор-
жественное мероприятие, в рамках которого 
будут вручены почетные знаки Ульяновской 
области «Материнская слава» и благодар-
ственные письма губернатора. 

Сегодня в регионе проходит Всероссий-
ская конференция по профилактике отказов 
от новорожденных. А послезавтра, 20 ноября, 
главное управление труда, занятости и со-
циального благополучия области во Дворце 
творчества детей и молодежи организует 
праздник, посвященный Дню приемной 
семьи. Первую часть мероприятия отведут 
под работу интерактивных, консультатив-
ных площадок и конференции, вторую - под 
поздравления и вручения 26 замещающим 
семьям писем-признаний. 

На конференции озвучат результаты уча-
стия ульяновской делегации в III Всерос-
сийском форуме приемных семей, который 
проходил 9 - 11 ноября в Москве. В ее состав 
входили четыре приемных родителя, актив-
ные члены ассоциации приемных семей и 
представитель департамента охраны прав 
несовершеннолетних. На форуме ульяновцы 
предложили внести на федеральном уровне 
правовую норму о принудительном лечении 
родителей, страдающих алкогольной зави-
симостью и имеющих на иждивении несо-
вершеннолетних детей. Данная инициатива 
была принята и внесена в резолюцию меро-
приятия. 

Подготовила ольга вАсЮКовА

ГлавНые темы в обзоре ежеНедельНоГо  
аппаратНоГо совещаНия правительства 
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Оплати в срок и забудь про наказание!
Несвоевременная оплата 
потребленного газа  
и самовольное подключение к 
газоснабжающим сетям чревато 
серьезной ответственностью. 
Соответствующие изменения 
недавно были внесены  
в федеральное законодательство 
и вступят в силу  
в ближайшее время. 

Ужесточение ответственности за «забыв-
чивость» в положенные сроки оплачивать по-
требление голубого топлива вызвано в первую 
очередь сложной ситуацией в расчетах за по-
требленные энергоресурсы. Данная проблема 
сегодня актуальна как для России в целом, так и 
для нашей Ульяновской области в частности. 

РесуРс, тРебующий оплаты
Как сообщили «НГ» в ООО «Газпром межре-

гионгаз Ульяновск» - главном поставщике при-
родного газа на территории региона, в настоя-
щий момент общая задолженность населения 
за потребленное топливо достигла гигантской 
суммы в размере 347,3 миллиона рублей. 

Значительную часть среди неплательщиков 
(порядка 36 тысяч человек) составляют або-
ненты, чей срок задолженности исчисляется до 
трех месяцев и составляет в общей сложности 
180,5 миллиона рублей. Количество злостных 
должников, которые не оплачивают полученный 

энергоресурс на протяжении свыше трех ме-
сяцев, в регионе достигает 22 тысяч человек, 
вместе они не заплатили поставщику топлива 
166,8 миллиона рублей. 

В настоящий момент отключенными от газо-
снабжения остаются свыше четырех с полови-
ной тысяч человек, их общая задолженность 
превышает 58 миллионов рублей. В текущем 
году поставки топлива были ограничены 2 318 
абонентам, чей долг перед газовиками состав-
ляет 39,3 миллиона рублей.

У поставщика природного газа имеются 
решения суда к должникам на сумму 30,4 мил-
лиона рублей. А на сумму задолженности 55,7 
миллиона рублей подготовлены документы для 
рассмотрения в судебной инстанции еще в от-
ношении 2 583 абонентов.

Чем дольше, тем доРоже
Новый Федеральный закон № 307-ФЗ «О 

внесении изменений в отдельные законода-
тельные акты РФ в связи с укреплением пла-
тежной дисциплины потребителей энергетиче-
ских ресурсов» призван внести существенные 
изменения в порядок начисления штрафных 
санкций (пеней) за просрочку оплаты при-
родного газа и услуг по его транспортировке. 
Отныне штрафные санкции станут начисляться 
в зависимости от того, насколько потребители 
затягивают свои платежи по выставленным сче-
там. Таким образом, пени будут высчитывать по 
принципу «чем дольше, тем дороже». 

Для промышленных потребителей пеня со-
ставит 1/130 ставки рефинансирования Цен-
тробанка от невыплаченной в срок суммы за 
каждый день просрочки начиная со следующе-
го дня после дня наступления установленного 
срока оплаты по день фактической оплаты.

Для ТСЖ и ЖСК пени за несвоевременную 
оплату природного газа установлены в разме-
ре 1/300 ставки рефинансирования с 30-го по 
90-й день просрочки и в размере 1/130 ставки 
рефинансирования с 91-го дня просрочки. 

Для УК и теплоснабжающих организаций - 
наказание в виде 1/300 ставки рефинансирова-

ния Центробанка с 1-го по 60-й день просрочки, 
1/170 ставки с 61-го по 90-й день просрочки и 
1/130 ставки рефинансирования с 91-го дня 
просрочки от невыплаченной в срок суммы за 
каждый день просрочки.

Для физических лиц при просрочке от 31 до 90 
дней сохраняется размер действующих сейчас 
пеней - 1/300 ставки рефинансирования от не-
выплаченной в срок суммы за каждый день про-
срочки, с 91-го дня штрафы вырастут до 1/130.

Вводится административная ответствен-
ность для юридических лиц, нарушающих 
платежную дисциплину. На руководителя пред-
приятия может быть наложен штраф от 40 до 
100 тысяч рублей либо дисквалификация его 
от 2 до 3 лет. Штраф для юридического лица 
составит от 100 до 300 тысяч рублей. 

Также новым законом в разы увеличены раз-
меры штрафов за самовольное подключение к 
газовым сетям. Для граждан штраф составит от 
10 до 15 тысяч рублей (ранее 4 тысячи рублей). 
Для юридических лиц сумма штрафа увеличи-
лась с 60 - 80 тысяч рублей до 100 - 200 тысяч 
рублей, для должностных лиц - с 6 - 8 тысяч руб- 
лей до 30-80 тысяч рублей либо руководителя 
ждет дисквалификация на срок до 2 лет.

Вводимые изменения в законодательстве 
ужесточают административную ответственность 
за нарушение потребителем введенного полного 
или частичного ограничения поставки газа, либо 
отказ руководителя юридического лица ввести 
самостоятельное ограничение потребление газа 
в связи с законным на то требованием постав-
щика. В таких случаях штраф для юридических 
лиц составит от 100 до 200 тысяч рублей, для 
должностных лиц - от 10 до 100 тысяч рублей 
либо дисквалификация от 2 до 3 лет. 

Серьезное наказание помимо администра-
тивной ответственности грозит и тем, кто 
самовольно подключается к системе газоснаб-
жения. Такой проступок чреват возбуждением 
уголовного дела по ст. 158 УК РФ, результатом 
которого могут стать серьезные санкции - от 
штрафа свыше 100 тысяч рублей до лишения 
свободы на срок до 6 лет.

Добавим, что за вышеописанные наказания 
часть ответственности вступает в силу с 5 дека-
бря 2015 года, часть - с 1 января 2016 года. 

В компании «Газпром межрегионгаз Улья-
новск» рекомендуют не доводить дело до 
крайних мер, тем более для этого требуется не 
столь многое - всего лишь вовремя расплачи-
ваться с поставщиком топлива за потреблен-
ный ресурс и не накапливать долги. 

Справка «НГ»
ООО «Газпром межрегионгаз Ульяновск» - ком-
пания, входящая в структуру ООО «Газпром меж-
регионгаз» (100-процентное дочернее общество 
«Газпрома»). 
Осуществляет поставку природного газа всем 
категориям потребителей Ульяновской об-
ласти. 
Сегодня ООО «Газпром межрегионгаз Ульяновск» 
поставляет природный газ 402 193 абонентам,  
3 029 предприятиям промышленного, а также 
438 организациям коммунально-бытового ком-
плекса и бюджетным потребителям.

Нарушения закона чреваты 
штрафами и уголовным 
делом.

Существенно ужесточена 
ответственность за несвое-
временную оплату газа.

Сырное дело
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Иван СОНИН

Когда в августе прошлого 
года Россия ввела запрет на 
ввоз продуктов из Европы и 
некоторых других стран, многие 
ерничали, мол, будем теперь 
есть одну картошку и капусту. 

Но прошел год. Россияне на капусте с кар-
тошкой не сидят. Едят все те же продукты. 
Только местом производства на них вместо 
стран ЕС указаны российские регионы. И на 
сыре в том числе. Даже английская Guardian 
отмечает, что наши соотечественники прак-
тически безболезненно перешли на сыры 
из Вологды, Краснодара и других регионов. 
А как обстоит дело с сыром в Ульяновской 
области?

Где делают  
Российскую моцаРеллу?

Поводом поднять «сырный вопрос» стало 
в том числе и то, что в ближайшую субботу 
в Новоульяновске в рамках сельхозярмарки 
пройдет «День сыра». Хотя надо сказать, 
что сыра на ярмарках и так хватает. Причем 
в региональном минсельлесхозе подчерки-
вают: именно сыра, а не сырных продуктов, 
которые выдают за продукт натуральный, и 
уж тем более не фальсификата. 

- На ярмарках мы обязательно берем 
пробы и за каждым продуктом, в том числе 
и сыром, устанавливаем контроль, - рас-
сказывает первый заместитель министра 
сельского, лесного хозяйства и природных 
ресурсов Ульяновской области Александр 
Братяков. - Губернаторские ярмарки - это 
своего рода знак качества, на них продается 

все только натуральное и настоящее. 
Но откуда местный сыр на ярмарочных 

прилавках? На сегодня в Ульяновской об-
ласти только крупных производителей сыра 
около десятка. Делают его в Ульяновске, 
Сурском, Кузоватовском, Майнском и других 
районах. Кроме крупных производителей, 
растет и число более мелких предприятий. 
Это в первую очередь фермеры и так на-
зываемые товаропроизводители, которые 
налаживают переработку молока от коров, 
которых они же и содержат. Причем произ-

водят сыры самых разных сортов - от «Поше-
хонского» и «Российского» до «экзотичных» 
моцареллы и феты. Последние, правда, все 
больше в кустарных условиях. 

В сыРе только молоко
Как отмечают в областном аграрном ве-

домстве, маслосыродельное производство 
куда выгоднее, чем продажа молока. 

- Как говорят сыроделы, молоко нужно 
продавать вчера. А сыр готовится 90 дней, 
потом лежать может полгода. Так что убытка 

в этом случае куда меньше, - говорит Алек-
сандр Братяков.

Но в то же время с производством сыра 
получается некий курьез. Молока и в Улья-
новской области, и в России в целом не 
хватает. Не хватает сильно. Сыра же россий-
ского производства становится все больше. 
Обыватели это объясняют тем, что вместо 
молока в этом сыре сплошное пальмовое 
масло. Однако Александр Братяков уверяет: 
дело в первую очередь именно в прибыль-
ности сыродельного производства. Хотя и 
фальсификат продолжает встречаться на 
прилавках магазинов. Но в последнее время 
его становится все меньше. Кампания по 
борьбе с фальсифицированными сырами, 
в которых вместо указанного на этикетке 
молока на деле оказывалось пальмовое 
масло, дала результат. Но борьба эта еще 
не закончилась. 

Как рассказал Александр Братяков, сейчас 
готовится законопроект, который должен 
будет нанести серьезный удар по нечистым 
на руку сыроделам. Одна из мер, которую 
он предлагает, это наказывать закрытием на 
90 дней тех предприятий, которые указыва-
ют ложный состав продукта. Замминистра 
уверен, что такой способ борьбы окажется 
действенным. А учитывая, что среди улья-
новских предприятий фальсификаторов 
нет, новый удар по «пальмовым сыроделам» 
будет честным производителям на руку. 

На сегодня в Ульяновской 
области только крупных  
производителей сыра  
около десятка.
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вопрос - ответ

Оставляйте свои комментарии к статьям на сайте ng73.ru

Нам пишут

Телефон «народной линии» 30-17-00, адрес для писем: 432017, г. Ульяновск,  
ул. Пушкинская, 11, электронная почта: glavrednarod@mail.ru. 

Если у вас есть вопросы к исполнительной, законодательной и судебной власти,  
вы можете задавать их на страницах нашей газеты

«Народная»  
в каждый дом
Во всех почтовых отделениях 
продолжается основная 
подписка на первое 
полугодие 2016 года.

Подписаться на «Народную газету» можно за 68 рублей 
на 1 месяц и за 408 рублей на полгода. Эта цена едина 
для всех четырех изданий:

- «НГ-Центр» (Ульяновск, Новоульяновск, Ульянов-
ский, Чердаклинский, Цильнинский, Старомайнский, 
Майнский, Сенгилеевский, Тереньгульский районы).  
Индекс - 54495.

- «НГ-Запад» (Барышский, Кузоватовский, Карсунский, 
Вешкаймский, Сурский, Инзенский, Базарносызганский 
районы). Индекс - 54524.

- «НГ-Юг» (Новоспасский, Николаевский, Радищев-
ский, Павловский, Старокулаткинский районы). Индекс 
- 54513.

- «НГ-Восток» (Димитровград, Мелекесский, Ново-
малыклинский районы). Индекс - 54525.

По доброй традиции мы проведем розыгрыш призов 
среди наших верных подписчиков. На кону - ценные при-
зы. Удачи!

«Народная газета»: ближе к людям!

Купон розыгрыша призов
подписКа на I полугодие 2016 года

ФИО _____________________________________________

____________________________________________________

Контактный телефон, адрес проживания:___________

___________________________________________________

Дата подписки на I полугодие 2016 г. _______________

___________________________________________________

Более 11 миллиардов рублей планируется направить в 2016 году на оказание   ►
бесплатной медицинской помощи жителям Ульяновской области. 

Очередь за верой

Заказник  
не для добычи 

Мы живем недалеко от заказника «Старокулаткин-
ский», в последнее время на его территории по-
явились нефтяники, день и ночь что-то там добы-
вают… Неужели нефть у нас под окнами нашли?

Рамзия Карпанина,  
по телефону

Отвечает помощник прокурора Ульяновской природо-
охранной прокуратуры Марина Соколова:

- На самом деле у вас под окнами выявлен факт экс-
плуатации нефтедобывающей компанией скважины 
на территории памятника природы. Дело в том, что на 
территории государственного природного заказника 
федерального значения «Старокулаткинский» запре-
щается деятельность, противоречащая целям соз-
дания заказника или причиняющая вред природным 
комплексам и их компонентам, в том числе проведение 
геологоразведочных изысканий и разработка полезных 
ископаемых. 

В ходе проверки, проведенной Ульяновской межрай-
онной природоохранной прокуратурой, установлено, 
что ООО «Ульяновскнефтегаз» на территории указан-
ного заказника осуществляет добычу углеводородного 
сырья. 

Теперь руководству ООО «Ульяновскнефтегаз» пред-
стоит в кратчайшие сроки устранить нарушения. Кроме 
того, лицо, виновное в совершении указанного право-
нарушения, было привлечено к административной от-
ветственности с назначением наказания в виде штрафа 
в размере 15 000 рублей.

Кто поможет найти сотрудников в социальных сетях 

Хитрая комиссия

4 ноября я провела в Жадовском 
мужском монастыре Иконы Казанской 
Божией Матери. Не считаю себя глу-
боко верующим человеком, постов не 
соблюдаю, традиций не знаю, но давно 
хотелось побывать в этом легендарном 
месте. Монастырь действительно кра-
сив! Большое спасибо братии за прием, 
терпение и угощение (такой вкусной 
каши я в жизни не пробовала)! Конечно, 
я предполагала, что на престольном 
празднике в монастыре будет много го-
стей. Поэтому терпеливо стояла во всех 
очередях: к знаменитой чудотворной 
иконе, в иконную лавку, за святой водой, 
к иконе Матроны Московской. Кстати, 
последняя очередь была рекордной: два 

часа. Я сильно устала и подумала, что 
мне можно и не кланяться Матроне, так 
как человек-то я больше любопытствую-
щий, чем верующий, но выбраться из 
очереди было уже невозможно. 

И от всего этого такая тоска меня 
взяла! Люди давятся в очереди за 
верой, совсем как раньше давились в 
очереди за колбасой. Хотите сказать, 
это искренне верующие люди в отличие 
от меня? Совсем нет. Иначе не приеха-
ли бы в монастырь в джинсах, наскоро 
повязав поверх них шарфы и шали с 
кистями. Иначе не бурчали бы перед 

иконами: «Вас тут не стояло, а мы уже 
два часа стоим». Иначе не толкались бы 
в храме, пытаясь попасть под брызги 
святой воды. Иначе вели бы себя…

Кстати, о святой воде. Набирали ее 
ведрами, канистрами, флягами. Суп на 
ней, что ли, варят?

 Какая суета! А может, и не нужна нам 
вера? Повод нужен, чтобы себя показать, 
других посмотреть, в модном месте по-
бывать, к тренду прикоснуться? Почувство-
вать себя сопричастным, одним словом. А 
чему сопричастным, не так уж и важно…

Светлана Нефедова

В кармане своего пальто отыскал 
квитанцию на автобус и с удивле-
нием обнаружил, что при пред-
варительной продаже билета (за 
1 день до отправления и более) 
из Ульяновска в Димитровград с 
меня дополнительно взяли еще 
какой-то сбор в размере 15 руб-
лей. Вопрос: за что я заплатил 
сверх тарифа?

Владимир Иванович Поляков, 
пенсионер

Отвечает пресс-секретарь Ульянов-
ского УФАС России Ольга Полянская: 

- В ходе осуществления контроля 
за соблюдением требований анти-
монопольного законодательства на 
территории Ульяновской области Улья-
новское УФАС России установило, 
что при предварительной продаже 
билетов (за 1 день до отправления и 
более) на междугородные маршруты 
ОАО «ПАТП-1» незаконно взимало с 
пассажиров комиссионный сбор за 
предварительную продажу билетов для 
проезда автомобильным (автобусным) 
транспортом при продаже билетов на 
регулярные пригородные и между-
городные (внутриобластные) сообще-
ния. Это привело к необоснованному 
увеличению стоимости перевозки. 
Ульяновское УФАС России возбудило 

дело в отношении муниципального 
предприятия.

Кроме того, действия ОАО «ПАТП-1» 
по установлению комиссионного сбора 
за предварительную продажу билетов 
выходят за допустимые пределы осу-
ществления гражданских прав, необо-
снованно возлагают на пассажиров до-
полнительные обязанности, тем самым 
ущемляют их права.

Согласно информации, поступив-
шей в УФАС 10 ноября 2015 года, 

ОАО «ПАТП-1» устранило нарушение 
законодательства путем прекращения 
взимания с пассажиров комиссионного 
сбора за предварительную продажу 
билетов, а также путем отмены при-
каза ОАО «Автопассервис», которым 
и был утвержден комиссионный сбор 
за предварительную продажу билетов 
в прямом и обратном направлении 
в размере 15 руб. за каждый билет.  
ОАО «ПАТП-1» грозит штраф в размере 
нескольких сотен тысяч рублей.

В последние годы много говорят 
про поиск работы в социальных 
сетях, однако действительно 
удобных и масштабируемых ин-
струментов для работодателей я 
никак не найду. Может, подска-
жете?

Иван, Ульяновск

Ваш вопрос «Народная газета» пере-
адресовала Михаилу Жукову, управляю-
щему директору HeadHunter:

- Любой зарегистрированный на 

HeadHunter работодатель, который 
дошел до конца поисковой выдачи ре-
зюме, теперь увидит профили подходя-
щих кандидатов из социальных сетей. 
У них пока нет резюме на HeadHunter, 
но работодатель все равно может свя-
заться с этими людьми и предложить 
им работу.

На первом этапе поиск идет по 
крупнейшей в России социальной сети 
«ВКонтакте». С этим сервисом мы начи-
наем уходить от модели «база резюме» 

к модели комплексного инструмента 
для HR-профессионала. Неважно, где 
будет находиться потенциальный кан-
дидат, наша задача - дать им возмож-
ность найти друг друга. 

Недавно мы выпустили сервис оцен-
ки кандидатов на основе тестов CEB 
SHL, еще ранее дали возможность ком-
паниям формировать свою зарплатную 
политику с помощью проекта «Банк 
данных заработных плат». До конца 
года планируется добавить другие по-
пулярные сервисы.
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Сначала - камеры, 
потом - деньги

Как отметила главный жи-
лищный инспектор Ульяновской 
области Татьяна Картузова, 
помимо нарушения платы за 
ОДН, в жилищную инспекцию 
поступают и другие обращения. 
В частности, по сборам за неко-
торые услуги, плата за которые, 
как это требуется по закону, не 
была утверждена на общем со-
брании жильцов.

- Например, без принятия 
таких решений на общих со-
браниях собственников домов 
в платежном документе вы-
ставлялась плата за видеона-
блюдение, - отметила Татьяна 
Картузова. - Управляющими 
компаниями сначала устанав-
ливались видеокамеры, а за-
тем ежемесячно выставлялись 
платежи. Такие нарушения мы 
пресекли: проверили протоко-
лы общих собраний собствен-
ников домов и не обнаружили 
в них решений жильцов о со-
гласии платить за такую услугу. 
В результате управляющим 
компаниям были выписаны 
предписания устранить право-
нарушение - убрать эту плат-

ную услугу из платежного до-
кумента и произвести жильцам 
перерасчет.

Однако инспекторы обра-
щают внимание на то, что если 
платежка за «коммуналку» и 
кажется ульяновцам подозри-
тельной, то в любом случае 
сначала надо произвести опла-
ту, а лишь затем обращаться 
с жалобой. Если жалоба будет 
признана обоснованной, то на-
рушение обязательно устранят, 
а жильцам будет сделан пере-
расчет. Ведь губернатор Сергей 
Морозов поставил перед про-
фильными ведомствами задачи 
по повышению качества услуг в 
сфере ЖКХ и соблюдению прав 
их получателей.

Незаконные платы за ОДН 
пересчитают

Ульяновск -  
второй в России
Ольга ВАСЮКОВА

Премьер-министр Дмитрий Медведев 
подписал распоряжение об итогах все-
российского конкурса на звание «Самое 
благоустроенное городское поселение 
России». Ульяновск в нем взял «серебро».

Первое место занял Краснодар, второе 
разделили между собой Ульяновск и Барна-
ул, третье досталось Калуге и Туле.

Как отмечается в официальном документе, 
конкурс направлен на стимулирование актив-
ности органов местного самоуправления в 
вопросах развития жилищно-коммунального 
хозяйства и повышения благоустроенности 
территорий. Самыми основными критериями, 
по которым оценивается «Самый благоустроен-
ный город», является состояние коммунального 
хозяйства и объектов жизнеобеспечения, стро-
ительство и ремонт жилых домов, озеленение 
дворов, доступность среды для маломобиль-
ных групп населения, экологическое состояние 
территории, сохранение историко-культурного 
наследия, уровень качества и объем предо-
ставляемых населению услуг, внедрение про-
грессивных технологий в сфере ЖКХ.

Войти в ТОП-5 городов, как отмечает 
пресс-служба правительства региона, у 
Ульяновска получилось во многом благодаря 
подготовке к реализации проекта «Пятилетка 
благоустройства».

- Признание Ульяновска одним из самых 
благоустроенных городов в России - ве-
сомое достижение. Высоких результатов 
удалось достичь благодаря личному кон-
тролю губернатора над исполнением всех 
профильных программ города, а также ряду 
инициатив, таких как «Народный парк», 
«Подарок малой родине» и других, которые 
успешно реализуются не только на тер-
ритории областного центра, но и во всем 
регионе, - прокомментировал заместитель 
председателя правительства - министр 
строительства, жилищно-коммунального 
комплекса и транспорта Александр Букин.

В регионе регулярно проходят месячники 
благоустройства, субботники, организована 
работа по приведению в надлежащее со-
стояние дворов и ремонту внутрикварталь-
ных дорог, озеленению скверов и наведению 
чистоты в парковых зонах.

КСТАТИ
Инициатором проекта «Пятилетка благо-
устройства» выступил губернатор Сергей 
Морозов. Его реализация начнется в 2016 
году. Ожидается, что к 2020 году будут сто-
процентно приведены в порядок все населен-
ные пункты региона.

Жалобы 
обоСнованны

К тому, что в платежках за 
жилищно-коммунальные услу-
ги появились различные строч-
ки платы за общедомовые нуж-
ды, ульяновцы уже привыкли. 
Однако далеко не все эти пла-
тежи начисляются на законных 
основаниях. Ряд нарушений 
был выявлен в ходе проверок, 
проведенных специалистами 
Главной государственной ин-
спекции регионального над-
зора.

- К нам в инспекцию стали 
поступать жалобы от ульянов-
цев по вопросу нарушений в 
определении размера платы 
за общедомовые нужды, - рас-
сказал руководитель Главреги-
оннадзора Николай Батанов. 
- Так, например, в 2014 году мы 
получили таких жалоб более 
сотни, а в 2015-м было заре-
гистрировано уже свыше 400 
обращений граждан по вопро-
сам нарушений в определении 
размера платы за ОДН. И мно-
гие жалобы оказались обосно-
ванными.

Так, например, в 2014 году 
некоммерческое партнерство 

«Симбирский дом», членами 
которой являются практиче-
ски все управляющие ком-
пании Ульяновской области, 
через суд добилось отмены 
установленных нормативов 
начисления платы за обще-
домовые нужды. Их отмена 
на законодательном уров-
не повлекла невозможность 
начисления управляющими 
организациями платы за ОДН 
жителям домов, в которых не 
установлен общедомовой при-
бор учета потребления ЖКУ. 
Но начисления по-прежнему 
производились.

- По итогам проведенных 
проверок мы выдали управ-
ляющим компаниям более 130 
предписаний о прекращении 
нарушений, - пояснил Нико-
лай Батанов. - В ближайшее 
время людям, пострадавшим 
от неправомерных начислений 
платы за ОДН, будет произ-
веден возврат денег путем 
перерасчета платы в будущих 
платежах. И такие перерасчеты 
уже начались.

Многие управляющие ор-
ганизации не согласились с 
выданными предписаниями 
и стали массово обращаться 
в суды различных инстанций 
с требованием отменить ре-
шения Главрегионнадзора. 
Точку в этом споре поставил 
Верховный суд Российской 
Федерации. 5 ноября он вы-
нес решение о признании 
правомерности предписаний, 
вынесенных Главной государ-
ственной инспекцией регио-
нального надзора.

Зарегистрировано  
свыше 400 обра-
щений по вопросам 
нарушений платы 
за ОДН.

Андрей КОРЧАГИН

В регионе реализуется комплекс мер  
по защите прав потребителей  
жилищно-коммунальных услуг.

СПРАВКА «НГ»
По всем вопросам, связанным 
с неправомерным начислением 
платы за ОДН, жители Ульянов-
ской области могут обращать-
ся в Главную государственную 
инспекцию регионального над-
зора по адресу: город Улья-
новск, улица Крымова, 12 или по 
телефонам: 8 (8422) 44-68-70,  
8 (8422) 44-50-16.
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Подведены итоги второго конкурса среди социально ориентированных некоммерческих  ►
организаций. Профильная комиссия приняла решение поддержать 13 проектов.
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Профсоюзы  
молодеют
Ольга ВАСЮКОВА

Около 4,5 миллиона человек сегодня 
входят в профсоюзы Приволжского феде-
рального округа.

На прошлой неделе, 11 ноября, профсоюзы 
отметили сразу три праздника: 110 лет со 
дня образования профсоюзного движения 
в России, 25 лет Федерации независимых 
профсоюзов России (ФНПР), День трудовой 
славы и профсоюзного работника. Напомним, 
молодой праздник инициирован губернато-
ром Сергеем Морозовым. История же улья-
новских профсоюзов насчитывает 67 лет.

По случаю торжеств в Ульяновск приехал 
секретарь ФНПР, представитель ФНПР в 
Приволжском федеральном округе Владис-
лав Трубников. Он наградил актив почетными 
грамотами и нагрудными знаками «За актив-
ную работу в профсоюзах».

- Отрадно то, что наши объединения по-
полняет молодежь. Сейчас молодые спе-
циалисты и студенты составляют порядка 
40% численности всех профсоюзных орга-
низаций, та же ситуация наблюдается и в 
Ульяновской области. Мы становимся только 
сильнее, - отметил Трубников.

Награды получили десять человек. Среди 
них завотделом соцзащиты Ульяновской об-
ластной организации профсоюза работников 
здравоохранения РФ, правовой инспектор 
труда ЦК профсоюза работников здравоох-
ранения РФ по Ульяновской области Наталья 
Мальцева.

- Всю свою жизнь я посвятила профсою-
зам, общий стаж работы здесь составляет 
37 лет. Особенно приятно получать такую 
высокую награду в праздничный день, когда в 
одном месте собрались все мои коллеги. Нас 
всегда объединяла и будет объединять общая 
цель: борьба за законные права и интересы 
работников. То, какими будут профсоюзы 
завтра, зависит только от нас самих, - поде-
лилась впечатлениями Наталья Мальцева.

Почетные грамоты региональной феде-
рации профсоюзов получили первичные 
профорганизации Новомалыклинского 
районного потребительского общества, об-
ластной клинической больницы, несколько 
представителей профактива.

Председатель федерации организаций 
профсоюзов Ульяновской области Анатолий 
Васильев рассказал, каких результатов уда-
лось достичь в этом году:

- Федерация подписала соглашение с ре-
гиональным правительством о новом уровне 
МРОТ, который вступит в действие с 1 янва-
ря 2016 года. Кроме того, мы разработали 
стандарты достойного труда, они активно 
внедряются на предприятиях. На их основе 
утвердим программу достойного труда на 
период до 2020 года, которая закрепит от-
ветственность за каждым работодателем. 
Все эти нормативные акты - заслуга каждой 
профсоюзной организации и верный шаг на 
пути к улучшению условий труда.

Кстати
Профсоюзы, работодатели и администрация 
Ульяновска подписали трехстороннее тер-
риториальное соглашение. Документ под-
разумевает трехстороннее сотрудничество по 
нескольким направлениям: обеспечение эф-
фективной занятости, условия и охрана труда, 
социальные гарантии молодежи. Сегодня дей-
ствие подобных нормативных актов продлено 
уже в 12 районах Ульяновской области.

Ф
о

то
 С

е
р

ге
я 

Е
Р

Ш
О

В
А

Андрей МАКлАеВ 

Школам Ульяновской области 
рекомендовано  
не собирать деньги  
на охрану с родителей.

Руководитель фракции «Единая Рос-
сия» в Законодательном собрании Ро-
стислав Эдварс провел с представи-
телями регионального минобрнауки 
совещание, главным вопросом которого 
стало обеспечение безопасности в об-
разовательных учреждениях Ульяновской 
области. 

Как отметил Ростислав Эдварс, актуаль-
ность рассматриваемого вопроса, осо-
бенно с учетом внешнеполитических со-
бытий, не подлежит сомнению. В понятие 
«безопасность» входит как осуществление 
противопожарных мероприятий, обеспече-
ние санитарного режима, так и собственно 
физическая безопасность. 

Обеспечение безопасности - государ-
ственная функция, на которую необходимо 
выделять средства областного бюджета, 
поэтому школам было рекомендовано не 
собирать деньги на охрану школ с роди-
телей.

В Ульяновской области принят документ 
«Об общих положениях обеспечения безо-
пасности в общеобразовательных учреж-
дениях». По словам представителей про-
фильного ведомства, все образовательные 
учреждения в настоящее время находятся 
под охраной - ее осуществляют частные 
охранные предприятия и МВД России по 
Ульяновской области, а также вахтеры, 
администраторы, сторожа. Видеонаблю-
дением охвачены 365 организаций, в том 
числе 81 учреждение дошкольного обра-
зования, 95 процентов школ оборудованы 
«тревожными кнопками» сигнализации. С 
директорами проведены дополнительные 
совещания и занятия по антитеррористи-
ческой защищенности, усилен пропускной 
режим. 

В ходе совещания отмечено, что единых 
принципов усиления пропускного режима 
сегодня нет (это может быть установка 
турникета или работа администратора или 
сотрудника ЧОПа). 

Что касается видеонаблюдения, то 
пространство его покрытия рекомен-

Безопасный урок 
Школам рекомендовано привлекать к охране только тех сотрудников, кото-
рые имеют лицензию на осуществление охранной деятельности.

довано расширить и распространить не 
только на входы и коридоры внутри об-
разовательного учреждения, но и на при-
школьную территорию. Предполагается, 
что в ближайшем будущем все школы 
оборудуют видеокамерами, также будет 
определен дополнительный штат сотруд-
ников, наблюдающих за происходящим на 
мониторах. 

Школам рекомендовано привлекать к 
охране только тех сотрудников, которые 
имеют лицензию на осуществление охран-
ной деятельности, директора должны про-
верять их работу в соответствии с этими 
требованиями. 

Как отметил Ростислав Эдварс, безопас-
ность в школах должны обеспечивать ква-
лифицированные, подготовленные люди, 

получившие соответствующую лицензию, а 
не просто вахтер или баба Маня. Он также 
подчеркнул, что организацию пропускного 
режима не следует полностью «спускать» 
на образовательное учреждение: должен 
быть документ, четко регламентирующий 
эту работу и согласованный со всеми ком-
петентными ведомствами. Депутат уверен, 
что и за противопожарную, и за физическую 
безопасность, и за вызов групп быстрого 
реагирования должна отвечать одна и та же 
организация. Иными словами - оказывать 
образовательным учреждениям услугу 
комплексно.

В ближайшее время вопросы безопас-
ности школ будут еще раз рассмотрены на 
совещании при комитете по социальной 
политике областного парламента.

В зоне риска - рыбаки и дети
Василиса КРАСНОВА

В регионе завершается навигационный 
период - с приходом холодов наступает 
время ледостава. В это время, как пра-
вило, возрастает риск гибели людей на 
водных объектах. 

В связи с этим в Ульяновской области 
разрабатывается комплекс мероприятий 
по обеспечению безопасности населения 
на период ледостава на водных объ-
ектах. В ближайшее время будет принят 
нормативный документ о временном 
запрете выхода населения на лед - до 
образования прочного ледяного покрова. 
Соответствующий запрет уже введен на 
территории города Ульяновска, где 9 ноя-
бря стартовал месячник безопасности на 
водных объектах. 

Также в областном центре разработан и 
утвержден план мероприятий по обеспе-
чению безопасности людей на водных объ-
ектах города в осенне-зимний период 2015 
- 2016 годов. Аналогичные документы пред-
стоит в ближайшее время утвердить всем 
муниципальным образованиям региона. 

На период ледостава главам городских 
районов поручено определить места мас-
сового подледного лова рыбы, ответствен-

ным лицам предстоит выставить в местах 
выхода населения на лед знаки безопас-
ности, в местах выезда автотранспорта 
- шлагбаумы.

Поскольку основными причинами тра-
гических случаев становятся незнание, 
пренебрежение или несоблюдение эле-
ментарных мер безопасности, основной 
акцент в период ледостава будет сделан 
на профилактическую работу, а также на 
проведение рейдов с целью предупре-
ждения происшествий и недопущения ги-
бели людей на водных объектах. С детской  
аудиторией педагоги и спасатели проведут 
занятия и уроки по безопасности на воде. 
Во время бесед они расскажут ребятам, 
как действовать в экстремальной ситуации, 
если кто-то терпит бедствие на воде. 

- Управление гражданской защиты го-
рода Ульяновска обращается к родителям 
с просьбой разъяснить несовершенно-
летним детям о недопустимости выхода 
на тонкий лед, предупредить их о том, 
что это может быть смертельно опасно. 
Особую осторожность следует проявлять 
на льду реки: период ледостава на реке 
значительно дольше, чем на прудах и озе-
рах, - говорит начальник МБУ «Управление 
гражданской защиты города Ульяновска» 
Сергей Цывочка.

16 ноября вопросы обеспечения безо-
пасности населения на водных объектах в 
зимнее время обсудили члены Комиссии 
по чрезвычайным ситуациям и обеспече-
нию пожарной безопасности на террито-
рии Ульяновской области. Также на сове-
щании были подведены итоги купального 
сезона. 

- По состоянию на 1 ноября 2015 года на 
водных объектах области произошло 60 
происшествий, что на 15% меньше, чем за 
аналогичный период 2014 года, при этом 
в регионе отмечается снижение гибели на 
воде на 9%, - отмечает главный госинспек-
тор по маломерным судам Ульяновской 
области Павел Пронин. - Без жертв обо-
шлось в городе Новоульяновске, Базарно-
сызганском, Барышском, Вешкаймском, 
Кузоватовском, Майнском, Николаевском, 
Павловском и Старокулаткинском районах. 
Основная причина гибели людей на воде 
осталась прежней - купание в необорудо-
ванных местах массового отдыха, главным 
образом в состоянии алкогольного опья-
нения.

Интересно, что главная водная артерия 
Ульяновска - Волга находится на втором 
месте по количеству погибших на воде. 
45% смертей происходит на малых реках, 
озерах и прудах. 
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22 ноября в с. Станция Бряндино Чердаклинского района состоится реконструкция боя Гражданской  ►
войны. Ее участниками станут клубы из Ульяновска, Димитровграда и Самарской области. 
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О тех, кого выбрало время

Ежегодно во второй четверг ноября весь 
мир отмечает Всемирный день каче-
ства. Праздник учрежден Европейской 
организацией качества при поддержке 
Организации Объединенных Наций.

Первые мероприятия, приуроченные ко 
Всемирному дню качества, состоялись в 
1989 году. А с 1995 года неделя, на которую 
выпадает этот день, Европейской органи-
зацией качества объявлена Европейской 
неделей качества.

Вопросы качества постоянно находятся 
в центре внимания всех ведущих экономик 
мира. Мероприятия, посвященные Всемир-
ному дню качества, нацелены на то, чтобы 
подчеркнуть  важность повышения качества 
продукции и услуг, государственного и му-
ниципального управления для обеспечения 
устойчивого развития общества и улучше-
ния качества жизни людей. 

В России центральным мероприятием 
празднования Всемирного дня качества 
является Всероссийский форум «Лучший 
опыт - для лучшей жизни», который со-
бирает представителей министерств и 
ведомств, общественных объединений, 
местных администраций, руководителей 
предприятий и организаций, представи-
телей органов по сертификации систем 
менеджмента качества и всех заинтере-
сованных лиц.   

Традиционно ко Всемирному дню каче-
ства подводятся итоги ежегодного Все-
российского конкурса «100 лучших товаров 
России». 

В 2015 году в финал конкурса прошли 28 
видов продукции и услуг 17 ульяновских 
предприятий. По итогам федерального 
этапа конкурса 12 видов товаров и услуг 
стали лауреатами с правом использования 
золотого логотипа «100 лучших товаров 
России», 16 - дипломантами с правом 
использования серебряного логотипа  
«100 лучших товаров России».

ФБУ «Ульяновский ЦСМ» поздравляет 
ульяновских победителей и желает им 
устойчивого развития и дальнейших побед!

12 ноября - Всемирный день качества
Финалисты Всероссийского конкурса «100 лучших тоВароВ» 2015 года

ЛАУРЕАТЫ
ПредПриятие Продукция

Номинация «Промышленные товары для населения»
ООО «Элегант» Классический комплект для девочки (жакет, жилет, юбка)
ООО «Завод «ТехноНИКОЛЬ-
Ульяновск»

Плиты пенополистирольные экструзионные ТЕХНОНИКОЛЬ XPS марки XPS ТехноНИКОЛЬ CARBON 
ECO

ООО «НПФ «НЕВОТОН» Аппарат урологический «ЭРЕТОН»
ООО «УМК» Набор мебели для квартиры (Кухня «Гелла»)
ООО «Фабрика мебели «Андреа»  Модульный диван «Даллас»
ООО «АСК» Коллекция межкомнатных шпонированных дверей  классического вида с двойным декорированным 

багетом «Стефания Premium» (модели «Стефания Premium-1»,  «Стефания Premium-2», «Стефания 
Premium-3»)  
Коллекция межкомнатных шпонированных дверей  классического вида с багетом «Деметра» 
(«Деметра-1», «Деметра 1-2», «Деметра 2», «Деметра 2-2»)

Номинация «Продукция производственно-технического назначения»
ОАО «УАЗ» Легковой автомобиль УАЗ-3163
АО «НПП «Завод «Искра» Оптопара тиристорная 3ОУ 186
ЗАО «Промсервис» Преобразователи расхода электромагнитные ЭМИР-ПРАМЕР-550
ООО «ПКП «Завод «ВТО» Сварочный вращатель моделей: СВУ-01, СВУ-01 исп.2, СВУ-04, СВУ-06

Номинация «услуги»
ФГБОУ ВПО «Ульяновская ГСХА 
им. П.А. Столыпина»

Услуги в системе образования

ДИПЛОМАНТЫ
Номинация «Промышленные товары для населения»

ООО «АСК» Коллекция межкомнатных шпонированных дверей  с высокоглянцевым прозрачным покрытием Futuro 
gloss (Модели «Солярис-1 gloss», «Солярис-2 gloss», «Аэлита gloss»)
Коллекция межкомнатных шпонированных дверей  классического вида с багетом «Аттика» («Аттика», 
«Аттика-1», «Аттика-2»)
Коллекция межкомнатных шпонированных дверей  классического вида с двойным багетом «Аделия» 
(«Аделия», «Аделия Premium»)

ООО «Дом мечты» Натяжные потолки из ПВХ-пленки
Шкафы-купе

ИП Чернов Евгений Александрович Окна поливинилхлоридные

Номинация «Продукция производственно-технического назначения»
АО «НПП «Завод «Искра» Мощный полевой переключательный транзистор 2П7152А
ЗАО «Промсервис» Блоки автоматические регистрационно-связные БАРС

Преобразователи расхода вихревые электромагнитные ВЭПС
ООО «ПКП «Завод «ВТО» Столы для плазменной резки: СПР-01, СПР-02, СПР-03, СПР-04

Столы сварочно-сборочные монтажные 3D: ССMД-01, ССMД-01-02, ССMД-01-03
Столы сварочно-сборочные 3D: ССД-01, ССД-01-02, ССД-01-03, ССД-05

ООО «Автопартнер» Тросы привода стояночного тормоза для модельного ряда «УАЗ»
ООО «ГЦ  Тулз» Нутромер микрометрический трехточечный цифровой НМ-СЦ
ООО «МетТра» Механизм трансформации мебели: № 216, № 228

Номинация «услуги»
ООО «СЦС» Услуги по сертификации продукции

егор титоВ

Ветераны ульяновского комсомола 
подготовили книгу, посвященную 
истории ВЛКСМ на нашей земле.

Серебрятся сединой виски вете-
ранов комсомола, но энергия про-
должает кипеть, как в молодые годы. 
Сама жизнь подсказала ответ на 
вопрос, в какое русло направить не-
слабеющие силы. Вожаки и активи-
сты комсомола часто встречались и 
общались между собой на различных 
памятных торжествах и мероприяти-
ях и пять лет назад пришли к выводу 
о необходимости объединения.

Началась ветеранская органи-
зация с четырех человек, сейчас в 
ней 359 членов. Ульяновцы - в числе 
первопроходцев, в скором времени 
все подобные объединения сольются 
в единую общероссийскую структуру 
- «Воспитанники комсомола - наше 
Отечество». Но на оргвопросах и 
подготовке юбилейных торжеств 
активисты не захотели останавли-
ваться. 

- Инициативная группа ветеранов 
решила собрать материалы о ком-
сомольской организации города 

Ульяновска, - рассказала активист 
областной организации «Ветераны 
комсомола» Антонина Белова. - Сто-
яла задача: донести до современной 
молодежи информацию о том, чем 
жило и чем занималось молодежное 
движение. И тогда мы решили издать 
книгу «Время выбрало нас». 

Для альманаха, приуроченного к 
100-летию ульяновского комсомола, 
отобрали более двухсот редких фо-
тографий, своими воспоминаниями 
поделились около семисот человек, 
а на страницах подготовленной к пе-
чати книги упомянуто более тысячи 
фамилий, причастных к комсомолу, - 
от создания губернской ячейки РКСМ 
до последних дней организации. Но, 
как часто случается, осуществле-
нию планов помешал финансовый 
вопрос. Но и это оказалось всего 
лишь заминкой, а не безвыходной 
ситуацией.

Н а  в с т р е ч е  с  в е т е р а н а м и -
комсомольцами губернатор Сергей 
Морозов обещал вписать книгу в 
график изданий на следующий год. 
Хорошее и красочное издание вый-
дет в количестве трех тысяч экзем-
пляров. На эти цели выделят сумму в 
размере полумиллиона рублей.

дарья СудареВа

Пятнадцать ульяновских призывников 
пополнили Президентский полк.

Чтобы служить в самом сердце страны, парни 
прошли жесткий кастинг, а сам отбор кандида-
тов по ряду критериев длился целый год! Самый 
важный пункт - стопроцентное здоровье. Также 
немаловажный факт - выносливость. Солдаты 
Президентского полка участвуют в различных 
мероприятиях государственной важности, несут 
караул у Вечного огня на могиле Неизвестного 
солдата у Кремлевской стены, что требует большой 
выдержки и стойкости. Военкомат учитывает рост, 
вес, телосложение, эрудированность. Свою лепту 
вносят и органы МВД и ФСБ - никаких изъянов  

у призывников и их родственников быть не должно. 
Лучших призывников из Ульяновска на службу 

отправили в морозную пятницу, 13-го. На терри-
тории сборного пункта военного комиссариата со-
брались родственники и друзья ребят. «Замерзли 
ребятишки», - с волнением в голосе повторяли 
женщины. Еще бы, каким бы престижным ни был 
полк, отпускать родных сыновей из отчего дома на 
целый год все равно волнительно. 

- Я хотел и попал. Изначально нас было 24, но 
за день до отправки провели итоговую медкомис-
сию, по результатам которой отобрали всего 15 
человек, - поделился впечатлениями 22-летний 
Игорь из Карсуна. 

Помимо призывников, отбывающих в Прези-
дентский полк, еще 20 ребят проводили в дивизию 
внутренних войск им. Дзержинского. 

Кремлевская служба
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От первОгО лица
олег Филатов, начальник отдела подго-
товки и призыва регионального военного 
комиссариата и полковник запаса: 
- На сегодняшний день порядка 3,5 тысячи че-

ловек получили повестки. Из них 1 300 призваны 
и готовы проходить службу. А согласно норме, 
установленной штабом округа для Ульяновской 
области, в общем счете планируется призыв на 
службу 1 400 человек.
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После ввода запрета на полеты в Египет из этой страны в Ульяновск вернулись более 80 человек.  ►
Еще 19 ульяновцев продолжают оставаться на отдыхе в Хургаде и Шарм-эль-Шейхе. 

вопрос юристу

Уважаемые читатели!
Вопросы юристам вы можете направлять 
через форму обратной связи на сайте 
право73.рф, по электронной почте: pravo.
sovet73@yandex.ru, в блоге директора 
государственно-правового департамен-
та правительства Ульяновской области 
Алексея Преображенского alekseyzazakon.
livejournal.com либо на адрес Ульяновско-
го регионального отделения Ассоциации 
юристов России: 432063, г. Ульяновск,  
ул. Спасская, д. 8, офис 250.
Единая горячая линия по бесплатной 
юридической помощи работает по номе-
ру 8-800-100-13-84 (с понедельника по  
пятницу с 9.00 до 17.00).
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Половинка моя
Живем с супругом и его родителями в 
одной квартире, являемсяся участниками 
долевой собственности. В последнее вре-
мя стали частыми конфликты на бытовой 
почве. Жить так дальше невозможно. Как 
нам быть с жилплощадью?

Марина М., Новоульяновск
Выходов из этой ситуации может быть три: 

продажа своей доли; определение порядка 
пользования жилым помещением; выдел 
доли в натуре.

Продажа своей доли в общей недвижимо-
сти связана с определенными сложностями. 
Согласно ст. 250 Гражданского кодекса РФ, 
если участник долевой собственности на-
меревается продать свою долю, он прежде 
всего должен предложить купить ее другим 
сособственникам. 

Самый простой и доступный способ уве-
домления - оповестить их устно или по теле-
фону, и если они отказываются от покупки, то 
попросить заверить свой отказ у нотариуса. 
В этом случае продавец будет считаться 
выполнившим свои обязательства, так как 
у него на руках будет доказательство того, 
что другие участники собственности знают 
о предстоящей продаже. 

Но, к сожалению, это не всегда выполнимо. 
Тогда продавцу необходимо составить письмо-
извещение о предстоящей продаже, в нем 
указать все условия, на которых будет проис-
ходить продажа, с указанием цены. Письмо 
следует разослать другим владельцам.

Если в течение месяца участники долевой 
собственности не приобретут долю либо 
откажутся от покупки, или никак не отреа-
гируют на предложение, продавец вправе 
продать свою долю любому лицу. 

Определение порядка пользования жилым 
помещением происходит согласно ст. 247 
Гражданского кодекса РФ по соглашению 
всех собственников, а при недостижении со-
гласия - в порядке, устанавливаемом судом. 
Главное условие - чтобы комнаты в квартире 
были изолированными. В этом случае суд 
определяет, кому из собственников квар-
тиры право пользования какой конкретно 
комнатой принадлежит. 

Выдел доли в натуре возможен по со-
глашению собственников или по решению 
суда. Если он не допускается законом или 
невозможен, так как такие действия причинят 
ущерб имуществу, то собственник имеет право 
на выплату ему стоимости его доли другими 
участниками долевой собственности.

Выплата участнику долевой собствен-
ности остальными собственниками ком-
пенсации вместо выдела его доли в натуре 
допускается с его согласия. В случаях, когда 
доля незначительна, не может быть реально 
выделена и он не имеет существенного ин-
тереса в использовании общего имущества, 
суд может и при отсутствии согласия этого 
собственника обязать остальных участни-
ков долевой собственности выплатить ему 
компенсацию.

Лишить права владения, пользования и 
распоряжения принадлежащим на праве 
собственности жилым помещением и вы-
селить из него можно только на основании 
решения суда. 

Не обнажайте  
оружие, господа

АНтитеррор

ничье пневматическое оружие с дульной 
энергией более 7 Дж. 

- Оружие приобретается по лицензи-
ям. Для этого необходимо обращаться 
в полицию?
- Для получения лицензии гражданину 

необходимо обратиться в органы полиции 
по месту регистрации, предварительно со-
брав пакет документов, предусмотренный 
административными регламентами МВД 
России, который включает в себя паспорт 
гражданина РФ, для лиц, приобретающих 
оружие в целях охоты, также необходимо 
предъявить охотничий билет федерального 
образца.

Хочу обратить внимание, что в июле 
текущего года в силу вступили изме-
нения в Закон «Об оружии». Теперь для 
получения лицензии на приобретение 
оружия граждане обязаны представить в 
орган внутренних дел еще и медицинское 
заключение об отсутствии в организме 
человека наркотических средств, пси-
хотропных веществ, полученное после 
прохождения химико-токсикологических 
исследований. 

Можно воспользоваться сетью Интернет 
и подать заявление на получение лицен-
зии через единый портал государствен-
ных и муниципальных услуг www.gosuslugi.
ru. Заявления, поданные через единый 
портал, рассматриваются в сокращенные 
сроки.

- В каких условиях должно храниться 
гражданское оружие? 
- Оружие должно храниться в металличе-

ских сейфах (шкафах), имеющих толщину 
стенок не менее 2 мм и надежное запираю-
щее устройство, в недоступном для посто-
ронних месте. Оно должно быть разряжено 
и поставлено на предохранитель. Ключи 
от оружейных сейфов должны находиться 
исключительно только у владельца оружия 
и храниться в недоступном для других лиц 
месте. 

Несоблюдение этих условий зачастую 
приводит к трагическим последствиям. 
В 2014 году в селе Игнатовка Майнского 
района пенсионер, злоупотреблявший 
спиртными напитками, взломал сейф, 
имевший ненадежный замок, завладел ору-
жием сына, после чего с балкона квартиры 
открыл стрельбу. Погибли два человека, 
один был тяжело ранен. 

В этом году совершено четыре престу-

пления с применением оружия. В июне в 
Сенгилеевском районе в результате не- 
осторожного обращения с оружием во 
время охоты жителем города Тольятти со-
вершено убийство ульяновца. 

Другой пример, вечером 28 августа 
47-летний гражданин возле торгового 
центра «Метро» в Ульяновске во время 
ссоры с 41-летним знакомым выстрелил 
в него. От полученного пулевого ранения 
в области живота потерпевший скончался 
на месте. 

Законом «Об оружии» четко определены 
случаи, когда оно может быть применено. В 
отсутствие явной угрозы жизни и здоровью 
запрещено даже обнажать оружие. 

Сотрудники полиции ежегодно проводят 
проверки соблюдения гражданами усло-
вий хранения оружия. За их нарушение 
предусмотрена административная ответ-
ственность в виде штрафа от пятисот до 
двух тысяч рублей либо лишения права на 
приобретение и хранение или хранение и 
ношение оружия на срок от шести месяцев 
до одного года.

Административная ответственность в 
виде штрафа от 40 до 50 тысяч рублей либо 
лишение права на приобретение и хранение 
или хранение и ношение оружия на срок 
от полутора до трех лет с конфискацией 
оружия и патронов к нему предусмотрена 
за стрельбу в населенных пунктах и иных 
неустановленных местах.

спрАвкА «НГ»
Гражданину, добровольно сдавшему пред-
меты вооружения, выплачивается денежное 
вознаграждение в размере от 3 до 15 тысяч 
рублей. Вознаграждение выплачивается 
также за сданные взрывные устройства и 
патроны.
С подобными сообщениями можно об-
ращаться в дежурную часть лично либо 
по телефону, а также по всем известному 
телефону 02.
За иной справочной информацией по во-
просам, связанным с оборотом граждан-
ского оружия, можно обратиться в Центр 
лицензионно-разрешительной работы УМВД 
России по Ульяновской области по теле-
фонам: 27-19-62, 27-19-65, а также в под-
разделения лицензионно-разрешительной 
работы по месту жительства.

В неспокойные времена люди 
стараются обезопасить себя 
и свой дом самостоятельно, 
обзаводятся оружием,  
но часто совершают на этом 
пути ошибки. Как правильно 
оформить разрешение  
на владение оружием  
и о чем нужно задуматься 
прежде всего, рассказал 
начальник центра  
лицензионно-разрешительной 
работы УМВД России  
по Ульяновской области 
полковник полиции  
Александр Каминский.

- Александр Владимирович, сколько 
жителей Ульяновской области на 
сегодня владеют гражданским ору-
жием? 
- В настоящее время владельцами граж-

данского оружия являются 33 тысячи 
граждан, из них порядка 25 тысяч владеют 
охотничьим гладкоствольным оружием,  
2,5 тысячи - охотничьим нарезным и около 
6 тысяч - оружием ограниченного пораже-
ния. Как видно из статистики, оружие при-
обретается в основном в целях охоты.

- Какой вид оружия подлежит обяза-
тельной постановке на учет? 
- Гражданское огнестрельное оружие, 

будь то охотничье, спортивное либо оружие 
самообороны, газовое оружие, оружие 
ограниченного поражения, а также охот-
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В России появится новая сторублевая купюра с изображением Крыма. Планируется,   ►
что 20 млн экземпляров поступят в обращение уже в декабре.
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Самогонщики сигналят
Ольга ВАСЮКОВА

Самогонщиков в России за последние годы стало больше 
в два раза.

К такому выводу пришел департамент социологии фи-
нансового университета при Правительстве РФ, проведя 
опрос в городах с населением свыше полумиллиона чело-
век. Выяснилось, что производство самодельного алкоголя 
выросло более чем в два раза по сравнению с летом 2013 
года. Основной скачок зафиксирован в августе - декабре 

2014 года (более чем на две трети). В этом году рост по 
сравнению с прошлогодними показателями был менее 
значительным - приблизительно на четверть. Эксперты 
предполагают, что именно с этим связан повышенный 
спрос на сахар. Готовность приобретать этот продукт с 
лета позапрошлого года у населения выросла более чем 
на четверть.

В пятерку городов с наибольшим числом самогонщи-
ков вошли Краснодар, Ростов-на-Дону, Москва, Нижний 
Новгород и Новокузнецк. Среди городов Приволжского 
федерального округа Ульяновск занял седьмую позицию. 

Доля положительно ответивших на вопрос о наличии 
самогонщиков в окружении у нас значительно ниже, чем 
процентные показатели Нижнего Новгорода - 3,6 против 
9,5 соответственно.

Меньше всего самогона варят в Грозном, Махачкале, Ом-
ске, Набережных Челнах и Ижевске.

- Известно, что структура потребления алкоголя яв-
ляется одним из индикаторов благополучия населения, 
а увеличение потребления самодельного алкоголя сиг-
нализирует о падении реальных доходов, - объясняют 
авторы исследования.

Но стоит ли волноваться о повышении 
пенсионного возраста всем без исключения 
гражданам РФ? Увы, похоже, это коснется 
так или иначе всех и произойдет неизбежно, 
вопрос лишь в сроках. Отсрочка связана, как 
говорят эксперты, с периодом федеральных 
выборов (парламентские пройдут осенью 
2016 года и президентские состоятся весной 
2018 года). Как только мы проголосуем, нас 
должны отблагодарить социальными нова-
циями. Но какой возраст выхода на пенсию 
будет принят - тоже важный вопрос. Раньше 
специалисты говорили о 63 годах и для муж-
чин, и для женщин. Если будет именно так, 
то гражданские служащие будут становиться 
пенсионерами на пару лет позже простых 
россиян. Кстати, возможно, тем самым они 
и оправдают свои «особые», повышенные, 
пенсии?

Работать или не Работать
Вообще вопрос с выплатой пенсии в на-

шей стране уже давно стоит очень остро. 
Статистика вслед за чиновниками говорит, 
что у нас нынче наблюдается «демографи-
ческая яма» за счет плохой рождаемости в 
«лихие 90-е» и скоро, мол, число работаю-
щих сравняется с количеством сидящих на 
пенсии, а это крайне плохо для экономики. 
К тому же россияне стали дольше жить, ста-
ли более здоровыми за счет современных 
достижений медицины, соответственно, по 

логике вещей, наши граждане могут и на 
пенсию выходить позже.

Как утверждают эксперты, готовящееся 
(пока теоретически) повышение возраста 
выхода на пенсию связано в первую очередь 
с тем, что Пенсионный фонд РФ давно уже 
дыряв в финансовом смысле, как решето. С 
недостатком денег связана и постоянная «за-
морозка» в последние годы накопительной 
части пенсий, и начавшиеся эксперименты, 
призванные пополнить ПФР. Так, недавно Гос-
думе был предложен законопроект, согласно 
которому с нового года пенсии, выплачи-
ваемые работающим пенсионерам, не будут 
индексироваться и корректироваться. Они не 
будут пересчитываться, даже если гражданин 
нашел справку, подтверждающую больший 
стаж. Скорее всего, этот закон вскоре примут.

Но вот что очень интересно: а кого именно 
Пенсионный фонд посчитает «работающим» 
пенсионером? Эксперты говорят, что у ПФР 
нет физической возможности вести опе-
ративный учет работающих пенсионеров. 
Соответственно, как это у нас часто бывает, 
следует ожидать неразберихи и злоупотреб-
лений при введении этих социально болез-
ненных новаций. К тому же законопроект 
предлагает считать работающими пенсионе-

рами всех, кто в 2015 году работал 6 и более 
месяцев, все равно - подряд или нет! Глава 
думского Комитета по труду и социальной 
политике Ольга Баталина говорит, что такой 
подход трудно считать справедливым. В 
итоге человек может прекратить работу в 
начале июля, а его через полгода все еще 
будут считать работающим.

Есть и еще «подводные мины». Если за-
кон примут без изменений, то при уходе с 
работы хоть в следующем году, хоть через 
два-три года, хоть через пять, пенсия граж-
данина станет такой же, какой была бы, если 
бы человек не работал все эти годы вовсе. 
Такая логика заложена в законопроекте, и ее 
трудно считать разумной и справедливой.

В общем, копий вокруг этой болезненной 
темы будет сломано еще немало. У каждой 
из дискутирующих сторон имеются свои 
солидные аргументы. Время и практика при-
менения грядущих новаций покажет, конечно, 
в итоге - кто же был прав.

ЦИФРА
Свыше 1 млн человек - общая численность 
гражданских госслужащих в стране на конец 
2014 года (по данным Росстата).

Заслуженный отдых  
помашет ручкой?

ИЗ ПЕРВЫХ УСТ
Министр здравоохранения России 
Вероника Скворцова:
- В целом для мужчин и для женщин это 

полезно - дольше быть в строю. Как врач я 
считаю, что, даже когда у человека появ-
ляются какие-то возрастные особенности, 
касающиеся бытовых процессов, про-
фессионально он очень долго сохранен, 
ведь самыми последними уходят именно 
профессиональные автоматизмы и сте-
реотипы. В Минздраве не видят каких-то 
противопоказаний к тому, чтобы со време-
нем начать плавно увеличивать пенсионный 
возраст. Положительные тенденции есть в 
увеличении продолжительности жизни, в 
ответственности людей за свое здоровье 
и в том, какое внимание они уделяют в том 
числе здоровому образу жизни, правильно-
му питанию и физической нагрузке.

Евгений АЛЕКСАНДРОВ

Госслужащим и работающим 
пенсионерам надо готовиться к 
пенсионным новшествам.

Споры на тему, надо или нет повышать воз-
раст выхода россиян на пенсию, идут уже не 
первый год. И это понятно: ведь пенсионная 
тема - одна из самых волнующих для каждого 
из нас. От решения в ту или иную сторону с 
теми или иными особенностями применения 
зависит социальное благополучие миллионов 
семей в России. На днях глава правительства 
РФ снова вернулся к этой теме и сказал: «По-
нятно, что нам рано или поздно придется 
принимать решение о том, чтобы пенсионный 
возраст увеличить - во всем мире растет про-
должительность жизни, растет и возраст выхо-
да на пенсию. Это объективный процесс. Толь-
ко забегать вперед не надо». Это подчеркнул 
Дмитрий Медведев, и с его позицией согласны 
множество специалистов по этой проблеме.

ПРовеРка на чиновниках
Но пока что тема повышения пенсионного 

возраста так и зависла в пространстве обсуж-
дений. Частично правительство России уже 
взялось ее решать - повышение было недавно 
анонсировано для чиновников и должностных 
лиц федерального, регионального и муни-
ципального уровней. Эта, по сути, «обкатка» 
грядущей общероссийской системы на самых 
закаленных ее бойцах - чиновниках - должна 
начаться со второго полугодия 2016 года. 
Решено, что время выхода на заслуженный 
отдых будет ежегодно повышаться на 6 ме-
сяцев. В итоге будет достигнута единая и для 
мужчин, и для женщин-госслужащих планка 
в 65 лет. Мужчины выйдут на новые рубежи 
в 2025 году, а женщины - в 2035-м. Соот-
ветствующий законопроект правительство 
внесло в Госдуму. Надо полагать, что депутаты 
примут его, не откладывая в долгий ящик.

Однако, если кто и всплакнет о пред-
стоящих суровых испытаниях для гвардии 
столоначальников, то пусть он не сильно 
волнуется. Ведь, даже позже выходя на 
пенсию, чиновники будут получать ее в куда 
больших объемах по нашим законам, чем 
обычные россияне, так что неудобства будут 
материально компенсированы.

Сейчас право на получение пенсии по старости все россияне получают  
в 55 лет (женщины) и в 60 (мужчины), кроме ряда льготных категорий.
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Главой администрации города Ульяновска избран 42-летний Алексей Гаев.   ►
Соответствующее решение было принято депутатами Ульяновской городской думы 11 ноября.
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Напомним, согласно дей-
ствующему законодательству, с 
прошлого года необходимость 
капитального ремонта и размер 
взноса определяются субъекта-
ми Федерации. В Ульяновской 
области он в настоящее время 

составляет 5 рублей 50 копеек 
с квадратного метра, но с 1 ян-
варя следующего года нас ждет 
введение дифференциального 
сбора. Кстати, в нашем регионе 
один из самых высоких процен-
тов взноса средств на капиталь-
ный ремонт - 89% (в среднем по 
стране эта цифра составляет не 
более 70%). И чтобы попасть в 
областную программу капремон-
та, нужно, во-первых, платить 
всем собственникам жилья без 
задержек и в полном объеме.

- Жители дома положительно 
отреагировали на появление в 
платежках новой строчки рас-
ходов. Деньги небольшие, а 
помощь все-таки большая. Мы 
не смогли бы собственными 

Прекрасный 
старый дом
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Жители дома не нахвалятся на проведенный ремонт.

Новоселье  
под Новый год
Егор ТИТОВ

Те, кто с детских лет не чувствовал роди-
тельской ласки и заботы, острее других 
знают ценность собственной семьи и 
крова над головой.

В Ульяновской области для молодых лю-
дей, вступающих во взрослую жизнь из дет-
ских домов и интернатов, строятся тысячи 
квадратных метров комфортабельного жи-
лья. Так требует не только законодательство, 
так требует и моральный долг обеспечить 
необходимым тех, кто был лишен в детстве 
самого ценного. За три года детям-сиротам 
предоставлено 214 квартир, и ввод жилых 
помещений продолжается ежегодно в муни-
ципальных образованиях области.

На праздничное новоселье в Новоспасское 
приехал губернатор Ульяновской области 
Сергей Морозов. Первое лицо региона вручил 
ключи от новеньких квартир в двухэтажном 
кирпичном доме 18 детям-сиротам. Праздник 
получился теплым и по-семейному уютным. 
Можно быть уверенным, что в новом доме не 
будет смолкать детский смех, многие моло-
дые мамы и папы на торжественное событие 
принесли на руках своих совсем юных чад.

- На сегодняшний день в области под-
лежат обеспечению жильем 1 800 детей-
сирот. Большая часть из них еще не достигла 
18-летнего возраста, у всех будет кров над 
головой. До конца года мы планируем по-
строить около трехсот квартир в основном 
в Ульяновске и Димитровграде для этой 
категории граждан, а в следующем - около 
пятисот, - отметил Сергей Морозов.

До конца года жильем обзаведутся еще 
около 30 детей-сирот из Новой Майны Ме-
лекесского района и Майны. Заключены кон-
тракты на приобретение квартир в Старой 
Кулатке. По словам министра строительства, 
ЖКК и транспорта Александра Букина, на 
реализацию программы обеспечения жилы-
ми помещениями детей-сирот в этом году 
выделено более 149 миллионов рублей.

Жилые помещения сдаются первым 
собственникам с ремонтом под ключ. Так, 
в доме в Новоспасском действует система 
центрального водо-, газо-, электроснабже-
ния и канализации.

От имени новоселов главу региона по-
благодарил Александр Лукьянов. Молодой 
человек учится в Сызрани, но после оконча-
ния колледжа планирует вернуться в родной 
поселок. Есть где жить, обязательно будет 
где и работать - рабочие места в населенном 
пункте продолжают создаваться, чему спо-
собствует региональная политика, направ-
ленная на привлечение крупных компаний в 
Новоспасскую экономическую территорию 
опережающего развития. И вполне может 
быть, что Саша Лукьянов приедет жить не 
в рабочий поселок, а в молодой динамично 
развивающийся южный город области.

Напомним, что тем детям-сиротам, кото-
рым еще не предоставлены квартиры, область 
выплачивает ежемесячную компенсацию за 
наем жилого помещения. Соответствующие 
изменения были внесены по поручению 
губернатора в государственную программу 
«Развитие строительства и архитектуры в 
Ульяновской области». На данный момент вы-
плачено более 1,5 миллиона рублей.
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Егор ТИТОВ

В Ульяновской области издревле  
проживали представители различных 
национальностей и вероисповеданий.  
И необходимость жить в мире  
и согласии ясна всем.

Но есть силы, заинтересованные в том, что-
бы положить конец этой дружбе и рассорить 
одну конфессию с другой. Террористическая 
группировка «ИГИЛ», признанная таковой во 
многих странах мира, в том числе и в России, 
не сходит с первых полос газет и с экранов те-
левизоров. Будоражит умы жителей области 
история об ульяновских корнях вербовщика 
Варвары Карауловой, дважды пытавшейся 
бежать в Левантийские земли сражаться про-

тив режима Башара Асада. Все это говорит о 
том, что противодействие экстремистам, лож-
но толкующим ислам, является одним делом 
особой важности в Ульяновской области.

Глава региона Сергей Морозов встре-
тился с имамами мечетей Новоспасского, 
Николаевского, Радищевского, Старокулат-
кинского и Павловского районов. Губерна-
тор поблагодарил духовных лидеров за их 
поддержку борьбы общества и государства 
с радикалами.

- Мусульмане Ульяновской области 
должны продолжать вести системную и це-
ленаправленную разъяснительную работу 
с населением по противодействию распро-
странения радикального течения ислама. 
Я благодарю вас за то, что вы доводите до 
людей правильное, неискаженное толкова-
ние религии, - отметил глава области.

Прошедшая встреча и беседа - лишь ка-
пля в море борьбы с человеконенавистниче-
скими идеями. В области ведется активная 
профилактика террористической деятель-
ности. С этой целью между региональным 
правительством и духовным управлением 
мусульман Ульяновской области подписано 
соглашение и утвержден план мероприя-
тий. Так, согласно договору, в нынешнем 
году пройдет ряд конференций, посвящен-
ных вопросу противодействия радикальным 

течениям традиционных религий. Во всех 
мечетях регулярно проводятся тематиче-
ские проповеди, беседуют и со светскими 
гражданами во избежание повторения 
ими пути Вари Карауловой. В Ульяновском 
государственном университете научным 
сообществом совместно с представителя-
ми традиционных вероучений проводятся 
конференции на тему профилактики экс-
тремизма в молодежной среде.

Мусульманская умма высоко ценит усилия 
в деле пропаганды миролюбивой ветви ис-
лама. По словам главного ахунда духовного 
управления мусульман Ильдара-хаджи Сафи-
уллина, правительство Ульяновской области 
уделяет особое внимание противодействию 
идеологии экстремизма и религиозного тер-
роризма. В конечном итоге Поволжье - наша 
общая земля, и от отношений между жите-
лями, исповедующими разные религиозные 
культы, зависит, будет ли это цветущий край 
или юдоль страха и раздора. Никто другой 
позаботиться об этом не сможет.

Справка «НГ»
На территории Ульяновской области действу-
ют 126 мусульманских религиозных органи-
заций. Областная мусульманская община 
насчитывает свыше 170 тысяч человек.

Профилактика - выбор правильный

Имамы южного куста области  
на встрече с главой региона.
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Марк КРОЛЬСКИЙ

Помните слоган из 
рекламы одного 
стирального порошка? 
«Кофточка не новая, 
просто я ее стираю одной 
торговой маркой», - 
отвечает в ней девушка 
на восхищенные реплики 
своих знакомых по 
поводу ее одежды.

Платить Полезно 
вовремя

Такие ассоциации вызвало 
посещение многоквартирного 
дома на улице Геологов, 1, что 
находится в поселке Белый 
Ключ в областном центре. Ка-
залось бы, обычная панельная 
двухэтажка, сданная в эксплуа-
тацию двадцатилетие назад. Но 
какое разительное отличие от 
соседей - таких же, стоящих в 
ряд по обеим сторонам улицы, 
невысоких зданий. Радост-
ный, особенно в промозглую 
осеннюю погоду, фасад, новые 
балконы, отремонтированный 
подъезд, словно в рекламной 
фразе, дом и не отличишь от 
новодела. А ведь всего несколь-
ко месяцев назад он выглядел 
в точности, как и его типовые 
товарищи. Разница была лишь 
в том, что жильцы в доме № 1 
подобрались инициативные.

- Мы провели собрание соб-
ственников жилья и решили, что 
первостепенной задачей для 
нас стоит капитальный ремонт 
фасада здания. Мы обратились 
в фонд содействия реформиро-
ванию ЖКХ, где нас проконсуль-
тировали по необходимым ра-
ботам и нашли подрядчика. Хочу 
сказать, что жителям самим 
нужно проявлять активность, а 
государство обязательно по-
может, - поделилась старшая по 
дому Юлия Баранова.

силами скопить необходимую 
сумму, - продолжила Юлия 
Баранова.

Но отремонтированный фа-
сад - лишь начало. Дальше 
собственники жилья планируют 
починить протекающую крышу 
и заменить в доме коммуника-
ции. Добиваться этого будут 
уже апробированным способом 
- продолжать дружно и свое-
временно вносить требуемый 
взнос.

отремонтировали 
каПитально

Дом в Белом Ключе стал од-
ним из 222 многоквартирных 
строений, в которых прошел 
капитальный ремонт. Высокий 
процент собираемости взносов 
позволяет строить оптимисти-
ческие планы на будущий год. 
В 2016-м должны обновиться 
более 350 домов.

- В 2015 году мы накопили 
достаточно большой опыт реа-
лизации программы капиталь-
ного ремонта. Мы затронули все 
виды работ, связанных с вос-
становлением кровли, рестав-
рацией фасадов и инженерных 
систем, в том числе отопления. 
Мы обязательно рассмотрим все 
недостатки и сделаем соответ-
ствующие выводы. Хотелось бы 
напомнить собственникам, что 
они должны нам помогать и обя-
зательно участвовать в приемке 
отремонтированных зданий, - от-
метил заместитель областного 
министра строительства, ЖКК и 
транспорта Сергей Носков.

К сожалению, не всем домам, 
нуждающимся в капитальном об-
новлении, удалось попасть в про-
грамму. Но главное сделать уже 
получилось: собственники жилья 
поняли, что она действительно 
работает и собранные деньги не 
растворяются в воздухе. И чтобы 
не завидовать соседям, должны 
прикладывать все возможные 
усилия, дабы тоже возвращаться 
домой в чистые и комфортабель-
ные помещения.

Высокий процент  
собираемости  
взносов позволяет 
строить  
оптимистические 
планы. 



Кино в кино

с 23 по 29 ноября

Ф
о

то
: k

in
o

p
o

is
k.

ru
, v

sl
u

h
.r

u

нравится заботиться о других, а 
Алексу в незнакомой стране так 
нужно внимание. Да и как такую 
девушку не запомнить, если при 
первой же встрече она ударила 
его по голове сковородкой, при-
няв в темноте за грабителя! 

Героиня Ивановой наделена 
чувством юмора и долей циниз-
ма, свойственного докторам. 
Кстати, для этой роли актрису 
консультировал настоящий врач, 
который научил Светлану даже 
бинтовать голову «шапочкой».

- Медики должны оценить 
фильм по достоинству - все 
было по-настоящему! - на пол-
ном серьезе считает актриса. - У 
меня богатый «врачебный опыт», 
в карьере было много ролей, 
связанных с этой сферой. Но 
наш сериал все-таки о другом. 
Главная интрига: превращение 
простого американца в нашего 
русского парня.

Обаятельный 
Олигарх

В сериале журналист из США, 
приехавший в Россию, узнает 
нашу страну с разных сторон: он 
побывает в русской редакции 
американской газеты, в простой 
московской квартире и даже 
в особняке олигарха Анатолия 
Платонова. Олигарх, сколотив-
ший свое состояние в лихие 
девяностые, несмотря на темное 
прошлое, человек благородный, 
имеющий свой собственный 
кодекс чести. 

- Про своего героя могу ска-
зать так: бывают и такие русские, 
- считает актер Виталий Хаев, 
сыгравший олигарха. - Да, у нас 
порой не очень любят богатых 
людей, поэтому я старался, что-
бы мой Анатолий был не шаблон-
ной картинкой олигарха, а чтобы 
в нем был виден человек! Ведь и 
у богачей, и у политиков, и у ак-
теров, и у шахтеров существуют 
личная жизнь и чувства. Я пытал-
ся сделать своего героя объем-
ным, а главное, обаятельным. 

не кривОе зеркалО
Журналиста Алекса Уилсона 

сыграл актер Матеуш Даменцки, 
представитель известной поль-
ской актерской династии. Соз-
датели сериала не смогли найти 
американского актера, который 
хорошо говорит по-русски. А вот 
Матеуш с успехом прошел пробы. 
Актер 17 лет назад впервые побы-
вал в России, сыграв Петра Гри-
нева в фильме «Русский бунт». А 
как-то он совершил путешествие 
на машине из Варшавы в Мага-
дан. Так что с русским языком у 
него особых проблем не было. 

Еще во время съемок актер 
признался: «Изначально у меня 
была такая проблема: как мои 
польские мысли превратить в 
американские и еще при этом 
говорить по-русски. И, несмотря 
на то что бабушка Алекса была 
русской и он знает русский язык, 
мой герой пытается понять, 
когда можно говорить, а когда 
лучше смолчать, как нужно вести 
себя в той или иной ситуации». 

Матеуш считает, что этот сери-
ал поможет нам с вами увидеть 
себя со стороны. Причем глаза-
ми американца. По мнению ак-
тера, сериал не кривое зеркало, 
скорее, просто зеркало. Сам же 
он тоже удивляется некоторым 
российским реалиям. К примеру, 
узнав, что горячую воду могут от-
ключать, Даменцки подумал, что 
это шутка. Или почему на дороге 
целых 7 - 8 полос в одну сторону, 
но при этом есть пробки, даже в 
два часа ночи. Но самое главное, 
что Матеуша всегда удивляло: 
как наши люди могут работать 
по 15 часов в день и при этом 
улыбаться? Загадка!

- Человеку, который родился 
и вырос в Америке, в России 
необычно все, - говорит Матеуш. 
- Здесь все по-другому! Конеч-

О загадках  
русской души
«Новая забавная комедия о русских и для русских», - так 
говорят о своем детище создатели нового сериала на СТС 
«Как я стал русским»

 Главный герой Алекс Уилсон, 
журналист газеты American Post, 
типичный житель Нью-Йорка. 
Парня отправили в долгую  
командировку в Россию. Здесь, 
помимо работы, Алекс успевает 
вести свой личный блог. В нем 
американец рассуждает о мест-
ных обычаях и нравах. Почему, 
если человек наступил тебе на 
ногу, ты должен наступить ему 
в ответ? Или почему свистеть в 
доме категорически запрещено? 
Зачем нужны колготки с луком и 
пакет с пакетами? То, что рус-
скими людьми воспринимается 
привычно, иностранцу кажется 
удивительным или даже диким. 

Алекс выглядит забавным, а 
еще смешнее выглядят русские 
в его глазах. С ним то и дело 
случаются всякие приключения. 
Каждый эпизод сериала заканчи-
вается статьей американца о за-
гадочной русской душе. Размыш-
ления главного героя позволяют 
взглянуть на жизнь в России со 
стороны, порадоваться, погор-
диться и немножко погрустить, а 
кое-где и задуматься.

«Как я стал русским» был снят 
при участии создателей популяр-
ного сериала «Кухня». Кое-кто из 
героев «Кухни» тоже появится в 
новом сериале. 

СкОвОрОдкОй  
пО гОлОве 

Ну какой же уважающий себя 
сериал обойдется без любви? 
И жанр тут не имеет никакого 
значения. Алекс влюбляется с 
первого взгляда во врача скорой 
помощи Анну, которая считает 
себя патриотом, поэтому любит 
и защищает Россию в спорах. 
Сначала не обращает внимания 
на знаки внимания со стороны 
Алекса, но позже начинает к 
нему приглядываться.

- Моя героиня - олицетворение 
русской женщины, доброй, кра-
сивой, хозяйственной и веселой, 
- говорит исполнительница роли 
Анны Светлана Иванова. - Ей 

На каток с «Народной»
Два билета за один правильный ответ! «НГ» проводит викторину для  
внимательных читателей, на кону которой пригласительные на семейные  
катания в Ледовый дворец «Волга-Спорт-Арена».

Каково высшее достижение сборной Норвегии на чемпионатах мира по хоккею  
с мячом? В каком году это было?

Ждем ваших ответов в среду, 18 ноября, с 13.00 до 14.00 по телефону (8422)  
30-17-00. Первый дозвонившийся и верно ответивший на вопрос получит билеты.

конкурс

но, мой герой привык к тому, что 
весь мир живет по расписанию 
и контролирует свою жизнь, но в 
России происходит иначе: ты не 
знаешь, куда тебя занесет вече-
ром и что будет завтра. Хорошо 
это или плохо, не знаю. Но я, как 
и Алекс, не хотел бы прожить 
свою жизнь, следуя пунктам.

...В конце концов Алекс узнает, 
что значит любить по-русски. 
Захочет ли он вернуться в Нью-
Йорк, когда все вокруг уже не 
кажется ему странным, а рядом 
любимая девушка?

Кадр из фильма «Как я стал русским».

«синема Парк» 
(Московское ш., 108, ТРЦ «АкваМолл»,  
тел. 8-800-7-000-111)

«Тайна в их глазах» (детективный триллер, 
16+), «Демоны Джун» (ужасы, 16+), «Все 
могу» (комедия, 16+), «Голодные игры. 
Сойка-пересмешница-2» (приключения, 
16+), «Шеф Адам Джонс» (комедия, 18+), 
«Скорость: Автобус 657» (триллер, 18+), 
«Савва. Сердце воина» (анимация, 6+), 
«007:Спектр» (приключенческий боевик, 
16+), «Последний охотник на ведьм» 
(фэнтези, 16+), «Монстры на каникулах-2» 
(анимация, 6+), «Марсианин» (фантасти-
ка, 16+).

 киноцентр  
«ХуДоЖЕсТВЕннЫЙ» 
(ул. Гончарова, 24.1, тел. 42-09-13)

«Голодные игры. Сойка-пересмешница-2» 
(приключения, 16+), «007:Спектр» (при-
ключенческий боевик, 16+), «Савва. 
Сердце воина» (анимация, 6+).

18 ноября, 18.30 - киноклуб «Открытый 
показ»: «Новейший завет» (16+).

25 ноября, 10.00 - специальный показ 
по льготной цене: «Вечно молодой» (0+).
 

«ЛЮМЬЕр» 
(ул. Радищева, 148, тел. 46-45-75)

«Крепость. Щитом и мечом» (анимация, 
6+), «Савва. Сердце воина» (анимация, 
6+), «Тайна в их глазах» (детективный 
триллер, 16+), «Переводчик» (драма, 
16+), «Кто там?» (триллер, 18+).

«Тайна в их глазах»

(0+)
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Более девяти тысяч жителей Сенгилеевского района приняли участие в агитпоезде   ►
«За здоровый образ жизни и здоровую, счастливую семью». Было организовано свыше 240 мероприятий.

Происшествия
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Доцент в законе
От сессии до сессии живут студенты весело, 
- гласит старинная поговорка в институтской 
среде. Пожить на широкую ногу за счет своих 
учеников решила преподаватель одного  
из ульяновских вузов.

И пополнить свое материальное благо-
состояние доцент кафедры «Бухгалтерский 
учет и аудит» Ульяновской государственной 
сельскохозяйственной академии имени П.А. 
Столыпина решила старинным, словно упо-
мянутая поговорка, способом - мздоимством. 
Кто же из студентов не хочет получить хоро-
шую оценку? И недобросовестные просвети-
тели не отказывают себе в удовольствии по-
творствовать амбициям юношей и девушек, 
не желающих грызть гранит науки.

Как установило следствие, в феврале 
2015 года доцент неоднократно получала 
взятки от учащихся вуза, проходящих курс 
по дисциплинам «Бухгалтерская финансовая 
отчетность» и «Международные стандарты 
учета и финансовой отчетности». Женщина 
оценивала хорошие отметки в ведомость и 
зачетную книжку по фиксированной таксе -  
1 500 рублей.

Полное признание вины и раскаяние не 
освобождает от ответственности. Несмотря 
на то что доцент совершила два указанных 
действия (и, надеемся, что чистосердечно), 
суд приговорил ее к уплате штрафа в пользу 
государства в размере 250 тысяч рублей с 
лишением права заниматься преподаватель-
ской деятельностью, связанной с приемом 
экзаменов и зачетов, на срок два года.

Силикатный, а не резиновый
Очередная «резиновая» квартира (жилпло-
щадь с фиктивными жильцами. - Прим. авт.) 
была обнаружена в ходе проверки  
прокуратурой Сенгилеевского района  
в рабочем поселке Силикатный.

Гостеприимной хозяйкой оказалась моло-
дая жительница одного из домов по улице 
Новой. В июне нынешнего года она неза-
конно оформляла уведомления о прибытии 
иностранцев из Узбекистана и Таджикистана. 
Соответствующие документы она направляла 
в управление ФМС России по Ульяновской 
области. В итоге в нелегальном отеле числи-
лись семь гостей из солнечных среднеазиат-
ских республик. Однако своих постояльцев 
19-летняя владелица гостиницы не видела в 
глаза и не знает, где они находятся в настоя-
щее время. Сейчас из хозяек ей грозит пере-
квалифицироваться в гости приюта за колю-
чей проволокой - в качестве меры наказания 
соответствующая статья предусматривает до 
трех лет лишения свободы.

Ну а желающим прописать на своей жил-
площади общину мигрантов прокуратура 
Ульяновской области напоминает, что рас-
ширение масштабов нелегальной трудовой 
деятельности мигрантов негативно влияет на 
различные стороны жизни общества и госу-
дарства, представляет угрозу национальной 
безопасности, приводит к росту теневой 
экономики и коррупции, дестабилизации 
социально-политической ситуации.

Юные ПоДжигатели 
Пятница, 13-е, обернулась пожаром сразу трех 
машин во дворе одного из многоквартирных 
домов по улице Ефремова в Ульяновске.

Сигнал о ЧС поступил в дежурную часть 
около 15.30. Сгорели две отечественные ав-
томашины (ВАЗ-2108 и ВАЗ-2109), частично 
пострадала «Рено-Логан».

Подозреваемых в поджоге полицейские 
установили. Ими оказались… два второ-
классника. Мальчишки рассказали, как, гуляя 
после уроков на улице, залезли в брошенную 
автомашину. Играя зажигалкой, один из них 
поджег заднее сиденье, при этом опалив 
себе куртку. Испугавшись разрастающегося 
возгорания, дети скрылись.

По данному факту проводится проверка. 
Подготовил Марк КрольсКий

Библиотеки в поиске творчества
ольга ВАсЮКоВА

Библиотекарем 2015 года стала заведующая читальным залом 
библиотеки-филиала Барыша Людмила Фадеева.

Итоги регионального профессионального конкурса, шестого по 
счету, подвели на прошлой неделе во Дворце книги - Ульяновской 
областной научной библиотеке имени В.И. Ленина. По результатам 
районных отборов 28 специалистов из библиотек представили на 
суд жюри творческие работы на тему «Слово земли Симбирской: 
популяризация региональной литературы в библиотеке». В финал 
вышли пять участников, каждый выступил со своим проектом, свя-
занным с трудовой деятельностью, и показал себя в библиотечном 
дефиле.

В номинациях «Приз жюри» призером стала заведующая отделом 
центральной библиотеки Новоспасского района Маргарита Ворон-
кова, «Творческая находка в продвижении книги и чтения» - заве-
дующая Кейсаровской сельской библиотекой Цильнинского района 
Галина Альшейкина, «Профессиональное признание» - библиограф 
центральной библиотеки имени Н.Г. Гарина-Михайловского Веш-
каймского района Светлана Павлова, «Лучший проект в Год лите-
ратуры» - ведущий библиотекарь Карсунской межпоселенческой 
центральной библиотеки имени Н.М. Языкова Любовь Козлова.

Главную победу в конкурсе одержала Людмила Фадеева, библио-
текарь из Барыша. 

- Конкурс показал, как интересна и разнопланова библиотечная 
профессия. По представленным творческим работам конкурсантов 
можно с уверенностью констатировать, что идет активный поиск 
новых форм библиотечной деятельности, - поделилась впечатле-
ниями Людмила Александровна. 

вана экскурсия по «Волга-Спорт-Арене», 
затем малыши вышли на лед на коньках в 
сопровождении игроков и тренеров «Вол-
ги». В будущем мы готовы провести такие 
мероприятия и для воспитанников других 
детских садов региона.

«вечерняя школа ухоДа»
Перспективный и очень нужный проект 

реализует на территории области Улья-
новское региональное отделение обще-
российской общественной организации 
«Российский Красный Крест». «Вечерняя 
школа ухода» - это обучение основам ухода 
за больными на дому.

- Проект включает в себя два этапа обуче-
ния: первая помощь пострадавшим и осно-
вы ухода на дому, - пояснила председатель 
Ульяновского регионального отделения 
ООО «Российский Красный Крест» Елена 
Сибагатуллина. - Для занятий был закуплен 
необходимый учебный материал: книги, 
видеоносители, тренажеры. В первый по-
ток обучающихся попали 32 человека, в 
основном соцработники. В будущем мы 
планируем обучить этому курсу всех же-
лающих жителей региона. Особенно ждем 
тех ульяновцев, кому нужны такие знания 

для ухода за своими родственниками. Пусть 
приходят в «Красный Крест».

культуру в маССы!
Еще один проект «Мастерская культур-

ная» объединяет социально-культурные 
проекты современной ульяновской моло-
дежи.

- Мы стараемся привлечь максимальное 
количество активных, целеустремленных 
жителей Ульяновской области, - говорит 
председатель Ульяновской молодежной об-
щественной организации «Молодежный ини-
циативный центр» Константин Ильин. - Вот 
недавно прошел конкурс мини-грантов, по 
результатам которого 7 проектов получили 
финансирование и теперь будут реализова-
ны. Все они посвящены вопросам культуры, 
и их авторы надеются привлечь максималь-
ное количество жителей региона.

Так, проект «КультКомпас», как говорит 
его руководитель Светлана Иванова, станет 
своеобразной культурной навигацией по 
городу Ульяновску - и для жителей города, 
и для туристов. Будет создано несколько 
карт, на которых будут указаны не только 
музеи и театры, но и парковые зоны, раз-
личные арт-объекты…

Будьте активны  
и жизнелюбивы!
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Андрей КорЧАГиН

Под таким девизом в нашем 
регионе проходит декада 
некоммерческих организаций.

В рамках декады в эти дни проводятся 
обучающие семинары для представителей 
НКО, встречи лидеров «третьего сектора» с 
руководителями исполнительных органов 
власти, презентационные мероприятия 
НКО для жителей региона. А 13 ноября в 
Ульяновске состоялся день открытых две-
рей НКО.

лучше на льДу,  
чем за комПьЮтером

Одной из самых активных некоммерче-
ских организаций нашего региона является 
областная федерация хоккея с мячом. Она 
не зацикливается лишь на развитии своего 
вида спорта, а через хоккей с мячом по-
пуляризирует среди ульяновцев занятия 
здоровым образом жизни.

- Мы стараемся привлечь в хоккей все 
слои населения, - заявил руководитель 
региональной федерации хоккея с мячом 
Сергей Осипов. - Наше кредо: лучше ак-
тивно общаться на площадке, чем пассивно 
- за компьютером.

Федерация реализует несколько пер-
спективных проектов: «Поставь ребенка 
на коньки», «Студенческий хоккей», «Урок 
физической культуры на льду», «Ночная 
хоккейная лига».

- Например, в проекте «Поставь ребенка 
на коньки» участвуют детсадовцы, - пояс-
нил Сергей Осипов. - «Первопроходцами» 
стали воспитанники ульяновского детсада 
№ 115 «Гномик»: для них была организо-

Декада НКО стартовала  
в Ульяновской области  
10 ноября и продлится  
до конца этой недели.

НКО рассказали о себе на фотовыставке в формате «фотосушка»
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Четких нормативов, когда ребенок начинает смеяться в голос, нет. Обычно смех от чада мамы слышат   ►
в его 3 - 5 месяцев. В первый раз, услышав свой хохот, младенец может даже испугаться.
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я родился

11.11 - самый счастливый день для семьи Гондылевых.  У Александра и Алены (журналистка «НГ») на свет появился первый 
ребенок, дочка Алиса. От всей редакции желаем малышке расти здоровой, веселой, жизнерадостной. Так же, как и в день 
своего рождения, пусть Алиса дарит своим родителям только позитивные эмоции. А они в свою очередь - всегда любуются 
своей девочкой. А в том, что она вырастет умной и красивой, как ее мама и папа, мы даже не сомневаемся. 

В газете  
с пеленок
Чудо рождения нового человечка происходит 
в мире каждую минуту, но  
оттого оно не перестает быть удивительным и 
счастливым. Это всегда праздник, главное и 
важное событие в жизни супругов. Ведь они 
становятся настоящей семьей.

Как сделать так, чтобы вашего ребенка поздравили с по-
явлением на свет более 10 тысяч человек? Какой подарок 
сделать малышу на долгую память? «Народная газета» 
продолжает новую рубрику «Я родился!». Пусть ульяновцы 
уже сейчас познакомятся с вашими чадами, пожелают им 
крепкого здоровья и насыщенной жизни, а дочки или сы-
ночки спустя десятилетия будут рассматривать газету с их 
фото и знать, в какое время они родились. 

Итак, что нужно сделать, чтобы стать героем рубри-
ки? Присылайте фотографии малышей от рождения до  
1 года, рассказывайте о себе, и вскоре вы увидите фото 
ребенка в «Народной газете». У вас нет фотографа? Тоже 
не проблема! Наши профессионалы запечатлеют момент 
выписки из роддома.

Подробности по телефону 30-17-00.

В ближайшее время в свет выйдет очередной номер журнала «Симбик» для 
детей и их родителей. На его страницах ребят ждет веселый  
и любознательный мальчик Симбик. Он приглашает самых юных читателей 
«Народной газеты» поиграть в интересные игры, почитать сказку, справиться  
с непростыми головоломками. 

Присылай свои фото, рисунки, стихи,  
рассказы на u-simbik@mail.ru и ищи себя  
на страницах любимого детского  
журнала. Каждый месяц автору самого  
яркого письма будет вручаться  
специальный приз от «симбика».

Найди на картинке все слова на букву «К».

Помоги Симбику собрать грибы. 
Реши примеры. Распредели грибы 

по корзинкам
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Чему и как учили симбирянок в первом женском приходском училище - рассказывает   ►
выставка в музее «Народное образование Симбирской губернии в 70 - 80-х гг. XIX века» (0+).
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Учтите, что это были не китай-
ские легонькие, а настоящие 
пушистые шубы до пят.

На Руси шубы носили почти 
все: и крестьяне, и цари. Разуме-
ется, из разного меха. Те, кто жил 
в достатке, позволяли себе шубы 
из соболя, куницы, бобра, песца, 
белки, волка, горностая. Крестья-
не довольствовались заячьими.

Между прочим, издавна мех 
на Руси - лучший подарок. В 
прошлом в торжественные и 
праздничные дни меховыми 
изделиями одаривали членов 
княжеских семей, священни-
ков, знатных гостей, послов 
иностранных государств. Цен-
ность меха была настолько 
велика, что купцы и вельможи 
передавали их по наследству из 
поколения в поколение, он был 
одной из важнейших составных 
приданого богатых невест. 

И по сей день шубы остают-
ся символом достатка и даже 
роскошной жизни. Кажется, не 
осталось в мире зверей, кото-
рые не подарили бы свой мех 
любителям роскоши - от горного 
козла да хорька, от кенгуру до ко-
тика. Люди не дают им вздохнуть 

спокойно. Даже изобретение ис-
кусственного меха не изменило 
наши отношения с миром живот-
ных. Хотя искусственная шубка 
смотрится вполне прилично. В 
первые два месяца носки...

БоБер викунье  
не товарищ

Ну что ж, коли не могу себе 
позволить эту роскошь, а дарить 
почему-то никто не спешит, хоть 
узнаю, какие меховые изделия 
могли бы украшать мою фигуру. 
Вот вы в курсе, какая шуба самая 
дорогая? Из какого зверька? Ду-
маете, из загадочной шиншиллы 
или красавца-горностая? Не-
тушки! Специалисты все давно 
посчитали и составили десятку 
самых недоступных мехов. 

Цены в рублях. Шуба из бобра 
– 35 - 70 тысяч(между прочим, 
служит 18 лет). Чернобурка -  
35 - 110 тысяч. Из горностая - 
70 - 180 тысяч. Песец - 70 - 210 
тысяч. Из куницы - 100 - 250 ты-
сяч. Норка - от 140 до 530 тысяч 
рублей. Упомянутая шиншилла 
стоит от 700 тысяч рублей до  
7 миллионов. 

Иван ВОЛГИН

Женщины, может, конечно, и слабый 
пол. Но уж если берутся за дело - их не 
остановить. Хотите пример? Пожалуйста.

Триумфатор, чемпионка, заслуженный 
мастер спорта, наша гордость. И это все о 
Наталье Сальниковой, которая стала самой 
титулованной спортсменкой ульяновского 
пауэрлифтинга. На днях в Люксембурге она 
выиграла чемпионат мира в весовой катего-
рии до 52 килограммов. В шестой раз в своей 
карьере! Да еще и установила три рекорда 
Европы.

Кстати, в мировом пауэрлифтинге  

весовая категория до 52 килограммов у 
женщин давно уже считается не просто рос-
сийской, а ульяновской. В конце 90-х годов 
прошлого века в ней успешно выступала 
наша Оксана Белова, ставшая пятикратной 
чемпионкой мира. Ирина Аюгина стала се-
ребряным призером мирового чемпионата. 
Но Сальникова добилась больше всех. 

- Заставить себя сделать что- то через 
«не могу» и «не хочу» могут только сильные 
люди, - призналась Наталья в одном из ин-
тервью. - Этому и учит пауэрлифтинг. Цель 
у меня одна - быть первой. Ради успехов 
в спорте приходится многим жертвовать. 
Постоянно отказываешь друзьям, когда 
они зовут отдыхать. Все праздники - на 

втором месте. На тренировках я говорю 
себе, что нужно терпеть до последнего. 

А вы говорите, слабый пол, слабый пол...

А я милую узнаю  
по шиншилле!

И кто здесь слабый пол?
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Анна ГРИГОРЬЕВА

Что-то стало холодать... 
Не пора ли прикупить 
самую вожделенную 
вещь из дамского 
гардероба? Ту, о которой 
мечтают все женщины, 
даже те, которые говорят, 
что им и в пуховике 
неплохо живется. Вы уже 
поняли - речь пойдет  
о шубе. 

Эта меховая радость доступ-
на не каждой женщине. Мо-
жет, потому про нее сочинили 
столько анекдотов, в которых 
муж идет на немыслимые ухищ-
рения, чтобы не купить любимой  
супруге шубу. 

Жена спрашивает мужа: «Ты 
поел?». Он передразнивает: 
«Ты поел?». Она: «Хватит меня 
передразнивать». Муж снова: 
«Хватит меня передразнивать!». 
Жена: «Я так тебя люблю, что 
подарю тебе шубу на день рож-
дения!». Муж: «Да поел я…».

кто придумал шуБу?
Вообще-то к меху человек 

пристрастился еще с древней-
ших времен. В I веке нашей эры 
знаменосцы римских легионов 
покрывали свои шлемы шкурами 
львов и медведей. Считалось, 
что со шкурами этих зверей 
легионерам передавалась часть 
мистической мощи богов. 

Есть две версии возникновения 
шуб. По одной, шубу придумали 
арабы - в своем-то жарком кли-
мате! Но по-арабски ее называли 
«джуббой». И была это не совсем 
знакомая нам шубка, а верхняя 
шерстяная одежда с рукавами, 
что-то наподобие кафтана. Но 
именно арабские мастера пер-
выми украшали рукава и борта 
мехами куниц и соболей. 

По второй версии, эту одежду 
придумали китайцы. Китайская 
знать носила очень легкие шубы, 
можно было надевать сразу три 
штуки. Когда в России появилась 
шубная мода, бояре тоже наде-
вали на себя по две-три штуки. 

Знаете ли вы, что 
когда моль-самка  
ест шубу, она плачет?

И, наконец, самая роскош-
ная «призовая» тройка, пора-
жающая воображение. Шуба из 
рыси - от 1,75 до 8,75 миллио-
на. Из соболя - 9 миллионов. А 
вот во сколько обойдется самая 
дорогая шуба в мире из очень 
редкого меха - специалисты 
даже не говорят. Работа с этим 
мехом доступна лишь именитым 
домам моды. Цельную шубу из 
викуньего меха, являющуюся 
эксклюзивной покупкой, найти 
неимоверно сложно ввиду того, 
что после стремительного ис-
требления этих животных в 60-х 
годах прошлого века ввели за-
прет на отлов.

Вы что-нибудь знаете про ви-
кунью? Это перуанское живот-
ное из рода лам. Зверь знает 
толк в тепле, потому что живет 
в условиях постоянного холо-
да, ветра и недостатка воды. 
Вот природа и одарила его за-
мечательной шкурой с мехом. 
А теперь делайте поправку на 
нестихающий кризис... Мечты о 
шубе растаяли быстрее дыма.

Ну видела я фотографии этой 
самой шубы из викуньи. Ничего 
особенного. Кроличья и то лучше 
смотрится. Кролик как мех для 
шубы считается одним из самых 
демократичных. Правда, тонко-
ват, так что в сильные морозы 
придется в пуховик влазить. Зато 
стоит 15 - 16 тысяч. Ну прямо как 
зарплата моей подруги.

В общем, ну ее, эту шубу! За 
ней ведь уход какой нужен! А 
вдруг моль заведется. Хоть и 
говорят, что когда моль-самка 
ест шубу, она плачет, но только 
представьте себе, какие рас-
стройства вам обеспечены из-
за этой маленькой дряни. То ли 
дело пуховичок: в стиральной 
машине прокрутил - и снова как 
в обновке. 

К шубе-то еще и транспорт 
другой нужен. Вы можете пред-
ставить себе даму в норке, 
сидящую в типичной ульянов-
ской маршрутке? А поскольку 
другого транспорта мне к подъ-
езду не подают, не буду даже 
расстраиваться. Хотя как-то 
примерила одну шубку - какая 
же я в ней красавица...

Между нами, 
женщинами
Анна ГРИГОРЬЕВА

Давайте обсудим тему: разве мы, жен-
щины, такие глупые? Даже те, кто самые 
умные? Разумеется, так считаем не мы с 
вами - в этом вечно убеждены мужчины.

Они внушают нам и себе, что существует 
«мужской ум»», а понятие «женский ум» - это 
что-то из области анекдотов. Вот и всяче-
ские тесты, якобы измеряющие интеллект, 
непременно потверждают, что мужчины 
намного умнее. Некоторые дамы с этим 
утверждением зачем-то начинают спорить - 
вот глупышки! Умная-то женщина промолчит 
и загадочно улыбнется.

Прочитала тут недавно книгу «Десять глу-
постей, которые отравляют жизнь женщины», 
написанную американской психологиней Ла-
урой Шлезингер. Не буду перечислять все те 
глупости, которые (простите за тавтологию) 
она написала о женских глупостях. Но над 
парочкой постулатов я от души посмеялась. 
Дама утверждает следующее.

Женщины все-
рьез воспринима-
ют всякий флирт. 
И хотя мужчины 
после первой же 
в с т р е ч и  с п р а -
ш и в а ю т  н о м е р 
т е л е ф о н а ,  т е м 
не менее в боль-
шинстве случаев 
они не звонят. А 
глупышка ждет. 
Ха-ха! Да от этих 

приставучих, надоедливых мужчин можно 
отделаться только одним способом - дать 
номер телефона. Ничем иным их умище не 
прошибешь, слова до него не доходят. За-
метьте, он, не надеясь, видимо, на женский 
ум, прямо в вашем присутствии номер набе-
рет. Что я глупая, что ли? Одиннадцать цифр 
запомнить не могу? А потом пусть звонит 
до посинения. Я даже в черный список его 
вносить не буду, просто похихикаю, глядя на 
экран мобильника. Так что это не женщины 
всерьез флирт воспринимают, а мужики. Для 
нас-то это типа ежедневной зарядки. Для 
эмоционального тонуса.

Разоблачаем мифы о женской глупо-
сти дальше. Упомянутая Лаура считает: 
женщины очень серьезно воспринимают 
партнера, но не очень-то серьезно - саму 
себя. У мужчин обычно на первом месте 
стоят работа и карьера, тогда как у жен-
щин - чувства. Нужно учиться у мужчин. Вот 
каша-то в голове у психологини! Да сегодня 
даже стопроцентно мужским спортивным 
каналом руководят три женщины! И мужики 
прилипают к телеэкранам. Просто не все 
дамы хотят заняться карьерой. Некоторые 
умные понимают, что им интереснее просто 
жить и любить.

А теперь ответьте на вопрос. Может ли 
мужчина пользоваться своим хваленым 
умом? Слышу-слышу мужские возгласы: 
всегда и везде. А нам они советуют хоть 
иногда «включать голову». И не понимают, 
что умение «включать голову» в нужный 
момент - это и есть признак нашего жен-
ского ума! Чего зря-то и по пустякам умище 
разбазаривать? Вот пришел любимый муж-
чина довольный, как кот, сразу в женской 
голове - щелк! Начинаешь размышлять: 
видимо, что-то случилось, видимо, где-то 
умом своим щеголял. Требуется тонкое рас-
следование, как в лучших детективах Агаты 
Кристи. А коли пришел: ах, усталый, ах, из-
мученный важной работой - чего тут умом-
то щелкать? Борщик с кусищем мяса перед 
ним поставила, пока ест - поулыбалась, 
потом к телевизору отправила. Так, даже не 
включая голову, женщина совершает умные 
поступки.

Мужчина же способен только спросить:  
«А что у нас завтра на обед?».
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В  Ульяновском художественном музее открылась  выставка «Тайны Леонардо. Библейские сюжеты   ►
в западноевропейской гравюре XVIII - XIX веков». Среди 28  работ  - серия гравюр знаменитой «Тайной вечери».
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Олег РОЗОВ

В каждом времени - даже тяжелом 
и суровом - есть страницы, кото-
рые можно вспоминать с улыбкой. 
Может быть, именно такие эпизо-
ды и помогали человеку выжить, 
переносить тяжкие испытания.

Пять орденов Красного 
Знамени… За ЧаПаева

На следующий день после раз-
грома уральскими казаками штаба 
25-й дивизии и гибели ее начдива 
Василия Ивановича Чапаева казак 
Миновсков, участник операции, 
прискакал с докладом. Офицер, 
принимавший рапорт, с удивлени-
ем увидел на груди казака… пять 
орденов Красного Знамени.

На недоуменный вопрос, откуда 
сие, казак охотно рассказал, что 
при разгроме чапаевского штаба 
обнаружили много подобных на-
град: Чапаеву накануне прислали, 
а наградить он не успел. Опередив 
вопрос, зачем он нацепил пять на-
град красных, Миновсков пояснил: 
«А то жди, когда вы наградите!».

Как известно, солдатский Геор-
гиевский бант насчитывал четыре 
креста, а казак, видимо, оценил 
свое участие в деле по самому 
высшему разряду…

Бежали мы иЗ-Под 
симБирсКа...

В фильме «Адмиралъ» показана 
«психическая атака» каппелев-
цев, которые идут в наступление 
под звуки марша «Прощание сла-
вянки». Каппелевцы же ходили в 
атаки с пением незамысловатой, 
но ухарской песенки «Шарабан», 
когда какой-нибудь ражий унтер 
медвежьим голосом выводил: 
«Я гимназистка шастого класу, 
пью денатурку заместо квасу!», а 
остальные хором подхватывали: 
«Эх, шарабан мой, американка, а я 
девчонка, я шарлатанка!».

В бесчисленных куплетах песенки 
был и такой: «Бежали мы из-под 
Симбирска / А в кулаке была запи-
ска». Симбирянин-офицер Н. Голеев-
ский вспоминал, как дважды ранен-
ный в бою их командир, полковник 
Борис Бузков, уже лежа на носилках, 
продолжал распевать «Шарабан», не 
отойдя от горячки боя.

Кстати, в современном фильме 
«Ширли-мырли» герои поют много 
популярных, «знаковых» песен. 
Одна из них - «Шарабан».

и тут ударил Пулемет
Это было в самом конце Граждан-

ской войны, в Крыму. Знаменитая 
певица Надежда Плевицкая давала 
концерт для белых защитников Пе-
рекопа на эстраде, установленной 
внизу, у самого вала. Воины - белые 
и красные, свесив ноги каждый со 
своей стороны, внимали пению 
«русского соловья», шумно выра-
жали одобрение рукоплесканием 
после каждой песни. Она спела 
«Замело тебя снегом, Россия». А 
когда запела «Шумел, гремел пожар 
московский», с красной стороны 
ударил пулемет: до комиссаров до-
шел скрытый смысл песни. Концерт 
пришлось срочно заканчивать.

Популярны были в Гражданскую 
«Вдоль да по речке, вдоль да по 
Казанке Сизый селезень плывет!» 
- ее, помните, распевает бабий 
батальон Яшки-артиллериста в 
фильме «Свадьба в Малиновке». 
«Пошла Дуня на базар, а за нею 
комиссар»…

А в одном из победных боев 
красноармейцы с юмором вспо-
минали, что белогвардейцы шли 
в наступление с песней «Лучше б 
было не ходить»...

ПодПраПорщиК 
КирПиЧниКов

Это имя порядочно забыто исто-
рией Гражданской войны, а ведь, 
пожалуй, именно с этого человека 
и началась эта самая война.

В 1917 году, будучи фельдфебе-
лем учебной команды Волынско-
го полка, Тимофей Кирпичников 
подбил на революционное вы-
ступление многие воинские части 
петроградского гарнизона, сопро-
вождавшиеся убийствами ряда 
офицеров. Ему грозил военный 
суд со всеми вытекающими для 
военного времени усугубляющими 
обстоятельствами.

В охваченном революционным 
брожением Петрограде предсе-
датель правительства Александр 
Керенский встал на его защиту и… 
наградил его за «защиту собствен-
ного достоинства» Георгиевским 
крестом, тем самым продолжив 
развал армии и безнаказанное из-

биение офицеров армии нижними 
чинами. Когда началась вакханалия 
Гражданской войны, подпрапор-
щик пошел записываться… в До-
бровольческую армию. На вопрос 
полковника Кутепова, кто он такой, 
Кирпичников гордо вынул газету 
1917 года с описанием своего 
«подвига». Жить ему оставалось 
считанные минуты…

Федор Степанович Топорнин, оче-
редной владелец Елшанки, в южной 
части села построил каменную цер-
ковь, освященную в честь Казанской 
иконы Божией Матери. Автором про-
екта, вероятнее всего, был один из 

провинциальных зодчих, возможно, 
симбирский губернский архитектор 
Михаил Матвеевич Рушко.

По своему архитектурному облику 
этот храм во многом по-

ходил на аналогич-
ные сооружения, 

строившиеся 
в Симбир-

ской гу-
б е р н и и  

в ту эпоху. Особую выразительность 
придавала ему четырехъярусная 
колокольня, которая и сейчас, не-
смотря на значительные разруше-
ния, производит впечатление своей 
монументальностью и редкой для 
провинциального зодчества про-
порциональностью умело связанных 
воедино архитектурных деталей.

- Мою тетку крестили здесь в 
1932-м, значит, храм еще действо-
вал при советской власти, - рас-
сказывал нам председатель мест-
ного приходского совета Владимир  
Дмитриев. - От дороги-то он удален, 
не видно было, вот и сохранился. 
Помню, маленьким сюда с отцом 
ходил - еще все иконы и росписи 
были целы. Куда иконы делись? 
Рядом школа была, вот школьником 
из икон и делали табуретки, вешалки 
для одежды, ручки для топоров и 
молотков. Разрушаться храм начал в 
середине 60-х, после того как нахо-
дившийся в церкви колхозный склад 
закрыли. И жители начали потихо-
нечку здание растаскивать - двери, 
окна, потолки. Кирпич не поддавал-
ся. Кладка такая - не выковыривался, 

только кусочки можно было отбить. 
Ломом разбивали стены…

В общем, храм умирал на глазах 
у всего села. В феврале 2012 года в 
Елшанке прошел сход православно-
го населения. Решили храм восста-
новить! Очистили от мусора, поста-
вили забор, укрепили фундамент и 
восстановили две колонны. Оказало 
материальную помощь Ульяновское-
Симбирское казачество.

- Распоряжением главы адми-
нистрации Ульяновской области 
храм значится в нашем реестре 
как выявленный объект культур-
ного наследия - памятник истории 
и культуры, - сказал тогда глава 
комитета Ульяновской области по 
культурному наследию Шарпудин 
Хаутиев. - При наличии финансиро-
вания будут восстановлены хотя бы 
один придел и купол. Продолжать 
работы без восстановления купола 
нет смысла: лишенный потолка, 
храм подвержен губительному воз-
действию природных осадков.

Жители Елшанки тогда обра-
тились к неравнодушным людям  

с просьбой помочь в восстановле-
нии храма Во имя иконы Казанской 
Божией Матери.

И вот спустя три года на хра-
ме в  Елшанке восстановлен  
11-метровый кирпичный купол. «Это 
первый случай выполнения такого 
вида работ на территории Ульянов-
ской области, - говорит Шарпудин 
Хаутиев. - Кирпичный купол вос-
становлен за счет средств мест-
ного прихода и благотворительных 
средств. В дальнейшем предстоит 
установка деревянного каркаса и 
покрытие купола нитротитановым 
покрытием. Одновременно плани-
руется восстановление купола и на 
колокольне храма».

По-прежнему все, кто может 
оказать посильную помощь при-
хожанам, могут обратиться к пред-
седателю приходского совета Ел-
шанки Владимиру Дмитриеву (8 904 
1904304). Каждый, кто внесет свой 
вклад в восстановление храма, 
будет занесен в специальную книгу 
храма Казанской Божией Матери.

И красота не исчезнет!

Курьезы Гражданской войны

Красота не исчезнет
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Тимофей Кирпичников -  
первый солдат революции.

Анна ГРИГОРЬЕВА

Три года назад мы 
побывали в селе Елшанка, 
что в Ульяновском 
районе. И увидели 
полуразрушенный храм 
Во имя иконы Казанской 
Божией Матери, который 
даже в таком состоянии 
поражал красотой и 
величавостью. Красотой, 
которую не убили ни время, 
ни ветра, ни люди.

Этот трехпрестольный храм - ред-
кий для нашей области образец 
культового здания эпохи позднего 
классицизма. Как писал ульяновский 
краевед Алексей Сытин, представи-
тели дворянского рода Топорниных, 
на протяжении нескольких веков вла-
девших елшанскими землями (первое 
упоминание о селе относится к 1678 
году), славились тем, что основали 
немало сел и деревень, строили 
в них на собственные сред-
ства величественные 
храмы и роскошные 
усадьбы, открывали 
суконные фабрики 
и винокуренные 
заводы. В 1824 - 
27 годах коллеж-
ский советник  

Кирпичный купол 
восстановлен за счет 
средств местного при-
хода и благотвори-
тельных средств.

В храме сохранились удивительные фрески.
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Премьера спектакля «Вакула, черт и черевички» по мотивам повести Н. Гоголя «Ночь перед Рождеством»  ►
прошла в Ульяновском театре кукол. Режиссер - художественный руководитель театра  Владимир Бирюков.
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Что снимают  
студенты ВГиКа?

Cегодня в Ульяновске завершается показ 
работ XXXV Международного студенческого 
фестиваля ВГИКа. Наш город вошел в число 
45 российских городов, презентующих один 
из самых авторитетных смотров студенче-
ского кино.

Ульяновцы смогли принять участие в 
зрительском голосовании. По результатам 
анкетирования зрителей будет определен 
победитель в номинации «Приз зрительских 
симпатий лучшему фильму Международно-
го конкурса студенческих фильмов и про-
грамм». Награждение победителей пройдет 
20 ноября в Москве. 

В программе фестиваля - короткометраж-
ные художественные, документальные, ани-
мационные фильмы, созданные учащимися 
одного из старейших кинематографических 
вузов страны в 2014 - 2015 годах. В показе 
приняли участие работы студентов мастер-
ских Юрия Беленького, Михаила Аграновича, 
Джаника Файзиева, Владимира Меньшова 
и Владимира Тумаева, Сергея Соловьева, 
Алексея Учителя и других.

Впервые фестиваль ВГИК прошел в 1961 
году. Жюри первого смотра работ учащих-
ся ВГИК возглавил знаменитый советский 
режиссер Юлий Райзман, лучшим студен-
ческим фильмом был признан «Мальчик и 
голубь» Андрея Кончаловского. В разные 
годы лауреатами фестиваля становились 
Андрей Тарковский, Василий Шукшин, Ни-
кита Михалков, Вадим Абдрашитов, Сергей 
Соловьев, Светлана Дружинина, Николай 
Губенко, Алексей Герман-младший.

Международный конкурс в рамках фести-
валя ВГИКа впервые был проведен в 1970 
году: зрителям были представлены студен-
ческие работы трех зарубежных киношкол. 
Сейчас этот форум - одна из крупнейших 
площадок для демонстрации и обсуждения 
студенческих работ со всего света.

Как знать, может, и нынешний фестиваль 
откроет миру новых Тарковского и Шукши-
на...

Киномобиль ГотоВится 
К Году Кино

В преддверии Года российского кино осо-
бое внимание уделяется мультимедийному 
передвижному комплексу «Киномобиль». 
Он начал работать в Ульяновской области по 
инициативе губернатора Сергея Морозова в 
марте 2015 года. 

В комплектацию на базе микроавтобуса 
входят универсальный кинопроектор и 
очки, с помощью которых можно показывать 
фильмы в формате 3D, звуковые колонки, 
экран и электрогенератор, позволяющий 
осуществлять кинопоказ автономно, «хоть в 
чистом поле».

Уже сейчас составлен график выездов на 
2016 год с учетом заявок муниципальных 
образований. «Мы вносим в график имен-
но те населенные пункты, жители которых 
наиболее остро нуждаются в кинопоказе», 
- говорит заведующая отделом реперту-
арного планирования и организационно-
методической деятельности областного 
«УльяновскКинофонда» Татьяна Петрова. 

 Областной кинофонд проводит постоян-
ную работу по расширению репертуара ки-
номобиля. Так, в ближайшее время в него 
войдет фильм «Наследники» участника VII 
Международного фестиваля кино- и теле-
программ для семейного просмотра имени 
Валентины Леонтьевой «От всей души» 
Владимира Хотиненко. Фильм эксклюзивно 
был предоставлен режиссером ульянов-
скому кинофонду. «Наследники», по словам 
Хотиненко, это попытка раскрыть значение 
личности Преподобного Сергия Радонеж-
ского в исторической перспективе, осве-
жить память об исторических событиях 
того времени, во многом определивших 
ход истории, формирование и укрепление 
российской государственности. 

Подготовила Ольга САВЕЛЬЕВА

Танцуй и будь лучшим!
Ванда АИСОВА

Воспитанники ульяновской танцеваль-
ной школы впервые в истории удо-
стоились чести выступать за сборную 
Приволжского федерального округа на 
прошедшем недавно открытом чемпио-
нате России «Дэнс Аккорд-2015». 

Причем в отличие от других участников в 
команду попали сразу две пары из нашей 
области.

 - На последних турнирах наши дети зани-
мали исключительно призовые места, - по-
делился председатель областной федера-
ции танцев Олег Жуйков. - По результатам 
годового рейтинга, который ведет союз 
танцевального спорта России, именно эти 
две пары были признаны лучшими в ПФО в 
своих возрастах.

Открытый чемпионат России «Дэнс 
Аккорд-2015», прошедший недавно в Мо-
скве, собрал на своих площадках сильней-
шие пары России и мира. В течение пяти 
дней представители всех возрастных кате-
горий боролись за призовые места.

Две ульяновские пары, выступавшие на 
чемпионате в группе «Дети-2», - предста-
вители клуба «Фаворит» Степан Опенышев 

и Виктория Новик, воспитанники клуба 
«Олимп» Дмитрий Лазаричев и Мария Баты-
рева - показали весьма достойные резуль-
таты. В первый же день соревнований Степан 

Опенышев и Виктория Новик стали победи-
телями в категории «Восходящие звезды». В 
этой номинации было заявлено 173 пары, так 
что для наших ребят это большой успех. 

- Степан и Вика занимаются всего четыре 
года, - рассказала Юлия Рысина, тренер  
клуба «Фаворит». - Но уже являются чемпио-
нами Ульяновской области, победителями 
ряда российских турниров, прошедших в 
Москве и Санк-Петербурге, - «Кубок Олим-
па», «Кубок Мегаполиса», «Кубок Максимум», 
«Петербургский бал», призерами междуна-
родных турниров «Кубок Олимпа», «Кубок 
«Динамо» и «Виват, Россия!». 

- Несмотря на то что в других командах  
были  победители международных кон-
курсов, наши ребята показали себя с наи-
лучшей стороны, - говорит тренер клуба 
«Олимп» Никита Меньшиков. - К тому мо-
менту, как две ульяновские пары оттанцева-
ли свою программу, команда ПФО оказалась 
на третьем месте в промежуточных резуль-
татах. По итогам выступления остальных 
ребят мы заняли седьмое общекомандное 
место из девяти. Для моих воспитанников 
главным было то, что они смогли выступить 
на одном уровне с ведущими парами мира, 
и то, что наших ребят заметили члены 
международного жюри.

Исповедь Дон Жуана  
на Святой земле

сцену заслуженный артист России Михаил 
Петров и имел  феерический успех. 

- На первом спектакле вышли на поклон, 
вижу: ко мне тянется женщина средних лет 
и что-то говорит, - расказывает Михаил 
Петров. - Встала на цыпочки и вымолвила: 
«Любовь». У меня прямо сердце упало. И 
Дон Жуан встал перед ней на колени. Стои-
ло ехать ради этого за тридевять земель. 

Главные роли в спектакле исполнили 
Денис Верягин, Юлия Ильина и, конечно, 
Владимир Кустарников. Всех просто за-
валили цветами. Больше всех досталось 
Юлии Ильиной, которая отметила во время 
гастролей свой день рождения. 

...Дон Жуан - сластолюбец, посвятивший 
жизнь поискам чувственных наслаждений. 
Он с удовольствием нарушает моральные 
и религиозные нормы - переходит от жен-
щины к женщине, соблазняя их и разбивая 
им сердца. Это классическая трактовка об-
раза. Таким Дон Жуан повлялся в десятках 
романов, пьес, поэтических произведений. 
Кто только не писал о донжуановских «под-
вигах» - Тирсо де Молина, Мольер, Байрон, 

Пушкин, Бальзак, Дюма, Бодлер,  Шоу, Блок, 
Цветаева... У каждого - свой Дон Жуан. В 
том числе и у украинского драматурга Ана-
толия Крыма, автора «Завещания».

Его Дон Жуан, непревзойденный любимец 
и в то же время яростный ненавистник жен-
щин, бабник и повеса, на склоне лет кается в 
своих грехах и уверяет окружающих в своей… 
невиновности и невинности. От женщин он 
не отрекается - они были числом ровно 617, 
и всех их он безумно любил, но при этом ни 
одною из них он не обладал. И вот последний, 
предсмертный вечер, исповедь окончена. 
Монах, ошеломленный услышанным, пле-
ненный прелестью и грехом прелюбодеяния, 
готов вернуться к светской жизни. Есть и до-
стойная партия - дочь донны Анны, явившаяся 
отомстить за свою многострадальную мать. 
Соединение этой пары в любви - последняя 
интрига умирающего Дон Жуана...

Директор театра Наталья Никонорова 
призналась, что хотелось бы привезти в Из-
раиль спектакль по Шекспиру, чтобы в пол-
ной мере показать уровень нашего театра. 
Так что до следующего «Дивертисмента»!

Анна ГРИГОРЬЕВА

Горы цветов, жаркие 
аплодисменты и шикарное 
море... Что еще нужно актеру 
для счастья? И счастье 
это артисты Ульяновского 
драматического театра 
получили сполна в Израиле 
на фестивале «Театральный 
дивертисмент».

Преданные поклонники уже знают, что 
наш театр не в первый раз побывал на 
этом фестивале. Спектакли ульяновской 
драмы побывали на всех пяти прошедших 
«Театральных дивертисментах». Ежегодные 
ноябрьские гастроли ждут и актеры, и из-
раильские зрители. 

Фестиваль организовала Дагмара Гил-
лер, пропагандирующая русский провин-
циальный театр на Израильской земле. На 
«Дивертисмент» приезжают не столичные 
театры, а региональные - и в этом главная 
фестивальная изюминка. Как сказано на 
официальном сайте фестиваля, «в Израиле, 
где проживают около миллиона говорящих 
по-русски жителей, у которых очень велик 
интерес к современным культурным дости-
жениям России».

Израильские зрители уже видели спек-
такли Ульяновского драмтеатра «Ужин с ду-
раком», «Особо влюбленный таксист», «Да 
здравствует Бушон!», «Божьи одуванчики». 
Они собирали аншлаговые залы. Театралы 
знают, что во всех играет заслуженный 
артист России Владимир Кустарников, 
ставший любимцем израильской публи-
ки. Его участие в гастрольном спектакле 
- непременное условие организаторов 
фестиваля. 

Аншлаги были и на нынешнем фестивале 
в четырех городах Святой земли - Ришоне, 
Ашкелоне, Ашдоде, Ариэле. Уже за месяц 
до гастролей в кассе не было ни одного 
билета. Ульяновцы показали спектакль 
«Завещание, или Исповедь целомудрен-
ного бабника» - одну из последних работ 
на ульяновской сцене народного артиста 
России, лауреата Государственной премии 
РФ Юрия Копылова. Премьера состоялась 
в ноябре 2009 года. С той поры Дон Жуана 
играл Сергей Кондратенко, но из-за болез-
ни артиста в Израиле в этой роли вышел на 
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В рамках антинаркотической акции «Сообщи, где продают смерть» в центре социально-психологической помощи «Семья»   ►
25 ноября с 11.00 до 13.00 будет работать телефон доверия -  42-00-25.

Организатор торгов - конкурсный управляющий ОГУП «РТО» (ИНН 
7309903628, ОГРН 1067309012990, решение арбитражного суда Ульянов-
ской области, дело А72-11408/2013 от 03.06.20145 г., юридический адрес: 
Ульяновская область, Майнский район, село Тагай, ул. Цветкова, 83) Жи-
дов Максим Сергеевич (440026, г. Пенза, Советская, 4, тел. 89273822966, 
codau58@mail.ru) сообщает о продаже имущества путем проведения 
электронных торгов в форме открытого аукциона на повышение стоимости 
с открытой формой предложения по цене, дата торгов - 21.12.2015 г. в 10.00 
(время московское).

На торги выставляется имущество одним лотом:
Лот № 1 - Административное здание 1973, Здание ремонтной мастерской 

1981, Забор 1980, Эстакада металлическая 1984, Погрузочно-разгрузочная 
эстакада, 2 шт., машины и оборудование, 47 шт. - начальная стоимость  
7 672 235 рублей.

Размер задатка - 10% от начальной цены (767 223,50) вносится 
на расчетный счет Должника ОГУП «РТО» ФАКБ «Инвестторгбанк» 
ОАО «Пензенский» БИК 045655722 кор. счет 30101810900000000722, 
счет 40602810403000000009, шаг аукциона - 5% от начальной цены  
(383 611,75).

Торги будут производиться в соответствии с приказом Минэкономраз-

вития России от 21.01.2011 г. № 54 на электронной торговой площадке, 
размещенной в сети Интернет. Место проведения аукциона: www.fabrikant.
ru. Для участия в торгах необходимо зарегистрироваться и подать заявку 
на сайте с момента публикации в газете «Коммерсантъ» по 18.12.2015 г. 
до 17 ч. 00 мин. Получение справок, ознакомление с документами по иму-
ществу в будние дни с 11.00 до 17.00 по тел. 89273822966, codau58@mail.
ru. Заявки на участие, договор задатка, предложения о цене имущества 
должника подаются участниками аукциона в открытой форме посредством 
электронного документа оператору электронной площадки. Форма подачи 
заявок - письменная.

Для участия в торгах оформляется заявка в соответствии со ст. 110  
п. 11 Закона «О несостоятельности (банкротстве)», к которой прилагаются 
выписка из ЕГРЮЛ или ЕГРИП, документы, удостоверяющие личность (для 
физического лица), документ, подтверждающий полномочия лица на осу-
ществление действий от имени заявителя, документ по оплате задатка.

Договор купли-продажи подписывается с победителем торгов в порядке и 
сроки, предусмотренные ст. 110 ФЗ «О несостоятельности (банкротстве)».

Оплата должна быть произведена в течение 30 дней с момента подписа-
ния договора купли-продажи на указанный расчетный счет должника, пере-
ход прав требований переходит к покупателю после полной оплаты.

Срочный автовыкуп автомобилей отечественного и 
зарубежного производства в любом состоянии, после Дтп. 

тел.: 89510927070, 89278335464. Р
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Жесткие критерии 
для независимого 
директора 
надя акуЛова

Правительством Ульяновской области 
продолжается внедрение современных 
практик корпоративного управления  
в госкомпаниях региона.

Очередное совещание по актуальным вопро-
сам управления и распоряжения государствен-
ным и муниципальным имуществом состоялось 
в правительстве Ульяновской области.

В настоящее время на территории региона 
продолжается внедрение современных практик 
корпоративного управления в госкомпаниях 
Ульяновской области, одобренных Правитель-
ством Российской Федерации и закрепленных 
в Кодексе корпоративного управления. В 
частности, с 2014 года в шести госкомпаниях 
региона внедрен институт независимых дирек-
торов. Департаментом госимущества разрабо-
тана и принята соответствующая региональная 
нормативно-правовая база, создана и работает 
на постоянной основе комиссия по отбору не-
зависимых директоров.

В своем докладе замминистра эконом-
развития области - директор департамента 
госимущества и земельных отношений Сергей 
Мишин особое внимание уделил критериям 
избрания независимых директоров, определя-
емых Кодексом корпоративного управления. 

«Независимые директора призваны внести 
значительный вклад в обсуждение и принятие 
решений прежде всего по таким вопросам, 
как выработка стратегии развития госком-
пании, оценка соответствия ее деятельности 
стратегии развития и интересам акционеров. 
Также к вопросам их компетенции относится 
оценка качества работы исполнительных ор-
ганов, своевременное раскрытие достовер-
ной информации о деятельности общества, а 
также иные важные вопросы, решение кото-
рых может затронуть интересы акционеров», 
- подчеркнул докладчик.

Также на совещании рассмотрены вопро-
сы снижения задолженности по арендной 
плате за использование государственного и 
муниципального имущества.

На необходимость повышения эффектив-
ности предпринимаемых мер по данному на-
правлению деятельности обращает внимание 
губернатор Ульяновской области Сергей Мо-
розов: «В условиях непростой экономической 
ситуации должностные лица муниципальных 
образований должны четко осознавать сте-
пень ответственности за недополученные до-
ходы в консолидированный бюджет региона и 
принять действенные и исчерпывающие меры 
по взысканию данной задолженности».

Кроме того, участники совещания обсудили 
мероприятия, направленные на повышение эф-
фективности учета и ведения реестра государ-
ственного и муниципального имущества, его пе-
рераспределение между публично-правовыми 
образованиями Ульяновской области.

Яна крапивина

В регионе усилен контроль 
за целевым использованием 
земельных участков.

На протяжении последних нескольких лет 
введение в оборот неиспользуемых земель 
сельскохозяйственного назначения являет-
ся одним из приоритетных направлений ра-
боты правительства Ульяновской области. 

Напомним, в 2013 году наш регион в 
числе первых в России ввел практику по 
изъятию земельных участков у недобросо-
вестных пользователей. Тогда по решению 
суда у нерадивых собственников был изъят 
ряд участков в Тереньгульском районе. К со-
жалению, этот случай не стал единичным.

Так, в Барышском районе одно из мест-
ных акционерных обществ, основными на-
правлениями деятельности которого явля-
ются растениеводство и животноводство, 
в течение нескольких лет не использовало 
по целевому назначению имеющиеся в его 
распоряжении земельные ресурсы. За это 
время участки успели зарасти сорняками, 
бурьяном и молодняком деревьев. Поста-
новления Россельхознадзора об устране-
нии нарушений собственник просто игно-
рировал, не предпринимая никаких усилий 
для того, чтобы исправить ситуацию. А 
потому следующим шагом стало направ-
ление всех материалов в региональный 
департамент госимущества, который 
обратился в суд с требованием лишить 
недобросовестного собственника земли. 
Суд согласился с тем, что обследованные 
участки эксплуатируются с нарушением 
установленных земельным законодатель-
ством требований рационального исполь-
зования земли, повлекшим за собой суще-
ственное снижение плодородия почвы, и 
удовлетворил исковые требования. 

Постоянный контроль
По словам специалистов, обнаружить 

аналогичные случаи, когда участки доста-
точно обширны и являются собственностью 
организаций, сегодня не составляет боль-
шого труда. Совсем иначе дело обстоит с 
землями, находящимися во владении обыч-

ных граждан. Они далеко не так заметны, 
тем более глазу надзорных органов, а их 
сравнительно небольшой размер компен-
сируется значительным количеством. 

- Проводившаяся в Ульяновской обла-
сти сплошная инвентаризация уже дала 
определенный результат в этом направле-
нии: нами совместно с органами местного 
самоуправления по выявленным подобным 
ситуациям сейчас ведется активная работа, 
направленная на исправление и профилакти-
ку нарушений, применение мер администра-
тивного воздействия к недобросовестным 
пользователям, - комментирует директор 
регионального земельно-имущественного 
информационного центра Лидия Казакевич. 

Отметим, что в ходе сплошной инвен-
таризации, прошедшей по распоряжению 
главы региона Сергея Морозова, в Улья-
новской области было проверено более 
500 тысяч объектов и зафиксирована 71 
тысяча нарушений. Работа велась с целью 
уточнения собственников и пользователей 
земельных участков, а также выявления 
свободных, самовольно захваченных, не-
используемых или используемых не по 
назначению земель.

обмен, равенство, 
комПенсация

Новые возможности для наведения поряд-
ка в сфере управления земельными ресур-
сами дала земельная реформа - в 2015 году 
в Земельный кодекс РФ были внесены мно-
гочисленные изменения. Новые положения 
документа предусматривают, в частности, 
возможность обмена земельного участка, 
находящегося в государственной или му-
ниципальной собственности, на земельный 
участок, находящийся в частной собственно-
сти: устанавливаются размер компенсаций 
за отчуждаемую землю, сроки уведомления, 
выдаются документы, на основании которых 
производится изъятие, гражданам дается 
возможность оспорить незаконные, по их 
мнению, действия. При этом обмениваемые 
участки подлежат обязательной оценке для 
установления их рыночной стоимости, и 
цена их должна быть равнозначной. В от-
дельных случаях цена может быть ниже, 
но для совершения обмена потребуются 
согласие собственника и последующее воз-
мещение ему разницы в цене.

- Подобная мера существовала в законе и 
раньше. Но теперь положения изменились 
в сторону защиты интересов граждан. Пре-
жде под каждый крупный проект приходи-
лось принимать отдельный закон. Однако 
дополнительная бюрократия была не самой 
крупной из проблем - отсутствовала четкая 
и понятная для всех процедура, способная 
защитить интересы граждан, - отмечает 
руководитель областного департамента 
государственного имущества и земельных 
отношений Сергей Мишин.

Землю - крестьянам
Стратегической целью развития отрасли 

земельно-имущественных отношений яв-
ляется обеспечение эффективного функ-
ционирования рынка земли и имущества 
как одного из ключевых условий устойчи-
вого экономического роста области за счет 
грамотного управления и распоряжения 
земельными и имущественными ресурсами 
Ульяновской области. 

- Развитие неиспользуемых или непра-
вильно используемых земель и территорий 
может позволить нам в современной непро-
стой социально-экономической ситуации 
создать условия для экономического роста, 
реализации политики импортозамещения, 
стимулирования интереса граждан к произ-
водству сельскохозяйственной продукции, 
- говорит Мишин.

Неиспользуемые сельхозугодья спе-
циалисты ведомства предлагают безвоз-
мездно передавать в аренду крестьянско-
фермерским хозяйствам Ульяновской 
области. Согласно законопроекту, разра-
ботанному департаментом госимущества, 
земельные участки можно будет получить 
единоразово в безвозмездное пользование 
на срок не более чем шесть лет. В течение 
этого срока землепользователи будут 
освобождены от уплаты налога и арендной 
платы за полученный участок. В дальнейшем 
при условии использования по назначению 
гражданин или крестьянско-фермерское 
хозяйство сможет приобрести землю в соб-
ственность по льготной цене. 

В пилотном режиме арендовать землю 
можно в семи муниципальных образовани-
ях региона: в Базарносызганском, Барыш-
ском, Николаевском, Новомалыклинском, 
Павловском, Радищевском и Старокулат-
кинском районах области.

Прием граждан
20 и 21 ноября руководитель инспекторской 
комиссии МВД России генерал-майор по-
лиции Сергей Васильевич Кулюкин проведет 
личный прием граждан по вопросам, связан-
ным с деятельностью органов внутренних дел.

Прием граждан будет проходить в здании 
УМВД России по Ульяновской области по 
адресу: г. Ульяновск, ул. К. Маркса, 31/10  
с 9.00 до 18.00. Запись на прием осущест-
вляется до 18 ноября 2015 года по телефону 
8 (8422) 67-40-60. Записавшимся на при-
ем необходимо при себе иметь документ,  
удостоверяющий личность.

Земля должна 
работать
Земля должна 
работать
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лестно отзывался о Сталине, а «друг» сразу 
его сдал. Сначала портной не признавался в 
«антисоветских высказываниях», но в улья-
новской тюрьме у него выбили признание. С 
1938-го по 1948 год он жил в ссылке в селе 
Шушенское. А поскольку был замечательным 
портным, то всю свою ссылку шил мундиры 
советским офицерам и даже иногда при-
сылал что-то из одежды в Малиновку. 10 лет 
сибирской жизни подорвали его здоровье, 
родным даже пришло письмо с просьбой 
забрать больного Михаила Яковлевича на 
родину. Его привез домой сын, но тот почти 
сразу умер. Но умер в построенной же им 
деревне...

Фронтовой повар
В 17 лет призвали Анну Яковлевну на 

войну. Выучили на повара-пекаря и отпра-
вили на фронт. Попала она в 4-ю полевую 
ударную армию и прошла с пехотой в по-
ходной хлебопекарне Белоруссию, Латвию, 
Литву. Тяжелые воспоминания остались от 
Смоленска: « В Смоленске стояли долго. Его 
весь разбомбили. Стариков, детей немцы за-
рывали в яму, а женщин, молоденьких девчат 
немецкие офицеры брали с собой. А когда 
наши войска гнали по 100 километров, фа-
шисты топили наших девчат в реке Одер»...

Война закончилась, а со службы не уволь-
няли. Муж Анны Яковлевны, уже вернувший-
ся с фронта по ранению, написал письмо 
Калинину с просьбой вернуть супругу. Но 
только в августе 1945 года ее демобилизо-
вали. Из всей деревни с войны вернулись 
только два мужика, и оба - покалеченные.

15 копеек за ведро ягод
Послевоенные годы были трудными и 

голодными. «Такой был голод - картошку 
мороженую собирали, крахмал делали, 
серьги орешника мяли и ели, - вспоминает 
Анна Яковлевна. - Умирали дети, и взрослые 
были так обессилены, что доходили до леса 
и умирали, так и не собрав ягод. В колхозе 
околел жеребец, его там облили керосином, 
а народ вырыл его из ямы. В речке вымочили 
его и съели».

Хоть и служила Анна Яковлевна поваром, 
но найти работу было очень трудно. Только 
в «Лесхим» ее и приняли. Стали рождаться 

дети, а хлеба давали по 100 граммов за 
трудодень. Работать пришлось и старшим 
сыновьям 10 и 12 лет. Они все лето пасли 
коров, и по окончании сезона им выделили 
по 16 килограммов мяса. Ходили в лес по 
ягоды и ездили продавать ее по 15 копеек 
за ведро. В общем, выживали с большим 
трудом, но вырастили пятерых детей.

Потом народ начал получать деньги. Де-
ревня вновь зажила добротной жизнью. Но 
40 лет назад села стали укрупнять и Мали-
новку решили ликвидировать. Анна Яковлев-
на с мужем не бросили свой дом, перевезли 
его в Валгуссы. И это, наверное, последний 
малиновский дом, построенный в момент 
образования деревни и переживший ее поч-
ти на полвека. И в этот дом до сих пор летом 
съезжаются родные со всей страны.

...Я с провожатым поехал на то место, где 
была деревня. Сейчас почти ничего не напо-
минает о том, что здесь кипела жизнь. Лишь 
только родничок, у которого стояла часо-
венка, журчит на своем месте. Сохранился и 
Малиновский пруд, притягивающий рыбаков 
и купальщиков, да где-то в лесу совсем по-
терянные стоят в чаще кресты заброшенного 
деревенского кладбища. Малиновки больше 
нет. Но память о ней хочется сохранить.

Малиновка,  
которой нет  
на карте

Дмитрий ИЛЮШИН

Дорога полна неожиданностей. 
Никогда не знаешь, найдешь 
ли что-то интересное или 
прокатишься впустую. Заезжая 
в село Валгуссы, я неожиданно 
нашел последнего жителя уже 
не существующей деревни 
с красивым названием 
Малиновка.

Мне подсказали, что на окраине села Вал-
гуссы живет ветеран Великой Отечественной 
войны Анна Яковлевна Тихонова. Хозяйка 
была дома и с радостью поделилась вос-
поминаниями. Оказалось, что родилась и 
жила Анна Яковлевна в деревне Малиновка, 
о которой скоро не останется даже упо-
минаний.

Жил здесь люд мастеровой
История деревни началась в 1921 году, 

когда в селе Аргаш случился большой пожар 
и многие жители остались без домов. Одни 
остались отстраиваться в Аргаше, а другие 
решили начать жизнь на новом месте. Одной 
из новых деревень и стала Малиновка.

- Собрались погорельцы - айдате глядеть, 
где построить село. Прошли, поглядели. 
Речка течет, лес рядом. И начали мужики 
строить. Изначально деревня называлась 
Часовня, в честь святого родника, находя-
щегося здесь. Неизвестно, была ли часовня 
здесь до прихода переселенцев или они 
ее построили, но название не прижилось. 
И деревушку почти сразу переименовали в 
Малиновку.

Жил здесь люд мастеровой. Одни дома 
строили, другие «ворота с вырезками», 
третьи прялки мастерили, печники были, 
портные… И отстроено было 50 дворов. 
Однако беззаботной жизни у ремесленни-
ков не получилось. Деревню накрыла волна 

раскулачиваний и репрессий. Помнит Анна 
Яковлевна, как раскулаченный мастер по 
прялочным станкам уезжал в Сибирь: «Он по-
садил ребятишков, патефон завел и поехал. 
А мы бежали до лесу, его провожали».

Коснулась волна репрессий и семьи Анны 
Яковлевны. Ее свекра Михаила Яковлевича 
Чеканова оговорил поп Матвей Жаренов, 
который, выслуживаясь перед советской 
властью и пытаясь спасти свою семью, сдал 
много народу из окрестных деревень и сел. 
Свекор был портным и дружил с попом. Од-
нажды сидели они, выпивали, и Чеканов не-

Анна Яковлевна.

Дом построен в 21-м году в Малиновке и полностью перевезен в Валгуссы.

Святой источник «Часовня».

В деревню,  
в глушь
Иван СОНИН

Пока одни стремятся вырваться  
из деревни в мегаполис, другие  
отказываются от всего и мчатся  
в забытые Богом уголки, чтобы жить  
в гармонии с природой.

В 2004 году известный в России биз-
несмен Герман Стерлигов бросает бизнес 
в столице и вместе с семьей перебира-
ется в Подмосковье, где начинает за-
ниматься сельским хозяйством. Многие 
тогда покрутили пальцем у виска - мол, 
буржуй с жиру бесится. А вот если бы он 
жил в США или Австралии, его бы поняли 
гораздо большее число сограждан. И, 
скорее всего, просто посчитали бы, что 
Стерлигов - очередной дауншифтер. 

В дословном переводе с английского 
языка слово «дауншифтинг» означает пе-
реключение автомобиля на более низкую 
передачу. В переносном смысле - это от-
каз от ценностей капиталистического мира 
и жизнь не ради карьеры или желания до-
казать что-то другим, а жизнь ради себя. 
Появилось движение дауншифтеров почти 
одновременно в США и Австралии в сере-
дине 1980-х. Некоторые исследователи 
этого явления полагают, что дауншифтеры 
- это наследники хиппи. От своих предше-
ственников они переняли свое образное 
отрешение от буржуазных ценностей. 
Правда, если «дети солнца» все-таки 
возвращались в города, то дауншифтеры 
предпочитают уйти из них совсем.

Они становятся фермерами, объединя-
ются в общины и живут натуральным хозяй-
ством. При этом кто-то из них может быть 
одновременно художником или ремеслен-
ником. В общем, каждый занимается тем, 
чем хочет, и не портит себе нервы. За три 
десятка лет, прошедших с начала развития 
этого движения, оно стало в США и Австра-
лии настолько популярным, что, как гласит 
статистика, около четверти населения этих 
стран являются дауншифтерами. 

В остальном мире дауншифтинг не так 
развит. Разве что в Израиле, где его анало-
гом можно назвать кибуцы - крестьянские 
общины, в которые уходят многие жители 
города. В России же это движение процве-
тает в основном среди жителей Москвы и 
Санкт-Петербурга. Да и то у нас в стране 
оно приобретает иногда немного извра-
щенный вид. Российские дауншифтеры 
получают доход от сдачи в аренду дорогого 
жилья. А сами предпочитают зимовать в 
Индии, Таиланде и других теплых странах. 

Однако есть и те, кто является даун-
шифтерами в классическом понимании 
этого слова. Например, в 2010 году 
группа москвичей перебралась в пере-
ставшую к тому времени существовать 
подмосковную деревню Любимово. Живут 
до сих пор. Выращивают скот, разводят 
пчел. В начале этого года стало известно 
о возрождении двух деревень в Иванов-
ской области. Опять-таки постарались 
дауншифтеры. Но, как и в первом случае, 
не местные ивановские, а столичные. 

Что же касается ульяновских дауншифте-
ров, про таких, к сожалению, пока слышно 
мало. Несколько лет назад появлялась 
информация о создании у нас в области 
экопоселения. Но сейчас о нем ничего не 
известно. Хотя тех, кто размышляет насчет 
переезда в село и о жизни натуральным 
хозяйством, немало. Только что-то их оста-
навливает. То ли рассказы уроженцев села о 
том, что домик в деревне - это, конечно, хо-
рошо, но трудно. То ли не до конца они еще 
готовы отказаться от удобств цивилизации. 
Разве что отнести к дауншифтерам тех, кто, 
покинув когда-то село, решил вернуться на 
родину? Такие в Ульяновской области есть. И 
в последнее время их все становится боль-
ше. Может, стоит к ним присоединиться? 

На сегодня в Ульяновской области существует примерно 970 сельских населенных пунктов,   ►
которые объединены в 122 сельских поселения. Проживают в них около 25% жителей региона.

Малиновский дом пережил 
деревню на полвека.



28 Народная газетаБудь здоров!

По сравнению с прошлой неделей число заболевших ОРВИ в Ульяновской области снизилось   ►
на 5,5 процента. На начало недели в регионе зарегистрировано 5 513 заболевших.  
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Моя нездоровая жизнь
Ольга ВАСЮКОВА

Так вкратце описывает содержание 
своего аккаунта в Instagram британка 
Бэлла Янгер, завоевавшая популярность 
вредными советами.

На страничку девушки под ником 
Deliciously Stella сейчас подписаны более 
70 тысяч человек. Она была создана полго-
да назад, но хитом стала после появления в 
прессе сообщений о жительнице Лондона, 
в шутку публикующей фото конфет, чипсов, 
газировки, жареного мяса и прочей вред-
ной еды с хэштегами #eatclean («питаемся 
правильно»). К слову, этот хэштег юзеры 
использовали свыше 20 миллионов раз. В 
соцсетях стало модным выкладывать фото-
графии из фитнес-залов, делиться рецеп-
тами некалорийной пищи и рассказывать 
про бьюти-опыты.

Как объяснила сама Бэлла Янгер жур-
налистам, она устала от навязчивой про-
паганды в соцсетях здорового питания, 
тренировок и других здоровых тенденций. 
Поэтому решила действовать таким ради-

кальным способом: выкладывать селфи с 
неухоженным видом и острить по поводу 
приверженцев ЗОЖа. На одном из фото-
приколов девушка запечатлена в гимна-
стическом костюме и с прессом с кубиками 
из… шоколадных батончиков.

Кстати
Ученые успокоили - организму все равно, 
стоя есть или сидя. Дело в том, что не-
сварение желудка может вызвать не по-
ложение, а скорость поедания. Быстрая 
еда на ходу или стоя не воспринимается 
мозгом, и голод наступает очень быстро. 
А это значит, что человек съедает гораз-
до больше необходимого. При некоторых 
болезненных ощущениях после и во время 
еды стоя есть даже полезно. Это относится 
к людям, у которых кислый желудочный сок 
попадает в пищевод.

Под контролем 
пациентов
Как движутся ремонтные работы в по-
ликлинике № 2 на улице Карла Либкнехта 
в областном центре, проконтролировали 
сами пациенты. 

На прошлой неделе инициативная группа 
граждан, жителей Ленинского и Железнодо-
рожного районов, своими глазами увидела, 
как ликвидирована аварийная ситуация в 
здании учреждения и совместно с предста-
вителями минздрава, городской поликли-
ники № 1, подрядчиком и уполномоченным 
по правам человека в Ульяновской области 
Людмилой Крутилиной обсудила ход даль-
нейшего ремонта.

Напомним, в поликлинике не было ремон-
та около 50 лет. Здание признали аварийным 
из-за неудовлетворительного состояния 
несущих конструкций и фундамента, а так-
же образования трещин на стенах. Первый 
этап демонтажных работ начался в середине 
ноября прошлого года. Тогда возникли про-
висание балок перекрытия цокольного этажа 
и угроза обрушения. При повторном осмотре 
сделан вывод, что учреждение нужно ремон-
тировать комплексно с предварительным 
обследованием всех конструкций. 

На то, чтобы привести в порядок учреж-
дение, по поручению главы региона из 
резервного фонда правительства выделено 
15,7 млн рублей. Общая стоимость работ, 
согласно проектно-сметной документации, 
составляет порядка 35 млн рублей. 

Как пояснили специалисты профильного 
ведомства, в связи с высокой социальной 
значимостью объекта на федеральном 
уровне принято решение о выделении по-
рядка 15 млн рублей на ремонт городской 
поликлиники № 2 из резервного фонда пре-
зидента РФ. Еще порядка 4 млн рублей для 
завершения капитального ремонта направят 
в соответствии с региональной программой 
развития здравоохранения из областного 
бюджета.

В настоящее время строители проводят 
контроль над состоянием здания после 
ликвидации последствий аварийной ситуа-
ции, в том числе проверяют усадку несущих 
конструкций здания.

- До начала восстановления поликлиники 
на рабочей группе мы обсуждали ремонт, 
распланировку кабинетов и набор необхо-
димых специалистов. Сегодня мы провели 
осмотр. Могу сказать, что все очень доброт-
но сделано, планировка выполнена профес-
сионально, кабинеты будут большие. Теперь 
есть место для рентген-кабинета, хирургии, 
большой регистратуры, процедурного 
кабинета и полноценной терапевтической 
службы, - отметил член инициативной паци-
ентской группы Михаил Миронов.

- Первые итоги капитального ремонта мне 
понравились, сделано на совесть. Мы про-
должим контролировать процесс совместно с 
минздравом, впереди еще отделочные работы, 
- добавила другая активистка, Раиса Гончар.

На объекте завершено усиление фунда-
мента и стен, полностью заменены пере-
крытия и крыша. Закончена планировка 
кабинетов поликлиники. По данным под-
рядчика, все готово к началу завершающего 
этапа работ. Так, осталось провести сантех-
нические, электромонтажные, отделочные 
работы, установку нового оборудования. 

После завершения ремонта в поликлинике 
заработает полноценная участковая служба, 
узкие специалисты будут принимать больных 
по графику. Для пациентов установят флюо-
рограф, можно будет сделать ЭКГ, сдать 
анализы и пройти физиотерапевтические 
процедуры.

Подготовила Ольга ВАСЮКОВА

Все готово к началу  
завершающего этапа работ.
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Ванда АИСОВА

Ульяновский областной клинический госпиталь 
ветеранов войн - ровесник Великой Победы. 
Именно 70 лет назад в Ульяновске был 
развернут эвакогоспиталь № 1647 на 400 коек, 
расположившийся в помещении средней школы 
имени Карла Маркса, в старинном здании 
бывшего епархиального училища.

Со Сказкой и С лаСкой
С той поры неизменной остается особая забота, которой окру-

жены пациенты госпиталя.
- К нашим пациентам и со сказкой, и с лаской надо подходить, 

- улыбаясь, говорит Юлия, врач-терапевт стационара дневного пре-
бывания № 1 госпиталя ветеранов войн. - А главная наша задача - не 
навредить больному, оказать всестороннюю медицинскую помощь.

Юлия Колмогорова, без малого проработавшая в госпитале 38 
лет, знает, о чем говорит. За это время разные люди обращались за 
лечением, и к каждому был найден свой, особый подход. 

- Я здесь лежу не первый год. Врачи и весь персонал очень от-
зывчивые, внимательные. Спасибо им, поддерживают мое здоро-
вье, - поделился ветеран Виталий Костюнин.

В связи с 70-летием учреждения в наш город приехали пред-
ставители 25 госпиталей со всей страны. Работников Ульяновского 
госпиталя наградили почетными грамотами и благодарственными 
письмами за многолетний труд и вклад в развитие здравоохране-
ния региона.

- В этом лечебном учреждении с богатой историей ежегодно по-
лучают помощь более десяти тысяч пациентов: ветераны и участники 
всех войн, их вдовы и труженики тыла, узники концлагерей, - отметил 
губернатор Сергей Морозов. - Широкий спектр медицинских услуг, 

которые оказывают сотрудники госпиталя, позволяет сохранять 
здоровье и долголетие пожилых людей, наших дорогих ветеранов, 
выполняя задачи, поставленные в майских указах президента РФ. 

ВыСокая оценка
По распоряжению главы региона в этом году госпиталю ветера-

нов был присвоен особый статус, что позволило увеличить еже-
годное финансирование учреждения. 

- В этом году из резервного фонда президента РФ было выделе-
но 15 миллионов рублей на ремонт одного из лечебных корпусов, 
- рассказала Светлана Мартынова, заместитель начальника госпи-
таля ветеранов войн по медицинской части. - Полностью заменили 

инженерные коммуникации, сантехнику, провели отделочные рабо-
ты, в том числе в палатах. До этого капитального ремонта не было с 
1995 года. Также были выделены средства из местного бюджета на 
закупку новейшего физиотехнического оборудования и создание 
уникального медицинского центра для оказания помощи пожилым 
людям, расположенного на улице Кирова.

Работу госпиталя ветеранов войн высоко оценивают не только 
на уровне нашего города:

- В основном пациенты госпиталей - это люди пожилого возраста, 
которые пережили сильные стрессовые и физические нагрузки и, как 
правило, имеют ряд заболеваний, - подчеркнул президент Российской 
ассоциации геронтологов и гериатров, академик РАМН, директор 
Российского геронтологического научно-клинического центра Вла-
димир Шабалин. - Наша задача - максимально продлить их жизнь и 
улучшить ее качество. Мы очень активно взаимодействуем со всеми 
российскими госпиталями - пожалуй, сегодня это самая сплоченная 
группа учреждений в системе здравоохранения страны. По роду своей 
деятельности я неоднократно присутствовал при оценке комиссией 
федеральных экспертов работы российских госпиталей, и ульяновский 
госпиталь всегда занимает первые места по всем основным показате-
лям. Он по праву может называться одним из лучших в стране. 

В госпитале ежегодно получают помощь 
более десяти тысяч пациентов.

Наш госпиталь - один  
из лучших в стране

К каждому пациенту - особый подход.
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На чемпионате России в Казани Станислав Донец на дистанции 100 метров в плавании на спине завоевал  ►
«серебро» и квалифицировался для участия в чемпионате Европы, что пройдет в декабре в Израиле.
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Доступный  
хоккей 
Юрий ОЩЕПКОВ

До чемпионата мира по хоккею с мячом 
в Ульяновске осталось два с половиной 
месяца.

Чемпионат мира должен стать доступным 
для всех и каждого - так считают в дирек-
ции по проведению мирового бендийного 
форума. Именно поэтому много внимания 
организаторы чемпионата уделяют теме 
доступной среды, чтобы на игру лучших 
игроков мира смогли посмотреть все желаю-
щие, в том числе и люди с ограниченными 
возможностями. 

На прошлой неделе в Ледовом дворце 
состоялось традиционное совещание «К 
барьеру!» с участием первого заместителя 
губернатора Александра Якунина. Встречу 
специально провели в хоккейной «крытке», 
чтобы наглядно показать всю доступность 
арены для инвалидов, в том числе колясоч-
ников. Одного из них - Егора Озерцова - спе-
циально пригласили на эту встречу.

- Наш Дворец уже прошел ряд проверок, 
в которых принимала участие фокус-группа 
инвалидов-колясочников, на соответствие 
требованиям программы «Доступная сре-
да», - доложил собравшимся директор ВСА  
Эдуард Шабалин. - Необходимыми дорож-
ными знаками и разметкой у нас оборудо-
ваны места на парковке. Входы обустрое-
ны пандусами и кнопками вызова. Арена 
имеет два специальных лифта, 22 места на 
трибунах для лиц с поражением опорно-
двигательного аппарата. 

Не на словах, а на деле «Доступную среду» 
опробовал и сам Озерцов, экскурсия кото-
рого выявила определенные недочеты и не-
доработки, допущенные при строительстве 
ВСА. Так, окошко билетной кассы оказалось 
на несколько сантиметров выше положенной 
нормы, туалет не отвечал всем стандартам 
(что, кстати, вполне устраняемо). Отдельной 
темой стал подъем Егора на 2-й этаж, откуда 
осуществляется основной выход на трибуны. 
Спецлифт для инвалидов оказался узковат 
для его коляски, пришлось воспользоваться 
обычным лифтом. Справедливости ради от-
метим, что все предыдущие болельщики с 
«типовыми» колясками спецлифтами поль-
зовались без каких-либо проблем. 

- Мы сделаем все от нас зависящее, что-
бы каждый болельщик получил доступ на 
ЧМ-2016, - заверил Александр Якунин. - Это 
касается и людей с ограниченными возмож-
ностями. Все заявки от различных групп 
людей из других городов уже принимаются. 
Ни про кого не забудем. 

Уже определено, что за каждым инва-
лидом закрепят волонтера, как это было 
на ЧМ по водным видам спорта в Казани. 
На стадионе «Труд» будут оборудованы 
50 мест для инвалидов-колясочников. «С 
восточной стороны (со стороны ЦУМа) 
на верхнем ярусе трибун мы планируем 
сделать специальную площадку, - про-
комментировал замдиректора управления 
спортивными сооружениями Виктор Про-
кофьев. - Будут там и специальный заезд, 
и спецразметка, и специальные широкие 
двери». В общей сложности на мероприя-
тия по организации доступа для инвалидов 
на стадион «Труд» направят 2,5 миллиона 
рублей. Напомним, на центральном стади-
оне планирует сыграть все матчи сборная 
России, здесь же состоятся полуфиналы 
и финал.

Рассчитывается, что в ЧМ-2016 при-
мет участие и стадион «Строитель» в Ди-
митровграде, на котором сейчас пол-
ным ходом идет реконструкция. Там уже 
подготовлены 20 специальных мест для 
инвалидов-колясочников, пандусы и обору-
дованные уборные. Установлены турникеты, 
адаптированные для проезда инвалидов-
колясочников, и тактильные плитки для 
слабовидящих людей. 

Самая сплоченная сборная
Иван ВОЛГИН

Мы продолжаем представ-
ление сборных - участниц 
турнира чемпионата мира по 
хоккею с мячом-2016, кото-
рый пройдет в Ульяновске.

Хотя Норвегия являлась од-
ним из учредителей Между-
народной федерации бенди в 
1955 году, сборная участвует 
в чемпионатах мира с 1961 
года. Несмотря на регулярное 
участие в чемпионатах мира, 
сборная Норвегии значительно 
уступает в силе сборным Рос-
сии, Швеции и Финляндии.

Высшим достижением нор-
вежцев является «серебро» 
чемпионата мира 1965 года, 
когда за счет сенсационной 
ничьей со сборной Швеции 
и минимальной победы над 
финской командой норвежцы 
обеспечили себе второе место 
вслед за сборной СССР. Спустя 
28 лет сборная Норвегии дома 
смогла завоевать и первые в 

своей истории бронзовые на-
грады.

После создания второй груп-
пы чемпионата мира норвеж-
цам до появления в первой 
группе более слабых сборных 
в 1995, 1997, 1999, 2001 и 2003 
годах как сборной, занявшей 
последнее место, приходилось 
играть стыковые матчи с по-
бедителями второй группы. В 
этих матчах сборная Норвегии 
неизменно побеждала.

На ЧМ-2014 в Иркутске нор-
вежцы в четвертьфинале про-
играли сборной Финляндии 
9:2. В итоге заняли пятое место. 
Полузащитник норвежской дру-
жины Петтер Лейнинг сказал 
РИА IrkutskMedia, что трагедии 
из этого делать не стоит, по-
тому что сборная Норвегии 
только пытается стать сильным 
противником. «У Норвегии есть 
некоторые проблемы в мощных 
ударах и передачах, - сказал 
Петтер. - Мы не можем почему-
то скоординироваться в нужный 
момент на льду, чтобы забить 

очередной гол. Но у нас очень 
теплые отношения в сбор-
ной. Мы являемся сплоченной  
командой, понимаем друг друга 
с полуслова. После тренировок 
и матчей отлично проводим 
время вместе. Думаю, нор-
вежцы не станут чемпионами 
мира в последующие годы. 
Сейчас мы хотим сделать так, 
чтобы хоккей с мячом стал по-
пулярным в Норвегии и мог 
конкурировать по зрелищности 
с другими видами спорта.

Кстати, Петтер открыл се-
крет того, как согреваются хок-
кеисты, чтобы не замерзнуть на 
льду: «Для этого мы используем 
водку. Берем небольшое ведро, 
наливаем ее и встаем туда но-
гами. Это очень помогает нам 
согреться».

На ЧМ-2015 в Хабаровске 
норвежская сборная в матче 
за пятое место разгромила на-
циональную команду Беларуси 
со счетом 16:6.

И еще один любопытный факт 
из истории сборной - из 2001 

года. Норвежцы по хоккею с 
мячом жестоко отомстили бе-
лорусам за случившееся на-
кануне поражение футбольной 
команды в отборочном матче, 
обыграв их на чемпионате мира 
со счетом 32:0. Тогда это был ре-
корд мировых турниров. Помимо  
командного, был поставлен и ин-
дивидуальный рекорд: форвард 
сборной Норвегии и шведского 
«Болтика» Кристер Люстад забил 
белорусам сразу 13 мячей, более 
чем в два раза перекрыв рекорд 
Александра Цыганова, установ-
ленный в 1987 году, - 6 мячей в 
матче со сборной США.

гостей влетает еще один мяч. На 
перерыв команды уходят при с 
чете 3:1. Некритично.

Во втором тайме «волжанам» 
удалось забить трижды. Но хо-
зяева не дремали и тоже триж-
ды поражали ворота гостей. На 
88-й минуте Вячеслав Манкос 
взял тайм-аут. Подвиг совер-
шить не удалось. Итог - 6:4.

Для «Сибсельмаша» это была 
первая домашняя игра. Главный 
тренер команды Олег Чубинский 
отметил: «Первые минуты у моих 
ребят был мандраж, они не вы-
полняли то, о чем мы с ними дого-
варивались. К тому же у меня вся 
линия обороны в этом сезоне но-
вая. Но потом была равная игра. Я 
рад, что мы взяли три очка».

Насчет «Волги» мы не будем 
делать выводы. Дадим слово 
Вячеславу Манкосу. «Про такую 
игру говорят: лучше бы мы игра-
ли хуже, но увезли три очка, - 
сказал на послематчевой пресс-
конференции главный тренер 
нашей команды. - Создали в 
первом тайме такое количество 
моментов, что должны были ве-
сти в счете. Как всегда, в защите 
мы делаем ляпы, и эти ляпы ис-
править пока не получается. Про-
говорили, как надо играть, кто и 
что должен сделать, но выполня-
ли все это всего лишь 25 минут. 
Когда уже «пожар», начали играть 
от ножа, создали три-четыре 
момента. Но реализовали лишь 
один. Игру ломают глупые голы в 
наши ворота, и от этого пока мы 
избавиться не можем. Пропуска-
ем слишком легко. Так скажу: по-
тенциал видно у каждого игрока, 
но оставаться в концентрации 
сто процентов времени у них 
пока не получается. Наверное, 
это и моя ошибка, что не полу-
чается сразу поставить игроков 
на определенные рельсы. Но, 
видимо, такая судьба: нужно 
проходить через ошибки, через 
проигранные матчи и двигаться 
вперед.

20 ноября в «Волга-Спорт-
Арене» «Волга» встречается с 
командой «Динамо-Казань».
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Иван ВОЛГИН

Вчера в чемпионате 
России по хоккею 
с мячом среди 
команд Суперлиги 
состоялись игры 
четвертого тура. 
Ульяновская «Волга» 
его пропускала. А 
накануне «обстановка» в 
турнирной таблице была 
такова.

Первая тройка: «Байкал-
Энергия», «СКА-Нефтяник», 
«Енисей». Последняя (11-13-е 
места): «Уральский трубник», 
«Волга», «Динамо-Казань» - у 
этих команд в графе набранных 
очков пока стоит ноль.

Говорят, нам попались на 
старте сезона сильные коман-
ды. С сильным не рядись-не 
судись? То есть мы заранее на-
строены на то, что с сильными 
командами нам тягаться не по 
плечу? Ущербная психология.

Первые три игры «Волга» 
проиграла. Хотя не видят раз-
ницу - в лучшую сторону - по 
сравнению, скажем, с прошлым 
сезоном только очень пессими-
стично настроенные болельщи-
ки. Разница есть, а результата... 
Нельзя же из года в год рас-
считывать брать очки только у 
откровенно «рассыпающихся» 
по разным причинам команд.

Говорят, рано делать выводы 
по первым трем матчам. Но 
можно сказать определенно: 
забиваем хорошо, пропускаем 
еще лучше. По забитым мячам 
(таковых 14) наша команда на 
шестом месте, по пропущенным 
- на втором...

Болельщики могут сколько 
угодно искать причины в пора-
жениях и неудачах. Но, думаю, 
главному тренеру все-таки вид-
нее. Вот что сказали наставни-
ки команд после игры «Волга» 
- «Байкал-Энергия».

Главный тренер иркутян Евге-

ний Ерахтин признался: «Игрой 
своей команды недоволен. Не 
хватало эмоций, свежести. На 
мой взгляд, это связано с тем, 
что мои игроки очень сильно 
выложились на Кубке. В чем-
пионате Казань обыграли легко 
по счету, но динамовцы про-
сто слабее «Волги». Ульянов-
ская команда сегодня сыграла 
агрессивно, нам было непросто. 
Выиграли за счет сыгранности, 
мастерства отдельных хоккеи-
стов и нескольких ошибок игро-
ков «Волги» в обороне».

Наставник проигравших со 
счетом 4:8 «волжан» Вячеслав 
Манкос: «А я игрой команды 
доволен. Нам не хватило удачи, 

везения, ну и мастерства тоже. 
«Байкал-Энергия» - команда 
высокого уровня, чуть ли не 
десяток лет играющая практи-
чески одним составом».

В минувшую субботу «Волга» 
отправилась на первый выездной 
матч в Новосибирск. И впервые в 
этом сезоне сыграла на откры-
том воздухе. Погода - минус 12, 
солнечно. И «волжане» открыва-
ют счет: на 12-й минуте гол за-
бил Владислав Кузнецов. Потом 
это становится уже неприятной 
традицией - в ворота «Волги» 
арбитр назначает два пенальти 
подряд (на 26-й и 34-й минутах), 
которые реализует Алексей До-
ровских. Спустя минуту в ворота 

Мы слишком  
легко  
пропускаем
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Овен 
Период благоприятен для отдыха. На-
ладится финансовое состояние - ваши 

дела будут идти стабильно, и это позволит наве-
сти порядок во многих материальных вопросах. 
Кроме прочего, вы можете получить неожидан-
ную премию или ценный подарок. 

Телец 
Вы накопили необходимые силы и 
начнете двигаться вперед к видимым 

перспективам, чтобы найти долгожданную гар-
монию. Этот период будет весьма интенсивным 
для вас, но не переусердствуйте, постарайтесь 
обойтись без лишних усилий. 

Близнецы 
Вы наконец сможете разобраться в 
своих желаниях, понять, что вам дей-

ствительно необходимо. Вы разработаете план 
своих дальнейших действий и поймете, как вам 
достичь морального удовлетворения и добиться 
поставленных перед собой задач. 

Рак 
Этот период весьма активен, возникнут 
новые идеи. Среди множества мыслей 

вы найдете именно те, которые стоит реализо-
вать. У вас возникнут яркие чувства, которые 
можно будет использовать и для налаживания 
отношений, и для личного творчества. 

Лев 
Пора забыть о прошлом негативе и осво-
бодить место для светлого будущего. 

Вам стоит поменять свои взгляды. Этот процесс 
может оказаться весьма болезненным, но это 
нужно пережить, если вы хотите, чтобы в вашей 
жизни открылись новые возможности. 

Дева 
Вам удастся не только добиться выпол-
нения поставленных задач, но и наме-

тить ближайшие перспективы. Главное - создать 
четкий план и беспрекословно ему следовать, 
тогда впереди ожидают благоприятные результа-
ты в любой сфере вашей деятельности. 

Весы 
Ваши дела будут решаться без осо-
бых сложностей, особенно те, которые 

связаны с вашей личной жизнью. Единственной 
неприятностью может стать неожиданная не-
стабильность в финансах. Но это совершенно не 
собьет вас с позитивной волны. 

Скорпион
От вас потребуются вдумчивость, спо-
койствие и смекалка. Вы станете мыс-

лить широко и глубоко. Все эти качества помогут 
вам не упустить благоприятные моменты и на 
100% использовать предоставляемые судьбой 
шансы и возможности. 

Стрелец 
Вы зададите себе импульс и будете 
использовать свои силы эффективно. 

Однако этот период не очень благоприятен для 
вашей личной жизни. Сейчас вам необходимо по-
давить свои эмоции и включить холодный расчет 
- это позволит контролировать события.

Козерог 
Важно добиться гармонии между своими 
чувствами, способностями и желаниями. 

В этот период вам нельзя идти ни на какие край-
ности, так как любая чрезмерность способна 
навредить. Вы найдете баланс, если определите 
для себя золотую середину. 

Водолей 
Вам необходимо собрать силы, чтобы 
сделать окончательный шаг и довести 

до конца все начатое. Тогда практически сразу 
вы увидите положительные результаты. В эти дни 
обязательно встретьтесь с друзьями, однако не 
веселитесь слишком активно. 

Рыбы 
Вы сможете составить планы и наметить 
пути развития - это позволит вам актив-

но взяться за необходимые дела. Этот период 
порадует вас в материальном плане. Не отказы-
вайте в помощи другим людям. Они обязательно 
в дальнейшем помогут вам.

Астрологический прогноз  
с 18 по 24 ноября

Отдохни

28 и 29 ноября 2015 года гостем Ульяновской области в Год литературы  ►
станет российский писатель, литературовед и литературный критик Майя Кучерская.

Викторина  
«Озабоченные»
1. Каким видом спорта занимался муж 
Кати?
а) Гандбол;
б) Хоккей;
в) Гребля на байдарках.
2. Как называется книга писательницы 
Ирины Денежкиной, по которой напи-
сан сценарий сериала «Озабоченные, 
или Любовь зла»?
а) Продай мне!
б) Отдай мне!
в) Дай мне!
3. Из-за чего Катя приревновала Алену 
Кремлеву?
а) Из-за того, что она вкусно готовит;
б) Из-за того, что она откровенно оде-
вается;
в) Из-за того, что она целый день сидит 
дома.
4. Кто из земляков-екатеринбуржцев 
решил навестить Сашу Гвоздикову в 
столице?
а) Ее мама;
б) Ее бывший муж;
в) Ее давний поклонник.
5. Чему посвящена вечеринка, на кото-
рую пришли Саша, Катя и Алена?
а) Встреча выпускников;
б) Встреча земляков;
в) Хэллоуин.
6. Кто доставил домой сильно устав-
шую после вечеринки Катю?
а) Саша Гвоздикова;
б) Семенов;
в) Кабаков. 

Предлагаем вам сканворд от «НГ»  и призовую викторину от ТНТ. Присылайте ответы по адресу: 432017, г. Ульяновск,  
ул. Пушкинская, 11 с пометкой «На конкурс «НГ» или приносите в редакцию лично. Правильно ответившему – приз  
от редакции «НГ» и телекомпании «ТНТ». Ответы принимаются до 29 ноября (по штемпелю). 

конкурс «НГ» +

КНижНый Клуб
Что вы читаете?

Александр Дашко, 
поэт, лауреат 
Всероссийского 
фестиваля имени 
М.Ю. Лермонтова 
«Мцыри»

С книгами я познакомился рано - уже 
в пять лет научился читать. И меня сразу 
потянуло на серьезную литературу. Читал 
Джека Лондона - «Морского волка», Чарль-
за Диккенса - особенно любил его повесть 
«Приключения Оливера Твиста», которую 
прочитал в семь лет. Она произвела на меня 
очень большое впечатление, я так пере-
живал за судьбу героя! С тех пор с книгами 
Диккенса у меня остались очень хорошие 
отношения, потому что его глубина и в 
чем-то схожесть с нашим Федором Михай-
ловичем Достоевским, конечно, трогает и 
подкупает. 

В школе мне было скучно, потому что 
практически вся программа была мною 
прочитана раньше. Скажем, произведе-
ния для 10-го класса я прочел уже в ше-
стом. Рано начал читать Достоевского и 
очень проникся. Первым произведением 
был роман «Игрок», в котором меня впе-
чатлило, как человек становится рабом 
своей привычки и из-за этого может по-
терять самое дорогое, что у него есть. 
Потом были «Униженные и оскрбленные», 
«Белые ночи», «Преступление и наказа-
ние» и далее по списку. Романы Досто-
евского - это способ познать жизнь, как 
говорится, через тернии к звездам, через 
печаль и трагедию. Несмотря на его 
мрачное мироощущение, в итоге виден 
какой-то свет.

А самый любимый мой автор - Эрих Ма-
рия Ремарк. Я прочитал его всего, некото-
рые вещи по нескольку раз, особенно «Три 
товарища» и «Триумфальную арку». Ремарк 
- очень тонкий, и вместе с тем его отличают 
глубокий психологизм, понимание жизни и 

людей. Безусловно, пленяет его невероятно 
метафоричный, местами поэтичный и воз-
вышенный язык. 

Иногда люблю читать детективы Агаты 
Кристи и Рекса Стаута. У них в произве-
дениях удивительная атмосфера, которая 
даже важнее самого сюжета.

К современной литературе отношусь про-
хладно. Ей не хватает глубины. Мельчают 
сюжеты, герои и сама суть. 

Недавно на день рождения мне подари-
ли полное собрание сочинений Антуана 
де Сент-Экзюпери, которого раньше знал 
только по «Маленькому принцу» и цитатам 
из него. Сейчас читаю повесть «Южный 
почтовый», которая произвела огромное 
впечатление. Я понял, что это писатель-
философ, необычный человек, в его про-
изведениях вскрыт большой пласт нашего 
бытия, до которого надо доходить, а может 
быть, и доживать.

А когда грустно, читаю стихи любимых 
поэтов: Сергея Есенина, Александра Блока, 
Алексея Апухтина.

Правильно ответила на вопросы 
викторины от 3 ноября 

З.А. Викторова (г. Ульяновск).

Поздравляем победителя  
и приглашаем в редакцию  

за призом.

Справки по тел. 8 (8422) 41-04-32.

Ответы на викторину «Универ»  
от 3 ноября

1 - в; 2 - а; 1 - в; 2 - а; 1 - б; 2 - б; 1 - а.
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Спектакли
концерты

Афиша

19 ноября в 16.00 в библиотеке  ► № 2 - центре изучения истории Нового города откроется  
выставка «Родные просторы» (0+). Почетным гостем мероприятия станет художник Борис Михин.

БЗЛМ
(пл. 100-летия со дня рождения 
В.И. Ленина, 1, тел. 44-19-22)

20 ноября, 19.00 - концерт 
Кена Хенсли (16+).

22 ноября, 19.00 - концерт 
Любови Успенской (12+).

Дом музыки
(пл. Ленина, 6, тел. 27-35-06) 

21 ноября, 17.00 - «Ис-
панцы» (лауреат междуна-
родных конкурсов Ровшан 
Мамедкулиев (классическая 
гитара, Нижний Новгород) и 
Ульяновский государствен-
ный академический симфо-
нический оркестр «Губерна-
торский» под управлением 
заслуженного деятеля ис-
кусств России Олега Звере-
ва) (6+). 

22 ноября, 12.00 - детский 
музыкальный театр: «В гости 
к Мухе-цокотухе» (0+).

ДК  
«Губернаторский» 
(ул. К. Маркса, 2/13,  
тел. 44-11-56)

20 ноября, 19.00 - концерт 
хора Даниловского монасты-
ря (6+).

21 ноября, 14.00 - церемо-
ния подведения итогов рабо-
ты летней киношколы сезона 
2014/2015 г. «КИНОШКО- 
ЛА 73» (0+).

22 ноября, 14.00 - народ-
ный коллектив традиционной 
культуры «Отрада» приглаша-
ет всех желающих на вечерку 
- молодежная дискотека в 
народном стиле (0+).

ДК «Строитель»
(ул. Ефремова, 5,  
тел.: 63-33-16, 63-34-21)

22 ноября, 12.00 - премье-
ра спектакля «Кузьминки. 
Осенние посиделки» (0+).

Ульяновский областной  
драмтеатр им. И.А. Гончарова 
(ул. Спасская, 12а, тел.: 41-79-61, 41-72-54)
ОснОвная сцена

18 ноября, 18.00 - У. Шекспир «Ромео и Джу-
льетта» (игра любви и смерти,16+).

19 ноября, 18.00 - А. Крым «Завещание (испо-
ведь целомудренного бабника)» (комедия,16+).

20 ноября, 18.00 - А. Островский «Правда - хо-
рошо, а счастье лучше» (комедия,16+).

22 ноября, 17.00 - А. Островский «Таланты и 
поклонники» (комедия с одним антрактом,16+).

24 ноября, 18.00 - А. Грибоедов «Горе от ума» 
(комедия,12+).
Малая сцена

21 ноября, 17.00 - Р. Тома «Восемь любящих 
женщин» (неприкрытое хулиганство,18+).

Театр-студия «Подиум» 
(г. Димитровград, пр-т Димитрова, 31а,  
тел. 8 (84235) 6-77-17)

21 ноября, 17.00 - «Два забавных анекдота» 
(комедия по водевилям А.П. Чехова,12+).

22 ноября, 17.00 - М. Старицкий «За двумя 
зайцами» (комедия,12+).

Театр-студия Enfant-Terrible
 (г. Ульяновск, ул. Минаева, 6, тел. 8-917-611-22-93)

21 ноября, 17.00 - «Битва поэтов» (0+).  

22 ноября, 17.00 - Д. Аксенов «Яичница» (игру-
шечный роман, 0+).

Ульяновский театр юного  
зрителя «Небольшой» 
(ул. Пушкинская, 1/11, тел. 32-22-18)

21 ноября, 18.00 - А. Володин «С любимыми 
не расставайтесь» (спектакль для молодежи и 
взрослых, 14+). 

22 ноября, 11.00 - Д. Салимзянов «Как Лопшо 
человеком стал» (фантазия на темы удмуртских 
народных сказок, 6+).

Ульяновский областной театр 
кукол имени В.М. Леонтьевой 
(ул. Гончарова, 10, тел. 42-09-68)

21 ноября, 10.30, 13.00 - «Гуси-лебеди» (3+).

22 ноября, 10.30, 13.00 - «Гадкий утенок» (7+).

Песня из фильма  
«Весна на заречной улице»
Когда весна придет - не знаю,
Пройдут дожди, сойдут снега...
Но ты мне, улица родная, 
И в непогоду дорога. 

Мне все здесь близко, все знакомо,
Все в биографии моей -
Дверь комсомольского райкома,
Семья испытанных друзей. 

На этой улице подростком
Гонял по крышам голубей
И здесь, на этом перекрестке,
С любовью встретился своей.

Теперь и сам не рад, что встретил, -
Моя душа полна тобой.
Зачем, зачем на белом свете
Есть безответная любовь?!

Когда на улице Заречной
В домах погашены огни,
Горят мартеновские печи,
И день и ночь горят они.

Я не хочу судьбу иную,
Мне ни на что не променять
Ту заводскую проходную,
Что в люди вывела меня.

На свете много улиц славных,
Но не сменяю адрес я.
В моей судьбе ты стала главной,
Родная улица моя.
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Споем вместе 
Мы продолжаем региональный медиапроект 
«НГ» и радио ГТРК «Волга» - «Песня - душа 
народа». Сегодня в рубрике «Народный хит» 
вспоминаем замечательную песню из филь-
ма «Весна на Заречной улице».

 По-разному складываются судьбы песен: 
одни поются дома - в радостных и праздничных 
застольях, другие - на посиделках с друзьями, 
третьи - в одиночестве, когда грустно. А этой 
- про весну на Заречной улице и безответную 
любовь - «подвластны» праздники и будни, ее 
поют хором и соло. Может, потому, что хочется 
петь ее не голосом, а сердцем. С такой чистой и 
светлой песней можно пройти всю жизнь...

Поэт Евгений Долматовский писал: «Песня 
говорит сама за себя, а вот о ее авторе хочется 
рассказать. Алексей Фатьянов был похож на 
былинного богатыря. Он пришел в Москву из 
глубин России, из-под Владимира, наивный, 
шумный, веселый, широкий, песенный. В 
юности стихи писал тайно, показывал их лишь 
нескольким товарищам, в число которых по-
пал я. Мы встретились в 1937 году на берегах 
Амура. Фатьянов был актером Театра Красной 
Армии, его актерские данные оценивались 
высоко, в театре его любили, но он мечтал о 
другом пути.

Его песенный талант расцвел в годы войны. 
«На солнечной поляночке», «Соловьи», «Где ж 
ты, мой сад?», «Давно мы дома не были», «Где 
же вы теперь, друзья-однополчане?» - вот бле-
стящая линия его фронтовой лирики.

В 1955 году Алексей Фатьянов приехал в 
Одессу, где снималась «Весна на Заречной 
улице». В боевой комсомольской атмосфе-
ре создавался этот фильм. Восприимчивый 
Алексей Фатьянов быстро вошел в коллектив, 
обрел друзей. Песня получилась не сразу, 
поэт и композитор Борис Мокроусов искали и 
слова, и музыкальные интонации, чтобы моно-
лог рабочего парня получился убедительным. 
Фатьянову удалось очень трудное, мало у кого 
получавшееся, - о мартеновских печах, о за-
водской проходной он сказал так, что эти сухие 
слова зазвучали проникновенно, как интимная 
лирика».

Между прочим, Фатьянов хотел опубликовать 
свое стихотворение в журнале «День поэзии», 
но в редакции ему сообщили, что мартеновские 
печи, заводская проходная, комсомольский 
райком не слишком-то сочетаются с детски-
ми воспоминаниями лирического героя и его 
мыслями о любви. Произведение так раскри-
тиковали, что поэт, по воспоминаниям режис-
сера фильма Марлена Хуциева, разрыдался. 
К счастью, обруганный текст он не уничтожил, 
и стихи пригодились для фильма. И те, кто в 
советское время работал на заводах страны, с 
удовольствием пели строчки о заводской про-
ходной, «что в люди вывела меня», - ведь это 
была чистая правда. 

После выхода в прокат «Весну на Заречной 
улице» только в кинотеатрах посмотрело 
более 30 миллионов зрителей. И сегодня ни 
один праздничный день не обходится без 
показа этого фильма по телевизору. «Весну» 
поют уже 60 лет, она стала не только люби-
мой застольной песней, но и неофициальным 
гимном сталеваров, а среди ее «исполните-
лей» фигурируют первые лица: Нурсултан 
Назарбаев, Леонид Кучма, Виктор Янукович 
и Владимир Путин. Президент РФ спел ее од-
нажды на Всероссийском празднике поэзии 
и песни, проходившем на родине Алексея 
Фатьянова. 

А в фильме, как известно, песню исполнил 
Николай Рыбников. С тех пор перепеть его не 
удалось ни одному эстрадному исполнителю - 
актер словно родился с этой мелодией и этими 
стихами.

Алексей Фатьянов обладал удивительной и 
трудно постижимой поэтически-песенной ма-
гией. В кино она особенно проявлялась. Пом-
ните песни из фильмов «Дом, в котором я живу» 
(«Тишина за Рогожской заставою»), «Свадьба с 
приданым» («Я люблю тебя так»), «Солдат Иван 
Бровкин» («Если б гармошка умела»)?

Музыковед Юрий Бирюков сказал: «Вре-
мя по-своему сортирует и калибрует наши 
песни. Неумолимая реальность такова, что 
если какая-то остается на слуху людей хотя 
бы полвека, то она может рассчитывать и 
на дальнейшую жизнь. У Фатьянова таких 
песен - несколько десятков. Какие из них 
дальше понесет с собой русский народ - не 
знаю. Но «Соловьи» уж точно прихватит. Од-
нажды Алексей Фатьянов написал: «Если б я 
родился не в России, Что бы в жизни делал? 
Как бы жил? Как бы путь нелегкий я осилил? 
И, наверно б, песен не сложил». Осилил. 
Сложил».

Алексей Фатьянов умер, не дожив и до со-
рока. Не умирают его песни.

Кстати, обратите внимание на второй куплет. 
Его Рыбников не поет в фильме, потому эти 
строки почти не известны.

Подготовила  
 Ольга савелЬева

А какие песни вы считаете своими люби-
мыми? Ждем ваших писем: 432017, Улья-
новск, ул. Пушкинская, 11 или на электрон-
ную почту: glavrednarod@mail.ru
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Мы приглашаем вас на первый кон-
церт в рамках проекта «Музыка в му-
зее» - «Тайна симбирской красавицы. 
Баронесса Аврора Шернваль» (0+).

«Аврора Демидова-Карамзина, урож-
денная Шернваль» - именно так она под-
писывалась, гордясь всеми фамилиями, 
которые ей довелось носить. Известная 
благотворительница, оставившая доб-
рую память в сердцах многих людей. 
«Она - само совершенство», - с вос-
торгом говорили о ней одни. «Роковая 
женщина», - с опаской шептали другие. 

Ее судьба была необычной. Ее при-
влекали не «страсти роковые», а тихая, 
размеренная семейная жизнь, которой 
слишком мало выпало ей на долю. По-
могать людям, делать добрые дела 
было для нее так же естественно, как 
блистать в свете. 

Она прожила долгую жизнь, соединив 
совершенно разные времена. Почти 
весь ХIХ век прошел перед ее глазами. 
Она была знакома с Пушкиным, ей 

благоволил император Николай I. Алек-
сандр II уважал ее и прислушивался к ее 
мнению. А среди тех, кто провожал ее 
в последний путь в 1902 году, был Карл 
Густав Маннергейм, будущий маршал и 
президент Финляндии, государствен-
ный деятель нового, ХХ века. 

В концерте принимают участие музы-
канты Ульяновского Дома музыки.

Ждем вас 19 ноября в 18.30  
по адресу: ул. ленина, д. 73, 

тел. 41-27-46. 

Разгадаем тайну
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слово за словоНародНый 
аНекдот

Тайна старинного  
образа
Вышел убрать мусор из огорода, а нашел… 
старинную икону. Такая история случилась с нашим 
читателем. Нательная икона Господь Вседержитель 
лежала у него буквально под ногами. Откуда она 
взялась, кто мог ее сделать и носить 200 лет назад, 
выяснил корреспондент «НГ»

Читайте в следующую среду в номере от 25 ноября
Наши выдающиеся мамы
В последнее ноябрьское воскресенье в России будет 
отмечаться День матери. Все наши мамы - люди 
выдающиеся уже хотя бы потому, что родили и 
воспитали нас. Но остались в летописи Симбирской 
губернии и Ульяновской области такие женщины, 
которые или сами вошли в историю, или помогли это 
сделать своим детям. Мы решили составить ТОП-5 
самых знаменитых матерей нашего края.

аНоНс

21 ноября в Ульяновске состоится эстафетный заплыв через Волгу. Старт заплыву будет дан   ►
в 11.00 на левом берегу у старого моста через Волгу, финиш на центральном пляже.
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Жена - мужу: 
- Почему ты вчера пришел до-

мой в 5 часов утра? 
 А куда еще в этом городе 

можно пойти в 5 часов утра?!

Хотите узнать о себе и о своих 
ближайших родственниках много 
интересного и нового? Двигай-
тесь в крайнем левом ряду со 
скоростью не выше 30 км/час! 

Матрос спрашивает у капи-
тана: 

- Капитан, а что будет, если 
встретятся наш корабль и айс-
берг? 

Капитан: 
- Айсберг поплывет дальше.

- Зачем компьютеры пищат, 
когда нажимаешь сразу много 
клавиш? 

- Чтобы будить уснувших на 
клавиатуре программистов! 

- Соседка, вы не могли бы одол-
жить мне на полчаса скалку? 

- Не могу, сама муженька под-
жидаю. 

- Сынок, смотри: у меня 850 
рублей. У мамы 150 рублей. 
Сколько денег у мамы? 

- 1000 рублей. 
- Верно, сынок.

Профессор обращается к 
студенту: 

- Ты почему пропустил лек-
цию? 

- Болел. 
- Справку давай.
 - На стадионе справок не вы-

писывают.

- Рабинович! Вы можете раз-
менять сто долларов? 

- Нет, но спасибо за компли-
мент!

- Доктор, мне нужно эффек-
тивное средство для похуде-
ния! 

- Нет проблем. Я вам пропи-
шу уголь. 

- В порошках или в таблет-
ках? 

- В мешках. Вагоны будете 
разгружать!

«Но!» - крикнул извозчик. 
«Пассаран!» - ответила лошадь. 
Она была из наших и все по-
нимала.

Вдрызг пьяный ГБДДшник 
останавливает машину и го-
ворит: 

- Почему вдвоем за рулем 
сидите? 

Водитель: 
- Да вы че, мужики?! И стоило 

из-за этого машину окружать? 

Ф
о

то
 В

ла
д

и
м

и
р

а 
Л

А
М

З
И

Н
А

Кстати, о соловьях
«НГ» продолжает 
разбираться в народных 
названиях Симбирска-
Ульяновска. 

В редакцию пришло письмо 
от жителя областного центра  
В. Ламина. Читатель пишет: «Зага-
дочное место есть в нашем городе 
- Соловьев овраг. Сюда свозили 
землю со строительства Мемцен-
тра, «Венца», мусор с заводов. 
Помню, мальчишками играли здесь 
много и находили осколки зелено-
го цвета, разноцветную проволоку 
от проводов… Чего в этом месте 
только не было! Ребята постарше 
приходили сюда пострелять по бу-
тылкам. Дома в округе были очень 
старые, некоторые даже с земля-
ным полом. А в начале 60-х здесь 
произошел оползень, унесший две 
улицы. Такая вот катастрофа мест-
ного значения случилась. Но мне 
интересно, почему же овраг носит 
такое поэтичное название?»

«Соловьев тоже не слыхать в том 
краю, может быть, оттого, что не 
водилось там тенистых приютов и 
роз». Так бы классик и наш земляк 
Иван Гончаров ответил на ваш во-
прос. Хотя можно предположить, 
что своему имени овраг между 
современными улицами Урицкого 
и Карла Маркса обязан певчим 
птицам. Но чем объяснить тогда 
дурную славу, которым это местеч-
ко пользовалось задолго до того, 
как стало известно о его радио-
активной опасности?

Итак, век XIX. Северная окраина 
города, райончик Куликовки (по 
имени богатейшего купца Симбир-
ска Ефима Куликова) гремит на всю 
губернию резонансными престу-
плениями. Старожилы поговарива-
ют: овраг и раньше славился тем-
ными делами. Когда-то здесь про-
мышляли «соловьи-разбойники», 
нападали со свистом на прохожих 
и грабили. Тут же хоронили «кол-
лег» разбойников - воров, а еще 
самоубийц и лиц, как бы мы сейчас 
сказали, без определенного места 
жительства. Местные пугали друг 
друга страшилками о том, что из 
оврага поднимаются мертвецы и 
бродят по окрестностям. И доля 
правды в этих историях могла 
быть. Дело в том, что овраг под-
вержен частым оползням, которые 
и «доставали» наверх кости.

Век XX. В начале столетия в 
Соловьевом овраге хоронили каз-
ненных. А в 1962 году, когда на 
Ульяновском приборостроитель-

ном заводе произошел крупный 
пожар, он стал «могилой» отходов, 
загрязненных радиоактивными 
материалами. Кто допустил ути-
лизацию опасного шлама таким 
халатным образом, виновных вряд 
ли когда-то назовут. Тем более 
масштаб проблемы был осознан 
только после аварии в Чернобыле. 
Местные жители рассказывают, что 
сброшенный в овраг шлак брали 
даже для строительства жилых 
домов и тротуаров. Тут же вырос 
большой гаражный кооператив. 
Только в начале 90-х здесь были 
проведены замеры, которые по-
казали, что уровень излучения в 
отдельных местах зашкаливает в 
десятки раз. Радиационная раз-
ведка постановила: загрязнение 

имеет место быть, необходимы 
работы по дезактивации. 

Век XXI. Из года в год обще-
ственность и пресса напоминают 
властям о «светящемся» овраге. 
Надежда на то, что эта территория 
станет обеззараженной, не уми-
рает. По последней информации, 
в январе 2016 года в рамках реа-
лизации соглашения между пра-
вительством Ульяновской области 
и «Росатомом» на федеральном 
уровне будет рассмотрен вопрос 
определения объемов финанси-
рования работ по дезактивации 
оврага. Предварительно речь идет 
о 600 миллионах рублей. Может, 
в наш век здесь все-таки запоют 
соловьи… 
Подготовила Арина СОКОЛОВА

Дорогие читатели, а вы знаете слова, фразы симбирского-
ульяновского происхождения? Ждем ваших писем по адресу: 
432017, Ульяновск, ул. Пушкинская, 11 или на электронную почту: 
glavrednarod@mail.ru.
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В историко-краеведческом музее имени Х.А. Аблязова  открылась выставка учащихся  ►
детской школы искусств «Культура Старокулаткинского района в творчестве детей». 
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Марк КРОЛЬСКИЙ

Служившие в армии 
знают: когда говорят 
«кирза» и «шрапнель», 
то речь не всегда идет 
о военной амуниции и 
снарядах.

Скрывается за этими жар-
гонными обозначениями каша 
из ячменной крупы, в народе 
за свое сходство с жемчугом 
называемая перловкой. И имя 
прижилось не только из-за 
внешнего сходства. Пищевые 
качества злака столь же ценны, 
как и драгоценные свойства 
морского минерала.

Выйти из простоя
Эти факты известны многим. А 

вот знают ли люди старшего по-
коления, проходившие службу в 
советское время, что с большой 
вероятностью подкреплялись 
они перловкой ульяновского 
производства? Репьевский кру-
позавод обеспечивал страну на 
две третьих ячменной крупой, и 
большая часть ее шла, конечно 
же, на оборонные нужды.

Трудовые свершения советско-
го времени сменились кризисны-
ми девяностыми. Как и тысячам 
промышленных предприятий по 
всей России, несладко пришлось 
крупозаводу из Новоспасского 
района. Заказы падали, пред-
приятие простаивало, а потом и 
вовсе остановилось. К счастью, 
не навсегда - предприятие пере-
жило клиническую смерть и сей-
час успешно оправляется от ее 
последствий.

Сейчас даже не верится, что 

она, остановка, когда-то была. 
Хотя после возрождения завод 
работает всего ничего - с 2014 
года, в цехах и администрации 
трудятся уже 80 человек, про-
изводственные мощности со-
ставляют 22 тысячи тонн ячменя 
в год. Недавно случилось оче-
редное радостное событие - на 
предприятии запустили новую 
линию по фасовке.

Осмотреть производство 
приехал губернатор Ульянов-
ской области Сергей Морозов.

Задачи в связи с запуском 
мощностей цеха, по словам 
генерального директора завода 
Ярослава Сорокина, обозначе-
ны грандиозные:

- В настоящее время мы по-
ставляем свою продукцию прак-
тически во все крупнейшие фа-
совочные компании России. В 
перспективе - напрямую перей-
ти к работе с торговыми сетями, 
первоначально - Ульяновской 
области и Приволжского феде-
рального округа.

Задачи существуют уже не 
только на словах, а обретают 
материальную плоть. В бли-

жайшее время репьевская пер-
ловка появится на полках одной 
крупной региональной торговой 
сети. Активно ведутся перего-
воры и с другими продавцами.

Каша из сКазКи
Покупателя сейчас мало чем 

удивишь, всяких товаров и раз-
носолов навидались. А удивлять 
надо, иначе не удержаться на пла-
ву в бушующем рыночном море.

Новый модный тренд - полба. 
Помните пушкинскую строчку из 
«Сказки о попе и его работнике 
Балде»: «Есть же мне давай 
вареную полбу»? До недавнего 
времени старинной русской 
крупой питалось лишь малое 
число энтузиастов, которые 
ее выращивали, да любители 
заморских деликатесов. По-
следним она была известна под 
своим латинским названием 
«сельта» и широко применялась 
для приготовления гарниров в 
итальянской и восточной кухне.

Осваивают производство 
полбы в дополнение к тради-
ционной перловке и гороху и 
на Репьевском крупозаводе. 

И вполне возможно, что ска-
зочная каша станет вновь 
непременным блюдом на 

столах ульяновцев.

заВод  
Возрождает село
Как и у всякого предприятия, 

есть у Репьевского крупозавода 
и свои сугубо хозяйственные 

заботы и интересы. Среди них 
на первом месте стоит возведе-
ние элеватора и зернохранили-
ща. Полностью решить вопросы 
строительства планируется к лету 
2016 года. Тогда же завод может 
получить статус особо значи-
мого инвестиционного проекта 
- общая сумма средств, ассигно-
ванных собственником на нужды 
производства, составит при вы-
полнении двух этих условий 150 
миллионов рублей. Именно такая 
планка установлена для получе-
ния заветного звания.

В следующем же году, скорее 
всего, автомобильный подъезд 
к заводу дополнится железнодо-
рожным. Пока, правда, решение 
вопроса проходит не без шеро-
ховатостей. Разрушенная ветка 
принадлежит Куйбышевской 
железной дороге, и расстаться 
с ней в пользу завода транс-
портники готовы за 41 миллион 
рублей. Сумма дирекции пред-
приятия кажется завышенной; 
переговорный процесс обещал 
взять на себя губернатор.

- С восстановлением про-
изводства к нормальной жиз-
ни возвращается и поселок 
Крупозавод. Вновь создаются 
рабочие места, осуществляется 
переселение людей из ветхого 
жилья. Следовательно, жители 
никуда не собираются уезжать 
отсюда, и это обстоятельство 
вызывает надежду на возрожде-
ние села, - отметил губернатор 
Сергей Морозов.

Егор ТИТОВ

В Ульяновской области издревле  
проживали представители различных 
национальностей и вероисповеданий.  
И необходимость жить в мире  
и согласии ясна всем.

Но есть силы, заинтересованные в том, что-
бы положить конец этой дружбе и рассорить 
одну конфессию с другой. Террористическая 
группировка «ИГИЛ», признанная таковой во 
многих странах мира, в том числе и в России, 
не сходит с первых полос газет и с экранов те-
левизоров. Будоражит умы жителей области 
история об ульяновских корнях вербовщика 
Варвары Карауловой, дважды пытавшейся 
бежать в Левантийские земли сражаться про-

тив режима Башара Асада. Все это говорит о 
том, что противодействие экстремистам, лож-
но толкующим ислам, является одним делом 
особой важности в Ульяновской области.

Глава региона Сергей Морозов встре-
тился с имамами мечетей Новоспасского, 
Николаевского, Радищевского, Старокулат-
кинского и Павловского районов. Губерна-
тор поблагодарил духовных лидеров за их 
поддержку борьбы общества и государства 
с радикалами.

- Мусульмане Ульяновской области 
должны продолжать вести системную и це-
ленаправленную разъяснительную работу 
с населением по противодействию распро-
странения радикального течения ислама. 
Я благодарю вас за то, что вы доводите до 
людей правильное, неискаженное толкова-
ние религии, - отметил глава области.

Прошедшая встреча и беседа - лишь ка-
пля в море борьбы с человеконенавистниче-
скими идеями. В области ведется активная 
профилактика террористической деятель-
ности. С этой целью между региональным 
правительством и духовным управлением 
мусульман Ульяновской области подписано 
соглашение и утвержден план мероприя-
тий. Так, согласно договору, в нынешнем 
году пройдет ряд конференций, посвящен-
ных вопросу противодействия радикальным 

течениям традиционных религий. Во всех 
мечетях регулярно проводятся тематиче-
ские проповеди, беседуют и со светскими 
гражданами во избежание повторения 
ими пути Вари Карауловой. В Ульяновском 
государственном университете научным 
сообществом совместно с представителя-
ми традиционных вероучений проводятся 
конференции на тему профилактики экс-
тремизма в молодежной среде.

Мусульманская умма высоко ценит усилия 
в деле пропаганды миролюбивой ветви ис-
лама. По словам главного ахунда духовного 
управления мусульман Ильдара-хаджи Сафи-
уллина, правительство Ульяновской области 
уделяет особое внимание противодействию 
идеологии экстремизма и религиозного тер-
роризма. В конечном итоге Поволжье - наша 
общая земля, и от отношений между жите-
лями, исповедующими разные религиозные 
культы, зависит, будет ли это цветущий край 
или юдоль страха и раздора. Никто другой 
позаботиться об этом не сможет.

Справка «НГ»
На территории Ульяновской области действу-
ют 126 мусульманских религиозных органи-
заций. Областная мусульманская община 
насчитывает свыше 170 тысяч человек.

Дело по-«крупному»
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Возрожденный 
завод работает  
с 2014 года.

Профилактика - выбор правильный

Новая фасовочная линия Репьевского крупозавода.

Новоселье  
под Новый год
Егор ТИТОВ

Те, кто с детских лет не чувствовал роди-
тельской ласки и заботы, острее других 
знают ценность собственной семьи и 
крова над головой.

В Ульяновской области для молодых лю-
дей, вступающих во взрослую жизнь из дет-
ских домов и интернатов, строятся тысячи 
квадратных метров комфортабельного жи-
лья. Так требует не только законодательство, 
так требует и моральный долг обеспечить 
необходимым тех, кто был лишен в детстве 
самого ценного. За три года детям-сиротам 
предоставлено 214 квартир, и ввод жилых 
помещений продолжается ежегодно в муни-
ципальных образованиях области.

На праздничное новоселье в Новоспасское 
приехал губернатор Ульяновской области 
Сергей Морозов. Первое лицо региона вручил 
ключи от новеньких квартир в двухэтажном 
кирпичном доме 18 детям-сиротам. Праздник 
получился теплым и по-семейному уютным. 
Можно быть уверенным, что в новом доме не 
будет смолкать детский смех, многие моло-
дые мамы и папы на торжественное событие 
принесли на руках своих совсем юных чад.

- На сегодняшний день в области под-
лежат обеспечению жильем 1 800 детей-
сирот. Большая часть из них еще не достигла 
18-летнего возраста, у всех будет кров над 
головой. До конца года мы планируем по-
строить около трехсот квартир в основном 
в Ульяновске и Димитровграде для этой 
категории граждан, а в следующем - около 
пятисот, - отметил Сергей Морозов.

До конца года жильем обзаведутся еще 
около 30 детей-сирот из Новой Майны Ме-
лекесского района и Майны. Заключены кон-
тракты на приобретение квартир в Старой 
Кулатке. По словам министра строительства, 
ЖКК и транспорта Александра Букина, на 
реализацию программы обеспечения жилы-
ми помещениями детей-сирот в этом году 
выделено более 149 миллионов рублей.

Жилые помещения сдаются первым 
собственникам с ремонтом под ключ. Так, 
в доме в Новоспасском действует система 
центрального водо-, газо-, электроснабже-
ния и канализации.

От имени новоселов главу региона по-
благодарил Александр Лукьянов. Молодой 
человек учится в Сызрани, но после оконча-
ния колледжа планирует вернуться в родной 
поселок. Есть где жить, обязательно будет 
где и работать - рабочие места в населенном 
пункте продолжают создаваться, чему спо-
собствует региональная политика, направ-
ленная на привлечение крупных компаний в 
Новоспасскую экономическую территорию 
опережающего развития. И вполне может 
быть, что Саша Лукьянов приедет жить не 
в рабочий поселок, а в молодой динамично 
развивающийся южный город области.

Напомним, что тем детям-сиротам, кото-
рым еще не предоставлены квартиры, область 
выплачивает ежемесячную компенсацию за 
наем жилого помещения. Соответствующие 
изменения были внесены по поручению 
губернатора в государственную программу 
«Развитие строительства и архитектуры в 
Ульяновской области». На данный момент  
выплачено более 1,5 миллиона рублей.
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Имамы южного куста области  
на встрече с главой региона.
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Муратовская сельская библиотека (Павловский район) отметила 60-летие со дня основания.   ►
Юбилею был посвящен праздничный вечер под названием «Листая страницы твои, юбилей».
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Марк КРОЛЬСКИЙ

В селе Репьевка Новоспасского района возводится новый ше-
стиквартирный дом для переселенцев из ветхого и аварийного 
жилья.

Новые жильцы смогут начать обживаться в квартирах на двух 
этажах уже в конце года нынешнего. Быстро построить дом удалось 
благодаря использованию пока еще нового материала для нашей 

области - деревобетону. Поэтому привозить его приходится из 
Оренбургской области, но, если опыт окажется положительным, 
то производство планируют освоить и у нас, в Старой Майне. 
Стройматериал отличается повышенной тепло- и шумоизоляцией, 
в списке преимуществ значатся также экологичность, прочность и 
пожаробезопасность.

Переселение из ветхого жилья - дело государственной важно-
сти, выполняется оно согласно майским указам президента РФ по 
созданию комфортных условий проживания гражданам страны. 
И контролируется исполнение поставленной задачи на высшем 
уровне. Возводящееся здание посетил губернатор Ульяновской 
области Сергей Морозов.

- В этом году мы должны расселить около десяти тысяч квадрат-
ных метров аварийного жилья, в следующем - около тринадцати. 
Но мы идем с опережением установленных целевых показателей 
и уже к первым числам декабря выполним программу 2015 года, - 
отметил глава региона.

И Новоспасский район демонстрирует подтверждение слов 
губернатора. Всего в уезде статус переселенцев имеют 12 семей. 
Половина из них получат жилплощадь в Репьевке, вторая половина 
уже справила новоселье в комфортабельном кирпичном доме в 
поселке Сельхозтехники, входящем в черту райцентра. Всего в об-
ласти в 2014 - 2017 годах должны быть переселены 2 520 человек 
из 116 аварийных домов.

Из дерева и бетона
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Новый дом на шесть квартир в Репьевке.

лодно. В таких условиях детям заниматься 
невозможно.

Слова директора подтверждают фотогра-
фии сельского клуба до преобразований, 
размещенные на стенде в фойе Дома куль-
туры. И, надо признаться, впечатление они 
производят тягостное и навевают уныние. 
Но стоило немного поднапрячься - и здание 
превратилось в настоящий Дворец культу-
ры и искусства. А в таком доме и учиться, и 
работать приятно.

- Дом культуры нужен, особенно нашим 
детям. Работа секций и кружков уведет 
их от пагубного влияния улицы. Я сама 
бабушка, и моя восьмилетняя внучка с ра-
достью занимается танцами в нашем клубе, 
- поделилась жительница села Зинаида 
Данилова.

Неудивительно, что и праздновать юбилей 
Троицкого Сунгура сельчане решили в отре-
ставрированном центре культурной жизни.

Зимняя скаЗка
Еще один подарок на четырехсотый день 

рождения преподнесла сунгурчанам пого-
да. Выпавший снег создал по-настоящему 
новогоднюю атмосферу. Белые сугробы 
прекрасно гармонировали с новым, чи-
стеньким зданием Дома культуры, куда 
поздравить с праздником приехали высо-
кие гости.

- В Троицком Сунгуре сложилась осо-
бая ситуация, позволяющая всем жителям 
гордиться своим селом, о котором они 
заботятся, как о своем собственном доме. 
Четырехсотлетний юбилей - достаточно зна-
чимое событие для нашей области, потому 
что история нашего края, как и летопись 
всей страны, вершилась не только в крупных 
городах, но и в небольших населенных пун-
ктах. Прекрасная, бездонная и щедрая душа 
России появилась на свет в таких местах, как 
Троицкий Сунгур, - сказал в своей поздрави-
тельной речи губернатор Сергей Морозов.

На этом приятные сюрпризы не закон-
чились. Глава региона рассказал о старте в 
следующем году областного конкурса «Самое 
красивое село», его победители смогут по-
лучить денежный приз в несколько миллио-
нов рублей. Образцом, на который призвал 
равняться губернатор желающих взойти на 
пьедестал в этом своеобразном конкурсе кра-
соты, как раз был назван Троицкий Сунгур.

Именинный ДК
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Новоселье в отремонтированном Доме культуры.

Егор ТИТОВ

На юбилей принято дарить 
хорошие подарки. Необычно, 
когда дары преподносит себе 
сам юбиляр.

Ремонт всем миРом
Такое событие произошло в Троицком 

Сунгуре Новоспасского района. Жители 
села решили отпраздновать четырех-
сотлетний юбилей своей малой родины 
восстановлением культурно-досугового 
центра. Решить - это полдела, но сельча-
не на полпути не остановились и приняли 
участие в проекте «Народная инициатива». 
Всем миром собрали более двух миллио-
нов рублей на ремонт учреждения культу-
ры, являющегося любимым местом отдыха 
жителей. Собранных средств хватило на 
капитальный ремонт кровли и второго 
этажа здания. Сбором денег жители не 
ограничились и еженедельно выходили на 
субботники. Все, что могли, делали сами, 
но, увы, справиться со всеми трудностями 
без материальных затрат невозможно. 
Понадобилось еще четыре миллиона, вы-
деленных из областной казны, чтобы Дом 
культуры снова смог открыть свои двери 
для посетителей.

Развитие - процесс бесконечный, совер-
шенству, как известно, предела нет. Успехи 
сельского ДК были отмечены, и, по словам 
министра искусства и культурной политики 
Татьяны Ившиной, храм культуры включен 
в реестр заявок на следующий год в феде-
ральную целевую программу «Устойчивое 
развитие сельских территорий на 2014 - 
2020 годы», благодаря чему на его работу 
может быть выделено свыше 17 миллионов 
рублей.

До и после
Сельский ДК - это всегда центр культур-

ной жизни населенного пункта. Его работ-
ники занимаются просвещением жителей 
и в первую очередь организуют досуг под-
растающего поколения.

- В культурно-досуговом центре рабо-
тают 15 кружков, есть два больших хора, 
вокальные группы для взрослых и детей, 
кружки прикладного искусства, существу-
ет воскресная школа, - с повествования 
о современном положении директор 
Троицко-Сунгурского ДК Вера Додонова 
обращается к неприятным воспомина-
ниям о прошлом. - Раньше у нас были 
большие проблемы с электропроводкой 
и обеспечением пожарной безопасности, 
протекала крыша, а зимой было очень хо-

Сбором денег на ремонт 
жители не ограничились  
и еженедельно выходили  
на субботники.

втоРой Звонок
Человек, по долгу службы которому  
необходимо спасать жизнь людей, наоборот, 
подвергал ее опасности.

Сотрудник пожарной охраны Старокулат-
кинского района Ринат А., видимо, считал, 
что раз в рабочее время он занят благим 
делом, то в нерабочее он может компенси-
ровать его плохими поступками. Поэтому 
и частенько садился за руль в нетрезвом 
виде. В конце 2013 года старокулаткинца 
уже подвергали административному нака-
занию за пьяную езду. Но первый звоночек 
пожарный не заметил и снова сел за руль 
подшофе. Результат рецидива оказался 
предсказуемым - водителя ВАЗ-21074 в со-
стоянии, обычно характеризуемом наречием 
«навеселе», остановили сотрудники ДПС на 
улице Куйбышева в Старой Кулатке. Теперь 
наказание ждало более тяжкое. Судили Ри-
ната по статье Уголовного кодекса (статья 
264.1 УК РФ) и приговорили к 200 часам 
обязательных работ с лишением права за-
ниматься деятельностью, непосредственно 
связанной с управлением транспортными 
средствами, на три года.

с нелегким паРом
Попариться в баньке в воскресный день -  
что может быть лучше? Правда, во время 
таких водных процедур стоит помнить,  
что в обращении с огнем надо быть  
предельно осторожным.

Иначе недалеко до трагедии. ЧП, слава 
богу, обошедшееся без жертв, случилось в 
селе Тепловка Николаевского района. Вос-
кресным утром житель улицы Центральной 
затопил баню и чуть не сгорел сам. Прежде 
чем прибыли огнеборцы, пламя повредило 
потолочное перекрытие на площади двух 
квадратных метров, а слой копоти покрыл 
пол и стены парилки. Предположительно, 
красный петух вырвался на свободу из-за 
нарушения правил пожарной безопасности 
при эксплуатации печи.

от воЗмеЗДия не ушли
Знакомый многим потребителям голливуд-
ского кинематографа сюжет: криминальный 
деятель пересекает границу США и Мексики, 
дабы запастись наркотиками  
в латиноамериканской стране.

Уроженец Новоспасского района Ана-
толий З. решил пойти путем киношного 
мафиози. Правда, особого размаха своей 
деятельности он не придал: в поисках зелья 
вместо государственной границы преступ-
ник преодолел лишь границу районов. Из 
родного села Новое Томышево Новоспас-
ского района 4 сентября безработный нар-
кобарон отправился в Николаевский район. 
Здесь, в окрестностях села Давыдовка, он 
нарвал килограмм дикорастущей конопли. 
Конечно, трава ему нужна была не для того 
чтобы сучить из нее веревки или делать 
растительное масло, а для приготовления 
наркотических средств. Плохо смотрел Ана-
толий З. американские криминальные саги 
на видеокассетах - злодеи в них не уходят 
от возмездия. И теперь новоспасцу за кило 
преступного растения грозит «червонец» 
- от трех до десяти лет лишения свободы 
для уроженца Нового Томышева предусма-
тривает статья УК РФ за незаконные приоб-
ретение, хранение наркотических средств в 
крупном размере.

Итак, если повторить карьеру Пабло Эско-
бара Анатолию З. не удалось, то разделить 
судьбу своего земляка и коллеги по крими-
нальному бизнесу Сергея Б. у него есть все 
шансы. Неоднократно судимый за кражи 
житель Репьевки отправился на промысел 
в грибные, или вернее, травяные места 
Давыдовки на пару месяцев раньше жителя 
Нового Томышева, и приговор в отношении 
него уже вынесен. Молодой человек получил 
три года колонии особого режима.

Подготовил Марк КРОЛЬСКИЙ
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Зерносовхозская средняя школа села Новоселки Мелекесского района стала победителем   ►
в номинации «Зеленая мозаика» областного конкурса «Лучший школьный двор-2015».
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Димитровградский ФОК сдается в эксплуатацию позже.

Счет пошел на часы
Подарок Под Новый год

 Так же, как и в Димитровграде, построен 
ФОК и в Карсуне.

 - Степень выполненных работ при 
строительстве нашего физкультурно-
оздоровительного комплекса составляет 
уже 95 процентов, - пояснил глава адми-
нистрации Карсунского района Владимир 
Чубаров. - В настоящее время устанав-
ливаются двери и подвесные потолки, 
проводятся внутренние работы по замене 
деревянных полов на наливные, до 1 де-
кабря планируется завершить работы по 
монтажу пожарной сигнализации, системы 
электрификации и установки вентиляци-
онного оборудования. Открытие спортив-
ного комплекса в Карсуне запланировано  
на 20 декабря.

работа Над ошибками
По заверениям лиц, ответственных за вы-

полнение работ в Новой Малыкле, в целом 
задержек с соблюдением плана-графика 
нет - к концу недели подрядчики должны 
завершить работы по укладке профильных 
листов и забетонировать перекрытия двух 
этажей с фасадной части. На 70% смонти-
рованы лестничные пролеты, заказаны ви-
тражи и окна. Однако в связи с недоработ-
ками проекта срываются сроки по монтажу 
кровельных сэндвич-панелей: он должен 

был завершиться еще 10 ноября. Поверх-
ности их обшивки требуют обработки анти-
коррозийным покрытием, что позволяет 
значительно увеличить срок службы, но при 
составлении первоначальной проектной 
документации данный момент был упущен. 
До 20 ноября ответственные лица обещали 
исправить ситуацию.

- Таким образом, в очередной раз мы 
столкнулись с основной сложностью, вы-
явленной в ходе реализации проекта, - не-
качественной проектной документацией и 
отсутствием профессиональной органи-
зации строительных работ, - подчеркнул 
Игорь Тихонов.

Также куратор партийного проекта указал 
на необходимость сокращения до пяти дней 
сроков между принятием актов о приемке 
выполненных работ и процессом перечис-
ления необходимой денежной суммы.

- Сейчас речь идет уже не о днях, а о 
часах. В декабре объект должен быть сдан, 
- резюмировал Игорь Тихонов.

Андрей КОРЧАГИН

Строительство сразу трех 
физкультурно-оздоровительных 
комплексов - в Димитровграде, 
Карсуне и Новой Малыкле - 
вышло на финишную прямую. 

О выполнении работ по строительству 
ФОКов в Ульяновской области речь шла на 
заседании одноименной рабочей группы  
11 ноября. Его провел заместитель пред-
седателя областного парламента, пред-
седатель комитета по социальной поли-
тике Игорь Тихонов. В работе участвовали 
министр финансов Ульяновской области 
Екатерина Буцкая, представители регио-
нального министерства физической культу-
ры и спорта, муниципальных образований и 
компаний-подрядчиков.

долго шли к «Победе»
Первым из трех новых спортивных 

объектов заработает физкультурно-
оздоровительный комплекс в Димитровгра-
де. На сегодняшний день в нем завершены 
все строительные работы и проведены 
коммуникации. Основная задача на бли-
жайшее время - приемка в эксплуатацию и 
наполнение комплекса.

 - Мы запланировали сдать в строй этот 
спортивный объект 18 ноября, - заявил 
глава администрации Димитровграда Юрий 
Чибисов. - Кстати, нашему ФОКу мы реши-
ли дать громкое название - «Победа». Уже 
на следующий день, 19 ноября, он будет 
готов принять первых посетителей.

Правда, без ложки дегтя в этой бочке 
меда, увы, не обошлось. Мало того, что этот 
спортивный объект сдается в эксплуатацию 
позже запланированного ранее срока, так 
еще, как выяснилось, имеются претензии 
к качеству работ по монтажу кровли. На за-
седании прозвучало обещание оперативно 
устранить протечки.

Егор ТИТОВ

В Ульяновской области издревле  
проживали представители различных 
национальностей и вероисповеданий.  
И необходимость жить в мире  
и согласии ясна всем.

Но есть силы, заинтересованные в том, что-
бы положить конец этой дружбе и рассорить 
одну конфессию с другой. Террористическая 
группировка «ИГИЛ», признанная таковой во 
многих странах мира, в том числе и в России, 
не сходит с первых полос газет и с экранов те-
левизоров. Будоражит умы жителей области 
история об ульяновских корнях вербовщика 
Варвары Карауловой, дважды пытавшейся 
бежать в Левантийские земли сражаться про-

тив режима Башара Асада. Все это говорит о 
том, что противодействие экстремистам, лож-
но толкующим ислам, является одним делом 
особой важности в Ульяновской области.

Глава региона Сергей Морозов встре-
тился с имамами мечетей Новоспасского, 
Николаевского, Радищевского, Старокулат-
кинского и Павловского районов. Губерна-
тор поблагодарил духовных лидеров за их 
поддержку борьбы общества и государства 
с радикалами.

- Мусульмане Ульяновской области 
должны продолжать вести системную и це-
ленаправленную разъяснительную работу 
с населением по противодействию распро-
странения радикального течения ислама. 
Я благодарю вас за то, что вы доводите до 
людей правильное, неискаженное толкова-
ние религии, - отметил глава области.

Прошедшая встреча и беседа - лишь ка-
пля в море борьбы с человеконенавистниче-
скими идеями. В области ведется активная 
профилактика террористической деятель-
ности. С этой целью между региональным 
правительством и духовным управлением 
мусульман Ульяновской области подписано 
соглашение и утвержден план мероприя-
тий. Так, согласно договору, в нынешнем 
году пройдет ряд конференций, посвящен-
ных вопросу противодействия радикальным 

течениям традиционных религий. Во всех 
мечетях регулярно проводятся тематиче-
ские проповеди, беседуют и со светскими 
гражданами во избежание повторения 
ими пути Вари Карауловой. В Ульяновском 
государственном университете научным 
сообществом совместно с представителя-
ми традиционных вероучений проводятся 
конференции на тему профилактики экс-
тремизма в молодежной среде.

Мусульманская умма высоко ценит усилия 
в деле пропаганды миролюбивой ветви ис-
лама. По словам главного ахунда духовного 
управления мусульман Ильдара-хаджи Сафи-
уллина, правительство Ульяновской области 
уделяет особое внимание противодействию 
идеологии экстремизма и религиозного тер-
роризма. В конечном итоге Поволжье - наша 
общая земля, и от отношений между жите-
лями, исповедующими разные религиозные 
культы, зависит, будет ли это цветущий край 
или юдоль страха и раздора. Никто другой 
позаботиться об этом не сможет.

Справка «НГ»
На территории Ульяновской области действу-
ют 126 мусульманских религиозных органи-
заций. Областная мусульманская община 
насчитывает свыше 170 тысяч человек.

Профилактика - выбор правильный

Имамы южного куста области  
на встрече с главой региона.
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Новоселье  
под Новый год
Егор ТИТОВ

Те, кто с детских лет не чувствовал роди-
тельской ласки и заботы, острее других 
знают ценность собственной семьи и 
крова над головой.

В Ульяновской области для молодых лю-
дей, вступающих во взрослую жизнь из дет-
ских домов и интернатов, строятся тысячи 
квадратных метров комфортабельного жи-
лья. Так требует не только законодательство, 
так требует и моральный долг обеспечить 
необходимым тех, кто был лишен в детстве 
самого ценного. За три года детям-сиротам 
предоставлено 214 квартир, и ввод жилых 
помещений продолжается ежегодно в муни-
ципальных образованиях области.

На праздничное новоселье в Новоспасское 
приехал губернатор Ульяновской области 
Сергей Морозов. Первое лицо региона вручил 
ключи от новеньких квартир в двухэтажном 
кирпичном доме 18 детям-сиротам. Праздник 
получился теплым и по-семейному уютным. 
Можно быть уверенным, что в новом доме не 
будет смолкать детский смех, многие моло-
дые мамы и папы на торжественное событие 
принесли на руках своих совсем юных чад.

- На сегодняшний день в области под-
лежат обеспечению жильем 1 800 детей-
сирот. Большая часть из них еще не достигла 
18-летнего возраста, у всех будет кров над 
головой. До конца года мы планируем по-
строить около трехсот квартир в основном 
в Ульяновске и Димитровграде для этой 
категории граждан, а в следующем - около 
пятисот, - отметил Сергей Морозов.

До конца года жильем обзаведутся еще 
около 30 детей-сирот из Новой Майны Ме-
лекесского района и Майны. Заключены кон-
тракты на приобретение квартир в Старой 
Кулатке. По словам министра строительства, 
ЖКК и транспорта Александра Букина, на 
реализацию программы обеспечения жилы-
ми помещениями детей-сирот в этом году 
выделено более 149 миллионов рублей.

Жилые помещения сдаются первым 
собственникам с ремонтом под ключ. Так, 
в доме в Новоспасском действует система 
центрального водо-, газо-, электроснабже-
ния и канализации.

От имени новоселов главу региона по-
благодарил Александр Лукьянов. Молодой 
человек учится в Сызрани, но после оконча-
ния колледжа планирует вернуться в родной 
поселок. Есть где жить, обязательно будет 
где и работать - рабочие места в населенном 
пункте продолжают создаваться, чему спо-
собствует региональная политика, направ-
ленная на привлечение крупных компаний в 
Новоспасскую экономическую территорию 
опережающего развития. И вполне может 
быть, что Саша Лукьянов приедет жить не 
в рабочий поселок, а в молодой динамично 
развивающийся южный город области.

Напомним, что тем детям-сиротам, кото-
рым еще не предоставлены квартиры, область 
выплачивает ежемесячную компенсацию за 
наем жилого помещения. Соответствующие 
изменения были внесены по поручению 
губернатора в государственную программу 
«Развитие строительства и архитектуры в 
Ульяновской области». На данный момент вы-
плачено более 1,5 миллиона рублей.
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пока верСталСя Номер 
В комитете по физической культуре и 
спорту администрации Димитровграда 
корреспонденту «НГ» ответили, что откры-
тие ФОКа переносится. На какую дату, пока 
неизвестно.

Справка «НГ»
Спортивные объекты строятся в рамках реа-
лизации федерального партийного проекта 
«Единой России». В нем участвуют 80 ре-
гионов России, на территории которых уже 
открыты 527 спортивных объектов. Сейчас в 
различных населенных пунктах нашей стра-
ны ведется строительство еще 102.
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35 машин спецтехники будут работать в течение зимы на улицах Димитровграда.   ►
Бригада из 17 человек будет очищать от снега муниципальные остановки вручную. 

Происшествия
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Аборт - это мужской грех
Ванда АИСОВА

Душеспасительные беседы 
«кризисных» беременных с 
батюшкой-консультантом 
сохранили жизни уже не одного 
десятка малышей.

Четыре года назад гинекологи и священ-
нослужители Димитровграда объединились 
в борьбе против абортов, при Мелекесской 
епархии создали комиссию по вопросам 
семьи, защиты материнства и детства. На 
должность председателя по благословению 
преосвященнейшего Диодора, епископа 
Мелекесского и Чердаклинского, был на-
значен Петр Гурьянов. Сейчас перед тем как 
женщине выписать направление, врачи в 
первую очередь отправляют их на «лекцию» 
к батюшке.

- Наша работа заключается в оказании 
комплексной помощи женщинам, находя-
щимся в состоянии кризисной беремен-
ности, то есть между выбором - сохранять 
ребенка или нет. Мы анализируем вместе с 
женщиной ситуацию, вскрываем истинные 
причины ее желания сделать аборт, а затем 
помогаем ей принять правильное решение 
самостоятельно. Может быть, реальная 
причина окажется не такой важной, чтобы 
из-за нее идти на грех. 

- С кем в основном приходится об-
щаться?
- В основном это девушки-студентки, 

причем зачастую из благополучных семей. 
Из-за учебы, карьеры или социальных цен-
ностей они решаются на такой поступок. 
Главная задача батюшки-консультанта до-
нести до сознания беременной женщины 
не только то, что она уже является матерью 
и несет моральную ответственность за 
жизнь своего ребенка, но и о том, что она 
совершает великий грех, грех убийства 
собственного ребенка. Часто бывает так, 

что женщина решается на аборт, когда 
оказывается без поддержки в какой-то 
сложной, кризисной ситуации, особенно  
без мужской поддержки. Случается, что 
мужчина говорит: «Ну ты сама решай…». 
Решать-то должна голова, а главой в семье 
является муж. После слов «решай сама» 
женщина берет на себя мужскую роль, и 
все, что дальше с ней происходит, проис-
ходит по вине мужчины. Поэтому аборт - это 
и мужской грех.

- Многие рассуждают так: «Сама бы 
я на такое не пошла - для здоровья 
очень вредно, но других осуждать 
не стану. Выбор - он всегда должен 

быть». Как относитесь к такой по-
зиции?
- И этот выбор должен быть в пользу жиз-

ни. Могут возразить, а как же медицинские 
показания? А изнасилования? Даже вполне 
здоровая женщина, пришедшая с признака-
ми беременности на первый прием к врачу, 
порой слышит от доктора: «Ну что, выписы-
ваем направление (то есть на аборт)? Или 
оставлять думаете?». А уж в случаях каких-
либо осложнений беременности или просто 
проблем со здоровьем на мать зачастую 
оказывается психологическое давление, 
чтобы побудить ее согласиться на опера-
цию. При этом аборт по медицинским по-
казаниям (круг которых определен весьма 
расплывчато) возможен у нас практически 
на любом сроке. 

Допустим ли аборт после изнасилова-
ния? Вряд ли кто-то будет спорить, что эта 
ситуация является тяжелейшей травмой для 
девушки. Но в этом рассуждении почему-то 
полностью забыт невинный младенец, кото-
рого предстоит убить, а это уже нарушение 
важнейшей заповеди - «Не убий». Лучше 
родить ребенка и оставить в роддоме. От-
каз от своего ребенка - грех, но не такой 
тяжкий, как убийство.

- Кто-то из одумавшихся женщин вам 
особенно запомнился?
- В любой момент мне может позвонить 

гинеколог и сказать, что у нее на приеме 
девушка, которая хочет сделать аборт. 
Врач просит приехать и побеседовать с 
ней. Конечно же, я стараюсь отложить дела 

и сразу же ехать. Самое сложное, что меня 
некому заменить, если что! И вот это «если 
что» настало.

30 августа я уехал в Москву поступать в 
аспирантуру Московской духовной академии. 
Уже на следующий день по приезде звонит 
гинеколог с понятной просьбой. Но я-то уже 
за сотни километров от Димитровграда. Начи-
наю обзванивать всех знакомых священников, 
но все без толку: кто занят, кто трубку не берет. 
Взял телефон этой девушки, пытался убедить 
ее по телефону, но она твердо все решила. Что 
делать? Стал молиться преподобному Сергию 
Радонежскому. В голове полный кавардак: 
надо билеты учить, экзамены на носу, а тут де-
вушка и аборт! Попросил помощи братии: все 
8 дней, пока я был в академии, они молились 
за нее. Я продолжал ей звонить, писал SMS, 
но все безрезультатно…

Наступил день моего последнего экза-
мена. Он же день предполагаемого аборта. 
Решил позвонить последний раз. Попал как 
раз в тот момент, когда девушка подписы-
вала какие-то документы в операционной. 
Она попросила прощения, но сказала, что 
решения своего не изменила.

Все. Конец. Я все же сдал последний эк-
замен, через три часа узнаю результаты… и 
получаю SMS от той девушки: «Я не смогла, 
я не сделала аборт». Невозможно описать 
те чувства, которые мы испытали в тот мо-
мент! Кажется, что уже все поступающие 
переживали за нее, и Господь помиловал 
и ее, и ребеночка! Слава Богу за все!  
Вот такая история.

По статистике, в Димитровграде из 20 девушек, которые прошли  
консультирование у батюшки, 4 - 5 оставляют детей. 

Получаю SMS от той  
девушки: «Я не смогла,  
я не сделала аборт».
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Пожары дома
В минувшее воскресенье в половине шестого 
вечера в службу спасения поступило  
сообщение о пожаре на проспекте Ленина  
в Димитровграде. 

Через четыре минуты огнеборцы были 
на месте. Была сильно задымлена кварти-
ра на первом этаже. Спасатели взломали 
дверь, провели разведку в горящей квар-
тире и обнаружили в коридоре лежащего 
без сознания молодого мужчину. Его не-
медленно вынесли на воздух и передали 
врачам скорой помощи. Мужчину госпи-
тализировали с диагнозом «отравление 
угарным газом».

Открытый огонь удалось потушить уже 
через десять минут. Неудивительно, ведь 
многоквартирный дом спасали четырнадцать 
человек из МЧС и четыре единицы техники. 
Огонь успел сильно повредить только одну 
из четырех комнат и коридор. Пресс-служба 
МЧС сообщает, что предположительная 
причина пожара - неосторожность при ку-
рении, в одной из комнат загорелся диван. 
Пожарную охрану вызвали соседи сверху, 
почувствовавшие запах дыма. Пострадав-
ший находился дома один, проживающих 
с ним родителей и гражданской жены не 
было дома.

В это же воскресенье часом раньше горел 
дом в селе Слобода Выходцева Мелекесско-
го района. В результате пожара уничтожены 
кровля дома, внутренняя отделка и пере-
крытия на всей площади, повреждена кровля 
сарая, бани, поврежден гараж. Пожар обна-
ружили поздно, поздно вызвали спасателей, 
поэтому огонь успел разрастись и принести 
огромный ущерб хозяевам. Предположи-
тельная причина пожара - нарушение правил 
безопасности при эксплуатации печи. 

дедушка  
Подделывал заПчасти

Димитровградская полиция оштрафовала  
74-летнего жителя города за торговлю  
поддельными запчастями. 

В одном из домов по улице Куйбышева 
стражи порядка изъяли из незаконного обо-
рота автозапчасти с товарными знаками 
известных российских фирм: комплекты 
ключей, замки багажника, замки зажигания 
и комплектующие к ним.

По решению суда мужчина признан ви-
новным, и теперь ему придется заплатить 
штраф в размере более двухсот семидесяти 
тысяч рублей. А все контрафактные детали 
уничтожат.

смерть за рулем
Смертельное ДТП на минувшей неделе  
случилось в Мелекесском районе.  
В очередной раз страшная авария произо-
шла на трассе возле Мулловки. Автомашина 
«Ауди» врезалась в большегруз. Водитель 
иномарки скончался на месте, его пассажирка 
- в реанимации.

Водителя «Ауди» спасатели извлекали из 
покореженного автомобиля. Для того чтобы 
освободить тело погибшего мужчины, спа-
сателям пришлось разрезать автомобиль. 
Водитель большегруза в шоке. Он говорит, 
что все произошло мгновенно. Он хоть и 
старался изо всех сил уйти от столкновения, 
но это не помогло.

По информации ГИБДД, водитель ав-
томашины «Ауди», двигаясь со стороны 
города Ульяновска, пошел на обгон, и 
его занесло на встречную полосу, прямо 
под колеса большегруза. За рулем ино-
марки был 28-летний житель Базарного 
Сызгана. С ним рядом сидела молодая 
женщина.

Подготовила Евгения ШЕПЕЛЕВА

Уникальный не только для России
Кирилл ШЕВЧЕНКО

В Димитровграде прошло заседание 
штаба по строительству Федерального 
высокотехнологичного центра медицин-
ской радиологии.

 По информации руководителя Феде-
рального центра по проектированию и раз-
витию объектов ядерной медицины ФМБА 
России Олега Козина, на сегодняшний день 
общая стоимость объекта составляет 20,16 

миллиарда рублей, из которых на сегодня 
освоено 12 миллиардов. Оставшиеся день-
ги уже выделены, и их планируется освоить 
до конца 2017 года.

 Готовность строящегося объекта со-
ставляет порядка 60 - 65 процентов. Пла-
нируется, что строительство будет в 2017 
году, после чего начнутся пусконаладочные 
работы.

 «Отмечу, что, несмотря на информацию, 
прошедшую в СМИ о вопросе, поставлен-
ном Счетной палатой о возврате средств в 

федеральный бюджет, поясняю следующее: 
данный вопрос находится в стадии урегули-
рования с ФМБА России в связи с выходом 
новой нормативной документации, что но-
сит чисто технический характер», - сказал 
Олег Козин.

 По его словам, все оборудование для 
объекта в основном закуплено. В част-
ности, уже приобретена уникальная тех-
ника для протонного центра, в настоящее 
время она хранится на складах в Димит-
ровграде. 



Народная газета

Спорткомплекс в Карсуне планируют открыть в декабре.

12 Районные вести. Запад

До 27 ноября в Барышском районе проходит акция «Сообщи, где торгуют смертью».   ►
Те, кого коснулась проблема наркомании, могут звонить на телефон горячей линии 8 (84253) 22-6-67. 
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Счет пошел на часы
ливаются двери и подвесные потолки, 
проводятся внутренние работы по замене 
деревянных полов на наливные, до 1 де-
кабря планируется завершить работы по 
монтажу пожарной сигнализации, системы 
электрификации и установки вентиляци-
онного оборудования. Открытие спортив-
ного комплекса в Карсуне запланировано  
на 20 декабря.

Работа над ошибками
По заверениям лиц, ответственных за 

выполнение работ в Новой Малыкле, в 
целом задержек с соблюдением плана-
графика нет - к концу недели подрядчики 
должны завершить работы по укладке 
профильных листов и забетонировать 
перекрытия двух этажей с фасадной части. 
На 70% смонтированы лестничные про-
леты, заказаны витражи и окна. Однако в 
связи с недоработками проекта срываются 
сроки по монтажу кровельных сэндвич-
панелей: он должен был завершиться 
еще 10 ноября. Поверхности их обшивки 
требуют обработки антикоррозийным по-
крытием, что позволяет значительно уве-
личить срок службы, но при составлении 
первоначальной проектной документации 

данный момент был упущен. До 20 ноября 
ответственные лица обещали исправить 
ситуацию.

- Таким образом, в очередной раз мы 
столкнулись с основной сложностью, вы-
явленной в ходе реализации проекта, - не-
качественной проектной документацией и 
отсутствием профессиональной органи-
зации строительных работ, - подчеркнул 
Игорь Тихонов.

Также куратор партийного проекта указал 
на необходимость сокращения до пяти дней 
сроков между принятием актов о приемке 
выполненных работ и процессом перечис-
ления необходимой денежной суммы.

- Сейчас речь идет уже не о днях, а о 
часах. В декабре объект должен быть сдан, 
- резюмировал Игорь Тихонов.

Справка «НГ»
Спортивные объекты строятся в рамках реа-
лизации федерального партийного проекта 
«Единой России». В нем участвуют 80 ре-
гионов России, на территории которых уже 
открыты 527 спортивных объектов. Сейчас в 
различных населенных пунктах нашей стра-
ны ведется строительство еще 102.

Андрей КОРЧАГИН

Строительство сразу трех 
физкультурно-оздоровительных 
комплексов - в Димитровграде, 
Карсуне и Новой Малыкле - 
вышло на финишную прямую. 

О выполнении работ по строительству 
ФОКов в Ульяновской области речь шла на 
заседании одноименной рабочей группы  
11 ноября. Его провел заместитель пред-
седателя областного парламента, пред-
седатель комитета по социальной поли-
тике Игорь Тихонов. В работе участвовали 
министр финансов Ульяновской области 
Екатерина Буцкая, представители регио-
нального министерства физической культу-
ры и спорта, муниципальных образований и 
компаний-подрядчиков.

долго шли к «Победе»
Первым из трех новых спортивных 

объектов заработает физкультурно-
оздоровительный комплекс в Димитровгра-
де. На сегодняшний день в нем завершены 
все строительные работы и проведены 
коммуникации. Основная задача на бли-
жайшее время - приемка в эксплуатацию и 
наполнение комплекса.

 - Мы запланировали сдать в строй этот 
спортивный объект 18 ноября, - заявил 
глава администрации Димитровграда Юрий 
Чибисов. - Кстати, нашему ФОКу мы реши-
ли дать громкое название - «Победа». Уже 
на следующий день, 19 ноября, он будет 
готов принять первых посетителей.

Правда, без ложки дегтя в этой бочке 
меда, увы, не обошлось. Мало того, что этот 
спортивный объект сдается в эксплуатацию 
позже запланированного ранее срока, так 
еще, как выяснилось, имеются претензии 
к качеству работ по монтажу кровли. На за-
седании прозвучало обещание оперативно 
устранить протечки.

ПодаРок Под новый год
 Так же, как и в Димитровграде, построен 

ФОК и в Карсуне.
 - Степень выполненных работ при 

строительстве нашего физкультурно-
оздоровительного комплекса составляет 
уже 95 процентов, - пояснил глава адми-
нистрации Карсунского района Владимир 
Чубаров. - В настоящее время устанав-

Егор ТИТОВ

В Ульяновской области издревле  
проживали представители различных 
национальностей и вероисповеданий.  
И необходимость жить в мире  
и согласии ясна всем.

Но есть силы, заинтересованные в том, что-
бы положить конец этой дружбе и рассорить 
одну конфессию с другой. Террористическая 
группировка «ИГИЛ», признанная таковой во 
многих странах мира, в том числе и в России, 
не сходит с первых полос газет и с экранов те-
левизоров. Будоражит умы жителей области 
история об ульяновских корнях вербовщика 
Варвары Карауловой, дважды пытавшейся 
бежать в Левантийские земли сражаться про-

тив режима Башара Асада. Все это говорит о 
том, что противодействие экстремистам, лож-
но толкующим ислам, является одним делом 
особой важности в Ульяновской области.

Глава региона Сергей Морозов встре-
тился с имамами мечетей Новоспасского, 
Николаевского, Радищевского, Старокулат-
кинского и Павловского районов. Губерна-
тор поблагодарил духовных лидеров за их 
поддержку борьбы общества и государства 
с радикалами.

- Мусульмане Ульяновской области 
должны продолжать вести системную и це-
ленаправленную разъяснительную работу 
с населением по противодействию распро-
странения радикального течения ислама. 
Я благодарю вас за то, что вы доводите до 
людей правильное, неискаженное толкова-
ние религии, - отметил глава области.

Прошедшая встреча и беседа - лишь ка-
пля в море борьбы с человеконенавистниче-
скими идеями. В области ведется активная 
профилактика террористической деятель-
ности. С этой целью между региональным 
правительством и духовным управлением 
мусульман Ульяновской области подписано 
соглашение и утвержден план мероприя-
тий. Так, согласно договору, в нынешнем 
году пройдет ряд конференций, посвящен-
ных вопросу противодействия радикальным 

течениям традиционных религий. Во всех 
мечетях регулярно проводятся тематиче-
ские проповеди, беседуют и со светскими 
гражданами во избежание повторения 
ими пути Вари Карауловой. В Ульяновском 
государственном университете научным 
сообществом совместно с представителя-
ми традиционных вероучений проводятся 
конференции на тему профилактики экс-
тремизма в молодежной среде.

Мусульманская умма высоко ценит усилия 
в деле пропаганды миролюбивой ветви ис-
лама. По словам главного ахунда духовного 
управления мусульман Ильдара-хаджи Сафи-
уллина, правительство Ульяновской области 
уделяет особое внимание противодействию 
идеологии экстремизма и религиозного тер-
роризма. В конечном итоге Поволжье - наша 
общая земля, и от отношений между жите-
лями, исповедующими разные религиозные 
культы, зависит, будет ли это цветущий край 
или юдоль страха и раздора. Никто другой 
позаботиться об этом не сможет.

Справка «НГ»
На территории Ульяновской области действу-
ют 126 мусульманских религиозных органи-
заций. Областная мусульманская община 
насчитывает свыше 170 тысяч человек.

Профилактика - выбор правильный

Имамы южного куста области  
на встрече с главой региона.
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Новоселье  
под Новый год
Егор ТИТОВ

Те, кто с детских лет не чувствовал роди-
тельской ласки и заботы, острее других 
знают ценность собственной семьи и 
крова над головой.

В Ульяновской области для молодых лю-
дей, вступающих во взрослую жизнь из дет-
ских домов и интернатов, строятся тысячи 
квадратных метров комфортабельного жи-
лья. Так требует не только законодательство, 
так требует и моральный долг обеспечить 
необходимым тех, кто был лишен в детстве 
самого ценного. За три года детям-сиротам 
предоставлено 214 квартир, и ввод жилых 
помещений продолжается ежегодно в муни-
ципальных образованиях области.

На праздничное новоселье в Новоспасское 
приехал губернатор Ульяновской области 
Сергей Морозов. Первое лицо региона вручил 
ключи от новеньких квартир в двухэтажном 
кирпичном доме 18 детям-сиротам. Праздник 
получился теплым и по-семейному уютным. 
Можно быть уверенным, что в новом доме не 
будет смолкать детский смех, многие моло-
дые мамы и папы на торжественное событие 
принесли на руках своих совсем юных чад.

- На сегодняшний день в области под-
лежат обеспечению жильем 1 800 детей-
сирот. Большая часть из них еще не достигла 
18-летнего возраста, у всех будет кров над 
головой. До конца года мы планируем по-
строить около трехсот квартир в основном 
в Ульяновске и Димитровграде для этой 
категории граждан, а в следующем - около 
пятисот, - отметил Сергей Морозов.

До конца года жильем обзаведутся еще 
около 30 детей-сирот из Новой Майны Ме-
лекесского района и Майны. Заключены кон-
тракты на приобретение квартир в Старой 
Кулатке. По словам министра строительства, 
ЖКК и транспорта Александра Букина, на 
реализацию программы обеспечения жилы-
ми помещениями детей-сирот в этом году 
выделено более 149 миллионов рублей.

Жилые помещения сдаются первым 
собственникам с ремонтом под ключ. Так, 
в доме в Новоспасском действует система 
центрального водо-, газо-, электроснабже-
ния и канализации.

От имени новоселов главу региона по-
благодарил Александр Лукьянов. Молодой 
человек учится в Сызрани, но после оконча-
ния колледжа планирует вернуться в родной 
поселок. Есть где жить, обязательно будет 
где и работать - рабочие места в населенном 
пункте продолжают создаваться, чему спо-
собствует региональная политика, направ-
ленная на привлечение крупных компаний в 
Новоспасскую экономическую территорию 
опережающего развития. И вполне может 
быть, что Саша Лукьянов приедет жить не 
в рабочий поселок, а в молодой динамично 
развивающийся южный город области.

Напомним, что тем детям-сиротам, кото-
рым еще не предоставлены квартиры, область 
выплачивает ежемесячную компенсацию за 
наем жилого помещения. Соответствующие 
изменения были внесены по поручению 
губернатора в государственную программу 
«Развитие строительства и архитектуры в 
Ульяновской области». На данный момент вы-
плачено более 1,5 миллиона рублей.
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 В начале ноября в Базарносызганском районе на базе местной ДЮСШ открылся   ►
Центр ГТО. Он стал третьим по счету в регионе после Ульяновска и Новомалыклинского района. 
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Тот самый памятник в Базарном 
Сызгане.

сторонниками Учредительного собрания. 
Это была разномастная сила, которую в 
советское время было принято называть 
одним словом - белые. Отсюда и белочехи. 
Хотя на самом деле к белому движению ле-
гионеры имели минимум отношения.

Одновременно с этим в России находит-
ся несколько полков латышских стрелков. 
Это название слышали многие, но не все 
толком знаю, кто же они такие. Латышские 
полки в русской армии были сформированы 
в самом начале Первой мировой войны. 
Они исправно сражались на фронтах, до 
тех пор пока в войсках не начались волне-
ния. Латышские полки, сформированные в 
основном из крестьян и не особо довольные 
царской властью, оказались теми, кто почти 
в полном составе поддержал большевиков. 
И они же, по сути, на начальном этапе Граж-
данской войны стали основной их силой. По 
сравнению с Красной гвардией, где были 
кто во что горазд, латышские стрелки были 
дисциплинированны, в единой форме и 
хорошо вооружены.

В начале 1918 года обе эти недовольные 
силы - латыши и чехословаки, сжимавшие в 
руках винтовки, - оказались в Поволжье. И 
не сойтись в боях они не могли.

На чужой земле
К концу июня 1918 года войска самарско-

го КомУЧА, к которым относилась и часть 
чехословацкого корпуса, контролируют 
Пензу, Самару и часть Симбирской губер-
нии. Но на пути между Пензой и Самарой 
была Инза. Эта узловая станция, страте-
гический пункт, была занята красными. В 
том числе Видземским полком латышских 
стрелков под командованием 21-летнего 
крестьянского сына Яна Лациса. Именно 
они в самом конце июня подошли в район 
Нечаевского разъезда - небольшой станции 
под Базарным Сызганом. Навстречу им, 
пытаясь прорваться к Инзе, выдвинулись 
чехословаки.

В какой точно день произошли первые 
бои между красными латышами и чехо-
словацкими легионерами - неизвестно. 
Но кровь лилась на чужую (как для одних, 
так и для других) землю больше месяца. 
Например, сформированной 29 июня 1918 
года Инзенской революционной дивизии не 
пришлось долго ждать боевого крещения. 
Через считанные дни она была брошена в 
бой между Барышом и Базарным Сызганом. 
И пока одна часть войск Каппеля победным 
маршем шествовала на Симбирск, другая 
его часть увязла в боях с инзенцами под 

Базарным Сызганом. Сколько человек по-
легло в этом длительном сражении, сложно 
сказать. Да этого никто и не считал. В итоге 
к концу июля чехословаков удалось отбро-
сить за Барыш.

Этими боями удалось отстоять Инзу, они 
фактически стали предпосылкой для буду-
щего разгрома комучевцев и чехословаков 
под Симбирском. Именно 1-я армия РККА, в 
которую входила Инзенская дивизия, через 
месяц с небольшим выбьет Каппеля из гу-
бернского города и погонит его на восток.

Память
А за спиной у Инзенской дивизии, состоя-

щей теперь уже не только из латышей, оста-
лись братские могилы. В том числе одна из 
них - возле вокзала в Базарном Сызгане. 
Сколько там лежит человек и кто они, ска-
зать сложно. Можно лишь предполагать, что 
среди них есть и те самые латыши Видзев-
ского полка. Как и чехословаки, они нашли 
смерть на чужой земле. Только памятник 
неизвестным солдатам Инзенской дивизии 
был поставлен на 54 года раньше - в 1961 
году. Сейчас он является памятником исто-
рии и культуры регионального значения.

Кроме того, в Инзе, в которую война так 
и не пришла, есть две улицы, названные в 
честь тех, кто устоял перед чехословаками. 
Одна - улица Красных Бойцов, вторая - ули-
ца Яна Лациса.

В память о чехословаках в Ульяновской 
области пока стоит только открытый в 
октябре этого года памятный знак на Вос-
кресенском кладбище областного центра.

КстАти
Если верить свидетельствам участников 
Гражданской войны, у станции Базарная со-
шлись едва ли не самые жестокие предста-
вители противостоящих сил. И чехословаки, 
и латышские стрелки отличались весьма 
негуманным отношением как к противнику, 
так и к мирному населению.

Противовес

По сравнению с Красной 
гвардией латышские  
стрелки были  
дисциплинированны  
и хорошо вооружены.

Игорь УЛИТИН

В октябре этого года  
в Ульяновске был установлен 
памятный знак погибшим 
чехословацким легионерам. 
Он стал, можно сказать, 
противовесом памятнику, 
установленному в 1961 году  
в Базарном Сызгане.

Отношение к памятнику чехословакам, 
или, как их часто неправильно называют, 
белочехам, у жителей Ульяновской области 
неоднозначное. С одной стороны, нужно 
чтить память всех погибших в войнах. С 
другой - именно бунт чехословаков спро-
воцировал начало Гражданской войны, 
которая унесла миллионы жизней. И об 
одном из моментов этой войны, связанной 
именно с боями с чехословацким корпусом, 
напоминает нам памятник, стоящий рядом 
с железнодорожным вокзалом в Базарном 
Сызгане.

НедовольНые с виНтовками
Для начала стоит напомнить, с чего все 

началось и кто же именно сошелся в боях 
между Барышом и Тумайкой летом 1918 
года.

К весне 1918-го в России находились две 
крупные силы. Первые - это несколько де-
сятков тысяч чехов и словаков, попавших в 
плен в ходе Первой мировой войны. Преды-
дущей осенью из них был сформирован 
чехословацкий корпус. Часть его успела 
повоевать с немцами на Украине. Потом его 
предполагалось перебросить во Францию, 

где бы он вступил в войну на стороне Ан-
танты. Но не успели. Начавшаяся эвакуация 
через Владивосток была остановлена из-за 
высадки там японцев. А в мае было принято 
решение разоружить легионеров. Они это 
восприняли как желание советской власти 
выдать их Австро-Венгрии. Разоружить 
себя чехословаки не дали. С этого начался 
мятеж.

Бунт легионеров был поддержан про-
тивниками большевиков: где-то левыми 
эсерами, где-то - монархистами, где-то - 

Чехословаки в Пензе. Весна 1918 г.

Сколько человек полегло  
в боях между Базарным 
Сызганом и Барышом,  
сказать сложно. 
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ограблеНие По-америкаНски
Инкассатор в Кузоватове попытался похитить… 
банкомат, установленный в здании местной 
больницы. Чем не сюжет голливудского 
вестерна?

Неудавшееся преступление произошло в 
начале ноября. По версии прокуратуры, идея 
о похищении банкомата пришла в голову  
32-летнему мужчине, когда он проводил за-
кладку денег в этот самый аппарат. Сумма 
была немалая - более 1,8 миллиона рублей. 
ей-то и решил поживиться инкассатор. А 
то, что деньги предназначались на зарплату 
медработников, мужчину, судя по всему, не 
интересовало.

Воровать кузоватовец решил с напарни-
ком и по-грубому. Около четырех часов утра 
инкассатор вместе с 28-летним ранее суди-
мым сообщником подъехал к больнице на 
УАЗе. Подцепив к автомобилю матерчатые 
тросы, они попытались вытащить ими бан-
комат из стены. Однако их подвело качество 
ткани - тросы порвались. Да к тому же на 
шум выбежали находившиеся в тот момент 
в больнице медработники. Неудачливым 
похитителям пришлось ретироваться, но уже 
через час они были задержаны полицией.

Сейчас инкассатору и его помощнику 
предъявлено обвинение, и в случае если суд 
признает их виновными, то грозить им будет 
до 10 лет лишения свободы.

Фальшивая Помощь
На прошлой неделе прокуратура Сурского 
района передала в суд материалы, касающие-
ся крупного хищения, которое, по мнению 
силовиков, совершил руководитель одного из 
местных предприятий.

По версии прокуратуры, почти год воз-
главляемая 56-летним сурчанином фирма 
получала от местного Центра занятости 
населения субсидии на трудоустройство 
инвалидов. В качестве подтверждения того, 
что организация и вправду готова их при-
нять, в ЦЗН отправлялись документы. Из 
них следовало, что фирма закупает мебель, 
оргтехнику и другие вещи для оборудования 
рабочих мест для инвалидов. Так продолжа-
лось с августа 2014-го по июнь 2015-го, до 
тех пор пока в организацию не нагрянула 
прокурорская проверка. Она выяснила, что 
никаких рабочих мест для инвалидов там 
не оборудовано. А документы, товарные 
чеки и прочие бумаги, по версии правоохра-
нительных органов, были поддельными. 
Следовательно, и выделяемые из бюджета 
деньги пошли вовсе не по назначению. При-
чем сумма за эти 10 месяцев получилась 
приличная - 170 тысяч рублей.

Сейчас материалы проведенной про-
верки направлены в следственные органы 
для возбуждения уголовного дела по статье 
«мошенничество при получении выплат с 
использованием служебного положения». 
Максимальное наказание по ней составляет 
пять лет лишения свободы. При этом сам ру-
ководитель фирмы отказывается признавать 
факт хищения. Но 170 тысяч рублей, которые 
он, по версии силовиков, похитил, мужчина 
все-таки вернул в бюджет.

оставил без воды
Неделю назад в Барышском районе полиция 
задержала 35-летнего мужчину, который,  
по информации правоохранителей, три раза 
оставлял жителей села Красная Зорька  
и поселка Лесная Дача без воды. В общей 
сложности это 800 человек.

Делал он это довольно просто: мужчина 
похищал силовой кабель, по которому элек-
тричество поступало к водонапорным башням. 
«На дело» предполагаемый вор ходил трижды. 
Причем воровал мужчина не поздней ночью, а 
вечером - с 15.00 до 18.00. Сначала он обре-
зал старый провод, а когда его восстановили, 
то украл и новый. Задержать мужчину удалось 
лишь после третьего похода за кабелем.

Подготовил Игорь УЛИТИН
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